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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Creel envía a AMLO ejemplar de ‘La Política’ de Aristóteles.- El presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, envió y dedicó al presidente Andrés Manuel López Obrador, 
el libro La Política de Aristóteles, para que pueda reflexionar más sobre el concepto de oligarquía. El 
panista respondió de esta manera al señalamiento del mandatario en torno a que enviaría a Creel un 
diccionario sobre política para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. [UNIVERSAL] 
[JORNADA] [MILENIO] [RAZÓN] [LA JORNADA DE SAN LUIS] [MILENIO] [SILLA ROTA] [INFOBAE] 
[EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [JORNADA]  

Pide Mesa Directiva a GN y Gobierno de CDMX garantice accesos a San Lázaro.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, envió una carta al comandante de la 
Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, y al secretario de Seguridad Ciudadana capitalino, Omar García Harfuch para que 
garanticen el acceso al recinto legislativo y de legisladores para discutir el Presupuesto 2023. [24 
HORAS] [MILENIO] [TELEFÓRMULA] [HERALDO]  

Cámara de Diputados aprueba en lo general el dictamen del PEF 2023.- La Cámara de Diputados 
aprobó en lo general el dictamen con proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
Ejercicio Fiscal de 2023; la votación quedó con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones. 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, decretó un receso en 
la sesión y citó para continuar con los trabajos el día de mañana miércoles 9 de noviembre a las 10 
horas. Santiago Creel precisó que para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de 
modificación a la metodología, antecedentes del proceso de dictamen, contenido general del 
proyecto, proceso de análisis, al análisis específico y valoración de los argumentos del proyecto y a 
los cambios a la propuesta del Ejecutivo federal. [LA JORNADA MAYA] [EL DIARIO DE CHIHUAHUA] 
[JORNADA] [SOL DE MÉXICO] [QUADRATIN] [MVS] [HERALDO] [CRÓNICA] [NMAS] [MILENIO][MILED] 
[OVACIONES] [ABC] [CRÓNICA] [RAZÓN] [JORNADA] [UNIVERSAL] [24 HORAS]  

Afirma Creel que marcharán contra iniciativa, no contra AMLO.- Santiago Creel, presidente de la 
Mesa Directiva de San Lázaro, le pidió a Andrés Manuel López Obrador no tomar la marcha en 
defensa del INE como algo personal. Creel aseveró que el no estar de acuerdo con la marcha en 
defensa del INE no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos 
como “corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. [MURAL] [REFORMA] [NORTE] 
[OCCIDENTAL] [SUDCALIFORNIANO] [HERALDO] [SOL DE MÉXICO] [FORBES] [JORNADA] [REFORMA] 
[RAZÓN] 

“No creo que tengan las dos terceras partes de votos” para RE: Creel.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que el retraso anunciado por el coordinador 
de la bancada de Morena, Ignacio Mier, para discutir la reforma político- electoral en diciembre y no 
este mes como se tenía planeado, se debe a que actualmente no cuentan con los votos necesarios 
para aprobarla. “Desde mi punto de visto, no creo que cuenten con una mayoría calificada para 
aprobar una reforma que destruya al INE, esa es mi opinión personal. Vamos a ver si esta opinión 
personal se conforma o no con la realidad cuando esto se vote. Yo no creo que tengan, hoy, las dos 
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terceras partes de los votos”, comentó en conferencia de prensa. [CONTACTO] [UNIVERSAL] 
[UNOMÁSUNO] 

‘Espero a él no lo linche por su postura’, Santiago Creel recuerda cuando AMLO defendía 
autonomía del INE.- Santiago Creel, presidente de Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
compartió en sus redes sociales un video en donde aparece Andrés Manuel López Obrador de 1997, 
en donde celebraba la autonomía del Consejo General del Instituto Federal Electoral (ahora, INE). A 
través de su red social, el diputado del PAN destacó la postura de López Obrador sobre el método de 
selección de los consejeros electorales, los cuales son postulados por todos los partidos políticos, 
incluidos los de oposición. [POLÍTICO MX] [RADIO FÓRMULA]  

Margarita Zavala salió en defensa de INE y anunció que se sumará a la marcha del próximo 
domingo en la CDMX.- Quien salió en defensa del INE fue la excandidata presidencial y diputada 
panista Margarita Zavala, quien además anunció que se sumará a la marcha del próximo domingo 13 
en la Ciudad de México y que se replicará en varias ciudades del país, para rechazar la reforma 
electoral que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador. Santiago Creel, Gabriel Quadri, 
Luis Espinosa Cházaro y Emilio Álvarez Icaza son algunos de los legisladores que ya han confirmado 
su asistencia a la movilización. [MVS RADIO] 

Diputados declaran constitucional reforma para que Ejército siga en calles hasta 2028.- La Cámara 
de Diputados declaró la constitucionalidad de la reforma que extiende la presencia de las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad pública en el país hasta el 2028. La aprobación se remitió al Senado 
y luego el Ejecutivo Federal podrá publicar el decreto para que entre en vigor. En ausencia del 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, que sostuvo un 
encuentro en la Conferencia del Episcopado Mexicano, el trámite estuvo a cargo de la morenista 
Karla Yuritzi Almazán. [SIN EMBARGO] [EL DIARIO DE CHIHUAHUA] [MILENIO TV] [FORBES] [MILENIO] 
[RAZÓN] [REFORMA] [JORNADA] [FINANCIERO] [CONTACTO] [INDEPENDIENTE] 

Diputados de Morena y aliados chocan con opositores previo al aval de la declaratoria de reforma 
de las Fuerzas Armadas.- Diputados de Morena y aliados chocaron otra vez con la oposición luego 
de que la mayoría de los estados del país aprobaron extender la presencia de las Fuerzas Armadas 
en tareas de seguridad pública del 2024 hasta el 2028. La discusión comenzó luego de que el 
coordinador de MC, Jorge Álvarez Maynez, denunció que en la Jucopo no se había considerado en la 
orden del día de la sesión el tema de la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional. “Es 
un precedente grave, se ha atacado desde diversas facciones la actitud digna del presidente de la 
Cámara, Santiago Creel, por ejercer sus facultades y ayer sesionamos y no se había discutido este 
tema en la Jucopo, hoy se circula un acuerdo firmado por Morena, sus aliados y por quien dice no 
tener pactos de complicidad, pero les firma todo”, subrayó Álvarez Maynez. El acuerdo con la 
modificación a la orden del día, fue suscrito por los coordinadores, Ignacio Mier Velazco (Morena); 
Alberto Anaya (Partido del Trabajo); Carlos Alberto Puente (PVEM) y Alejandro Moreno Cárdenas 
(PRI). [LATINUS] [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] [REFORMA]  

Se ve como un todo terreno rumbo al 2024.- El diputado priista Ildefonso Guajardo se considera un 
aspirante “todo terreno”, capaz de ganar la candidatura y la elección presidencial de 2024, mediante 
una coalición opositora nacional. Aseguró que cuenta con la experiencia en el servicio público estatal 
y federal, y hasta adelantó que formaría su equipo de gobierno con políticos del PRI, Morena y PAN. 
En entrevista en el programa EntreDichos, de EL FINANCIERO Bloomberg, conducido por el periodista 
René Delgado, indicó que, de ganar la elección, integraría a su gabinete a los priistas Enrique de la 
Madrid, Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, José Ángel Gurría, entre otros. Del PAN llamaría a 
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Santiago Creel, Mauricio Kuri, Juan Carlos Romero Hicks; y de Morena mencionó a Vidal Llerenas, 
exdiputado federal, diputado local , exalcalde en Azcapotzalco y funcionario en el gobierno de la 
CDMX. [FINANCIERO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Con o sin consenso, Morena buscará sacar reforma electoral.- La bancada de Morena en la Cámara 
de Diputados buscará sacar adelante una reforma electoral, aunque no se logre el consenso con los 
demás grupos parlamentarios. El coordinador morenista, Ignacio Mier Velazco, indicó que si antes 
de que concluya noviembre no se alcanza un acuerdo en la materia, entonces su partido presentará 
un dictamen propio, en concordancia con la iniciativa que envió el Presidente de la República: "Si en 
un plazo del 30 (de noviembre) para acá, al menos 7 días antes del 30, si no hay acuerdo Morena 
presentará su propio dictamen derivado de la iniciativa; lo vamos a hacer como lo hicimos con la 
eléctrica". [RAZÓN] [OVACIONES]  

Habrá renovación de consejeros, aun sin reforma electoral.- El coordinador de Morena en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que si no hay reforma electoral, llevarán a cabo el procedimiento 
para renovar a los cuatro consejeros electorales que dejarán el cargo el próximo año. [REFORMA] 

PAN-PRI-PRD alistan “dique legislativo” en defensa del INE contra reforma electoral.- Las bancadas 
del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados alistan un “dique legislativo” en defensa del INE y del 
TEPJF contra la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Así lo 
confirmó el coordinador de la bancada perredista en el Palacio de San Lázaro, Luis Cházaro, al detallar 
su participación en una mesa de trabajo con sus homólogos Jorge Romero, del PAN y Rubén Moreira, 
del PRI, para frenar la reforma a la Constitución. [MILENIO] [MILENIO]  

Jorge Romero niega que haya panistas negociando la reforma electoral con Morena.- Jorge 
Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, rechazó que integrantes del blanquiazul 
estén negociando la reforma electoral con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El líder 
albiazul en San Lázaro reiteró que se defenderá al INE y no aprobarán ninguna reforma que atente 
contra el instituto. [POLÍTICO MX] [EXCÉLSIOR]  

Jorge Romero acusó a Adán Augusto de “sembrar discordia” para separar al PAN del PRI.- Jorge 
Romero Herrera, coordinador parlamentario del PAN, aseguró que Adán Augusto López Hernández, 
Secretario de Gobernación, busca romper la alianza opositora a través de la polémica por la reforma 
electoral. [INFOBAE]  

Diputados del PAN presentan su presupuesto alternativo, piden reasignar 250 mmdp.- El PAN en 
la Cámara de Diputados presentó una propuesta alterna de presupuesto con una reasignación de 
250 mil millones de pesos para apoyar diversos temas que benefician a la gente. De este monto, 
entre otros, proponen 10 mil millones de pesos para seguridad; mil 443 millones de pesos a los 
refugios de las mujeres; 3 mil millones de pesos para estancias infantiles; 10 mil millones de pesos 
para reactivar las Escuelas de tiempo completo y 20 mil millones de pesos para mujeres amas de 
casa. El coordinador de Acción Nacional, Jorge Romero, pidió a la bancada mayoritaria de Morena 
que voltee a ver las verdaderas necesidades de la gente, y escuche las razones de que presenta su 
bancada para modificar tan sólo el 2.7% de los 8.3 billones de pesos que se gastarán en el 2023. 
[HERALDO] [REFORMA] [HERALDO]  

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2023  
Reclama oposición engaño a ciudadanía en Presupuesto 2023.- Diputados de la oposición 
reclamaron a Morena el engaño a la ciudadanía, al proponer un Presupuesto de Egresos donde no 
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se escucharon peticiones de cambio y se favorecen solo las prioridades del Ejecutivo federal. Al 
comenzar el debate del Presupuesto del 2023 en el pleno, la panista Margarita Zavala volvió a 
encender los ánimos de los morenistas, cuando les dijo que se trata del presupuesto más grande de 
la historia, con 8.3 billones de gasto y un 1.3 billones de deuda. [REFORMA] 

Consuman recorte a autónomos; cuidan megaobras.- La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
de la Cámara de Diputados avaló para 2023 un recorte de más de 6 mil 437 millones de pesos para 
organismos autónomos e incrementos de hasta 127 por ciento para obras prioritarias, como el Tren 
Maya. La Comisión de Presupuesto aprobó con 31 votos a favor, 24 en contra y cero a detenciones 
el dictamen del PEF 2023. [REFORMA] 

Diputados no pueden decir cómo gasta el INE.-Ciro Murayama.- Si la Cámara de Diputados confirma 
un recorte por 4 mil 475 millones de pesos al INE sin una justificación real, estaría violentando, 
nuevamente, la orden de la SCJN, advirtió el consejero electoral Ciro Murayama. [REFORMA] 
[EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [JORNADA]  

DIPUTADOS 
CFE asegura que tarifas eléctricas no han subido más que la inflación.- Pese al aumento de costos 
como el de los combustibles, que sólo en el mes de septiembre representó un incremento de 90 por 
ciento con respecto a septiembre de 2021, las tarifas eléctricas no han subido más allá de la inflación. 
El director general de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, dijo ante diputados que en septiembre de 2022, 
mientras la inflación llega a 8 por ciento, las tarifas domésticas de bajo consumo han incrementado 
sólo 5.9 por ciento, las industriales 6.3 por ciento; y las comerciales el 5.9 por ciento. [MVS] 
[REFORMA] [24 HORAS] [SOL DE MÉXICO] [JORNADA] [ECONOMISTA] [UNIVERSAL] [FINANCIERO] 

Maestros bloquean San Lázaro por segundo día; acuerdan reunión .- Luego de manifestarse por 
segundo día consecutivo, docentes de distintos subsistemas de nivel medio superior llegaron a un 
acuerdo con diputados federales respecto de su demanda de reasignación de 3 mil 100 millones de 
pesos para atender el rezago de décadas en basificaciones y homologación salarial. El acuerdo 
firmado por la presidenta de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, Flora Tania Cruz 
Santos, y el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, consiste en una reunión con el 
titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, para el próximo domingo, 
junto con los líderes de los sindicatos y confederaciones de profesores de Conalep, Cecytes, 
telebachilleratos comunitarios y Colegio de Bachilleres que realizaron la protesta. [JORNADA] 

Se suma el PRI a marcha del domingo en defensa del INE.- El PRI participará en la marcha en defensa 
del INE y de la democracia en México, que se llevará a cabo en todo el país este domingo 13 de 
noviembre, informó el presidente del partido, Alejandro Moreno Cárdenas. [UNIVERSAL] 

OPINIÓN 
COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) En respuesta a Andrés Manuel López Obrador, quien ofreció remitirle 
un diccionario sobre política con el significado de “oligarquía”, el panista Santiago Creel enviará al 
Presidente el título Política de Aristóteles con todo y dedicatoria: “El pueblo somos todos, incluyendo 
a la oposición, las minorías y la diversidad que existe en el país. Sin ser este un diálogo, cuando menos 
se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos griegos”. [MILENIO /p.2] El 
tema se comenta en: LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.55]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
[24 HORAS] EL DESENMASCARADO DE PALACIO [EL DEMÓCRATA] 
COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que solo el título del Presupuesto de Egresos 2023 quedó ayer aprobado 
de facto en la Cámara de Diputados, pues tanto el bloque opositor como la coalición lopezobradorista 
reservaron la totalidad de contenido, artículos y anexos del dictamen para su discusión en lo 
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particular, según la enumeración de Santiago Creel, a lo que se suma la versión de que la mayoría de 
Morena pretende extender el debate hasta los primeros minutos del domingo 13 para palomear ese 
día el gasto público como regalo de cumpleaños para AMLO. [MILENIO/p.2] Del tema escriben: LOS 
TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; DINERO [JORNADA/p.6]; MÉXICO SA [JORNADA/p.26]; ¿SERÁ? 
[24 HORAS/p.2]; LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.4]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; ROZONES 
[RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; CARLOS ORNELAS [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/.- (…) ¡Que sea para bien!, el diálogo y entendimiento para 
salvaguardar la seguridad en Cámara de Diputados y agenda legislativa, que llevan a cabo los 
diputados, Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/HERMANO LOBO/ (…) Jorge Romero ha acumulado tanto peso en el PAN que ya se perfila 
como un candidato sólido a la dirigencia nacional (…) Ahora se le ve muy cerca a Santiago Creel, su 
respaldo es fundamental para alcanzar el objetivo de dirigir a su partido, y todo apunta a que pondrá 
al servicio del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, su maquinaria para que él 
también logre su tan anhelado sueño de ser candidato presidencial (…) [24 HORAS/p.5] 
COLUMNA/KIOSKO/.- (…) Desde Nuevo León más de uno se quedó con la ceja levantada por la 
ecléctica agenda del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda (PAN). Anduvo repartiendo volantes “por la defensa del INE” con militantes panistas y se 
reunió por separado con Samuel García y Luis Donaldo Colosio, pero el encuentro que más causó el 
morbo fue el que sostuvo con el líder nacional del PT, Alberto Anaya y su esposa Guadalupe 
Rodríguez (aliados de la 4T). [UNIVERSAL/p.18] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/No más dinero público para caprichos y programas 
clientelares.- Del análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 es evidente que se 
contempla continuar derrochando el dinero en caprichos de un solo hombre (…) Los diputados de 
Acción nacional vamos a impulsar un presupuesto alterno de 5 acciones prioritarias para beneficiar 
directamente a los mexicanos. [UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/5 propuestas para corregir el rumbo de México.- En el marco 
del análisis y la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023, 
detectamos que - como ya es una costumbre en la presente administración - el oficialismo pretende 
aplicar la estrategia “austericida” de recorte presupuestal a programas esenciales que impactan la 
economía, la calidad de vida de las familias y nuestras instituciones democráticas. Desde este 
momento les decimos FUERTE Y CLARO en Acción Nacional no lo vamos a permitir. [HERALDO] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/¿DESTETÁNDONOS? (…) El arte del Banco Central es atinarle al 
diferencial de tasas entre México y EU que provoque una moneda estable y una inflación también 
estable, y éste tiene dos componentes: el diferencial entre las tasas reales, o naturales, que los 
economistas llamamos r*, y el diferencial entre las inflaciones esperadas de ambos países. A su vez, 
la famosa r* obedece principalmente a la tasa de crecimiento de largo plazo de cada país (…) 
[MILENIO/p.3] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Los avances en la revisión y acuerdos para el diseño de una 
reforma electoral parecen nulos en San Lázaro. Tan es así, que el propio coordinador de Morena, 
Ignacio Mier, deslizó que en noviembre prácticamente ya no será posible, por lo que ya habló de que 
tal vez para diciembre. [FINANCIERO/p.35]  
COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/.- El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, 
rechazó que su bancada esté negociando la reforma electoral con la Secretaría de Gobernación y 
Morena. “Está el PAN formalmente sentado en la mesa de trabajo (…) pero para nada está 
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negociado”, respondió. Advirtió que, si Morena y sus aliados pretenden imponer “el más mínimo 
agravio a la Constitución o a las facultades del INE y los tribunales electorales federal y estatales”, se 
levantarán de la mesa de análisis. [EXCÉLSIOR/p.13] 
COLUMNA/QUEBRADERO/.- (…) Ha llamado “cretinos, corruptazos e inmorales” a quienes se van a 
manifestar el domingo. El Presidente considera “un deber” aprobar la reforma, como si no hubiera 
otras formas de contemplar las cosas. Una prueba de ello fueron las conclusiones del Parlamento 
Abierto, organizado por la Cámara de Diputados, donde se expresaron ideas que pueden ser claves 
para una Reforma Electoral integral. [RAZÓN/p.2] Opinan del tema: EL CABALLITO 
[UNIVERSAL/p.13]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; EL CRISTALAZO [CRÓNICA/p.2];TEMPLO MAYOR 
[REFORMA/p.10]; JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.11]; NOMENKLATURA DEL PODER [24 
horas/p.10]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; ALHAJERO [HERALDO/p.6]; ESTADO POR ESTADO 
[HERALDO/p.26]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; IGNACIO MORALES LECHUGA 
[UNIVERSAL/p.21]; ALFONSO PÉREZ DAZA [UNIVERSAL/p.21]; JOSÉ ANTONIO CRESPO 
[UNIVERSAL/p.20]; JOSÉ CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/p.20]; LUIS LINARES ZAPATA 
[JORNADA/p.20]; SALVADOR DEL RÍO [SOL DE MÉXICO/p.14] 
COLUMNA/REDES DE PODER/.- (…) Quienes siguen su muy particular pulso son los priistas y los 
emecistas. Ayer, a pesar de que la discusión del PEF se llevaba la atención, siguieron los intercambios 
de las cuentas institucionales del PRI y de las personales de algunos personajes emecistas como Jorge 
Álvarez Maynez. Se habla de una posible estrategia de presión que una vez concluida la aprobación 
del presupuesto el PRI se alinee políticamente de nuevo con el bloque opositor para rechazar la 
iniciativa de reforma electoral, impulsada desde Presidencia. [ÍNDIGO/p.3] Escriben del tema: 
ROZONES [RAZÓN/p.2]; AUTONOMÍA RELATIVA [FINANCIERO/p.39]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2];  

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/(…) Aún falta mucha información por darse a conocer de manera 
pública de lo que Godoy ha encontrado en el camino. En la FGR se dio acuse de recibo de lo que se 
tomó como instrucción presidencial, y se están preparando para llevar el caso de la investigación 
hasta donde tope, muy probablemente a la sección instructora en la Cámara de Diputados, para 
atender al fiscal Ulises Carmona, quien había dado carpetazo al caso de Ariadna (…) [HERALDO/p.10] 
INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Retraso las consultas el equipo anterior: Buenrostro.- Durante su comparecencia en el pleno del 
Senado, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, culpó al equipo anterior que llevaba las 
consultas sobre el sector energético en el marco del T-MEC de que el periodo inicial se alargará más 
allá de 75 días, pues no se dieron respuestas completas ni a Estados Unidos ni a Canadá. Además, 
destacó, en el tema del nearshoring, que hay al menos 400 empresas interesadas en instalarse en 
México. [FINANCIERO / pp-p4]  

GOBIERNO 

Presume 4T sus proyectos en la COP27.- De acuerdo con la Semarnat, México lleva una agenda a la 
reunión de la COP27 en Egipto que plantea dar a conocer cómo nuestro país busca la reducción de 
contaminantes a través de proyectos como el Tren Maya y programas como Sembrando Vida y otro 
de electromovilidad, además de una estrategia de trabajo remoto. Con estos proyectos, según la 
dependencia, el gobierno federal busca reducir 88.9 millones de toneladas de dióxido de carbono 
para 2030. [HERALDO / pp-p7] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_CRO_2_ELCRISTALAZO_HORARIODEVERANO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_REF_10_TEMPLO_ANALILIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_EXC_11_JUEGOSDEPODER_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_24H_10_PANCHOGRAUE_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_24H_10_PANCHOGRAUE_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_HERALDO_6_ALHAJERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_HERALDO_26_ESTADOPORESTADO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_ELECCIONES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_UNI_21_IGNACIOMORALES_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_UNI_21_ALFONSOPEREZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_UNI_20_JOSECRESPO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_UNI_20_JOSECARRENO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_JOR_20_LUISLINARES_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_SOL_14_SALVADORDELRIO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_PRESUPUESTO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_RAZON_2_ROZONES_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_FIN_39_JUANIGNACIOZAVALA_MARCHADEFENSADELINE_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_24H_2_SERA_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_C_HERALDO_10_CONTRALASCUERDAS_CASOARIADNA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_FIN_PP.4_RETRASOLASCONSUKTAS_CONSULTAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_HERALDO_PP.7_PRESUME4TSUSPROYECTOS_COP27_12NACIONAL.pdf
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Descartan narcóticos.- Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 
informó que la presunta intoxicación de decenas de estudiantes en tres estados del país no fue por 
drogas, sino por alimentos, bebidas energizantes y, en algunos casos, por “una tendencia simulada 
en redes sociales”. Durante la conferencia mañanera, explicó que las pruebas toxicológicas aplicadas 
a los estudiantes resultaron negativas a metanfetaminas, mariguana, opiáceos y cocaína, así como a 
otras sustancias como solventes, cianuro, arsénicos y fosfuros. Agregó que las carpetas de 
investigación siguen abiertas. [HERALDO / pp-p8]  

JUDICIAL 

Denuncian a Encinas por fabricar pruebas.- Los cuatro elementos de la Sedena imputados por el 
caso Ayotzinapa denunciaron ante la FGR al subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 
Gobernación, Alejandro Encinas, y a otros servidores públicos. Los abogados César Omar González y 
Alejandro Robledo Carretero señalaron que la denuncia es por su presunta responsabilidad en los 
delitos de falsificación de documentos, contra la administración de la justicia, falsedad de 
declaraciones y lo que resulte. [MILENIO / p10] 

En choque frontal, Sheinbaum y el fiscal de Morelos.- La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se 
dijo “convencida” de que sin la intervención de las autoridades capitalinas el feminicidio de Ariadna 
Fernanda López Díaz, cuyo cuerpo fue encontrado el pasado 31 de octubre en una carretera rumbo 
a Tepoztlán, Morelos, habría quedado impune. Al calificar la investigación que realizó la Fiscalía 
General de Justicia de Morelos, como “desaseada” y “encubridora” la mandataria dijo que este caso 
“no es negociable”, toda vez que se trata de “un asunto de fondo y de principios”. [RAZÓN / pp-p15] 

Dan prisión preventiva a Rautel; AMLO pide que FGR atraiga feminicidio de Ariadna.- Rautel 
Astudillo, presunto feminicida de Ariadna Fernanda López fue presentado ante un juez de Control 
del Reclusorio Oriente, luego de que la madrugada de este martes fue trasladado a la Ciudad de 
México desde Monterrey, Nuevo León, a donde huyó tras acudir al velorio de su víctima el pasado 2 
de noviembre. En la audiencia inicial, el juez de Control impuso la prisión preventiva oficiosa por su 
probable participación en el delito de feminicidio.  [CRÓNICA / p13] 

SEGURIDAD 

Bajo el radar militar, siete líderes criminales de la capital.- Un informe de la Sedena señala que, 
pese a que la delincuencia organizada tiene presencia en las 16 alcaldías de la Ciudad de México, la 
problemática se concentra en seis, donde ha puesto la mira sobre siete líderes criminales. El 
documento, hecho público por el colectivo Guacamaya, indica que para el Ejército solo dos 
organizaciones criminales son las predominantes y responsables de la violencia en la ciudad: La Unión 
Tepito y Fuerza Anti-Unión. [MILENIO / p4] 

Suben feminicidios en 12 estados en los primeros 9 meses del 2022.- En al menos 12 estados 
repuntaron los feminicidios durante los primeros nueve meses del 2022, con Colima y Tamaulipas 
como los que reportan una mayor alza en este ilícito. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de enero a septiembre de este año, Colima y 
Tamaulipas registraron un incremento de 400 por ciento en este delito, respecto al mismo periodo 
del 2021. [RAZÓN / p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_HERALDO_PP.8_DESCARTANDROGASENNINOS_NINOSINTOXICADOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_MILENIO_10_DENUNCIANAENCINAS_FABRICARPRUEBAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_RAZON_1.15_ENCHOQUEFRONTAL_SHEINBAUM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_CRONICA_13_DANPRISIONPREVENTIVA_RAUTEL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_MILENIO_4_BAJOELRADARMIITAR_LIDERESCRIMINALES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_RAZON_4_SUBENFEINICIDIOS_FEMINICIDIOS_12NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Urge IP a resolver disputa en T-MEC para invertir más.- Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, señaló que se requiere de mayor inversión en el país para poder generar 
más empleo mejor remunerado, y para ello, es necesario acelerar la resolución de las consultas del 
T-MEC en materia energética pues frenan la llegada de inversiones, así como para crear confianza y 
mejorar las condiciones de certeza jurídica. El sector privado celebró la cifra récord de 207 mil 
empleos formales durante octubre, sin embargo, destacó que se puede hacer más si se mejora el 
ambiente de confianza para los negocios, donde es necesario resolver las variables de inseguridad y 
la mencionada del T-MEC. [FINANCIERO / p8] 

INTERNACIONAL 

Cerrada pelea en EU por el Capitolio.- Los republicanos aparecían en el umbral de una gran victoria 
electoral, que los dejaría con el control del Congreso y en posibilidad de influir y hasta bloquear, 
incluso, al gobierno del presidente Joe Biden durante los próximos dos años. Hasta el cierre de la 
edición, los republicanos habían ganado 188 asientos por 124 de los demócratas, pero necesitaban 
al menos 32 más para asegurarse la mayoría en la Cámara baja. En el Senado, sumaban 43 escaños 
para los demócratas y 44 para los republicanos. [HERALDO / pp-p30] 
Zelenski condiciona el diálogo con Rusia.- Ante las presiones de países de Occidente para negociar 
la paz, el presidente de Ucrania, Volodomir Zelenski, aseveró que la única forma de volver a ese 
escenario es que su homólogo ruso, Vladimir Putin, acepte sus condiciones y abandone el país. Para 
el líder defensor las prioridades para retomar la conversación con ese régimen son que el Kremlin 
castigue a los responsables de la invasión y repare el daño ocasionado. [RAZÓN / p24] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_FIN_8_URGEIPRESOLVER_DISPUTATMEC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_HERALDO_PP.30_TRIUNFOCOQUETEA_OPOSICIONEU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_RAZON_24_ZELENSKICONDICIONA_DIALOGOCONRUSIA_12NACIONAL.pdf
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Cámara de Diputados inicia debate por PEF 2023; se prevé que se 

apruebe hasta el viernes 

 

El pleno de la Cámara de Diputados arrancó la 

larga jornada -que durará una semana- por la 

discusión del dictamen de la Ley Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2023, que 

presentó a la asamblea el presidente de la 

Comisión de Presupuesto, Erasmo González. 

González Robledo señaló que sí hubo cambios a 

la propuesta enviada por el jefe del Ejecutivo 

con recursos que se destinan para los refugios 

que atienden a mujeres que han vivido en entornos de violencia, así como a mujeres indígenas. 

El PEP prevé un gasto de 8.3 billones de pesos, es decir, un incremento significativo anual del 11.6 por 

ciento con respecto a los 7.4 billones de pesos que solicitó el gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

La víspera, Rubén Moreira Valdez, coordinador de los diputados del PRI, señaló que al menos había dos 

mil reservas al dictamen, por lo que la jornada se extendería hasta casi el próximo fin de semana. 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, confió en que este 

martes el PEF 2023 quede aprobado en lo general. 

“Vamos a discutir las reservas y una vez que concluyan éstas, entonces podremos ya pasar a la 

aprobación de todo aquello reservado, de tal manera que tengamos ya una aprobación completa de lo 

que constituye el Presupuesto de Egresos de la Federación a más tardar el viernes. Haremos todo lo 

posible porque así sea”. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/camara-diputados-inicia-debate-pef-2023-preve-apruebe-

viernes.html  

  

https://www.cronica.com.mx/nacional/camara-diputados-inicia-debate-pef-2023-preve-apruebe-viernes.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/camara-diputados-inicia-debate-pef-2023-preve-apruebe-viernes.html
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Diputados aprueban en lo general Presupuesto de Egresos 2023 

 

La Cámara de Diputados aprobó esta tarde en 

lo general el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023, pero de inmediato se 

decretó un receso en la sesión, que se 

reanudará hasta mañana miércoles para dar 

tiempo a ordenar las más de 2 mil 500 reservas 

que se contaban hasta ahora.  

Aunque las reservas afectan íntegro el 

proyecto, desde el título, antecedentes, 

consideraciones de la comisión, los cinco títulos 

y los transitorios, e incluso la fecha, el dictamen 

de la Comisión de Presupuesto tuvo que aprobarse en lo general, porque el reglamento únicamente 

prevé que debe votarse antes de pasar a la discusión en lo particular. 

Después de cinco horas de ácidas posturas entre las bancadas, el presidente de la cámara, Santiago 

Creel Miranda (PAN), informó de la apertura del sistema de votación. 

Tras quince minutos, el resultado fue de 273 votos en favor de Morena y sus aliados, mientras que PRI, 

PAN, PRD y MC sumaron 222 en contra. Enseguida decretó el receso, para que la sesión reanude este 

miércoles a las 10 de la mañana. 

Durante el debate en lo general, Morena resaltó que de los 8.3 billones previstos en el presupuesto, se 

registra un incremento de casi medio billón para los programas sociales, e incluye una inversión pública 

extraordinaria de más de 1 billón 190 mil millones de pesos, esto es un incremento real de 21 por 

ciento, respecto del año en curso. 

“Pero advertimos desde ahora que ese esfuerzo no está apoyado por el sector privado nacional. Eso 

demuestra que hay fuerzas políticas y económicas que apuestan a que le vaya mal al gobierno, dejando 

que el sector público se haga cargo de la mayor parte de la inversión y el esfuerzo”, indicó el secretario 

de la Comisión de Presupuesto, Carol Antonio Altamirano”. 

En la tribuna, Monserrat Arcos (PRI) sostuvo que uno de los enfoques del presupuesto es “engordar el 

padrón de beneficiarios para que voten por Morena”, y lamento que un gobierno que ofreció 

esperanza a los más pobres “no genera oportunidades sino espacios de dependencia gubernamental, 
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que los va a dejar en la misma situación económica e incluso en una condición peor” a la del inicio del 

sexenio. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-pef-

2023/    

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-pef-2023/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-pef-2023/
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Diputados del PAN presentan su presupuesto alternativo, piden 

reasignar 250 mmdp 

 

El PAN en la Cámara de Diputados presentó una 

propuesta alterna de presupuesto con una 

reasignación de 250 mil millones de pesos para 

apoyar diversos temas que benefician a la gente. 

De este monto, entre otros, proponen 10 mil 

millones de pesos para seguridad; mil 443 

millones de pesos a los refugios de las mujeres; 3 

mil millones de pesos para estancias infantiles; 10 

mil millones de pesos para reactivar las Escuelas 

de tiempo completo y 20 mil millones de pesos 

para mujeres amas de casa. 

El coordinador de Acción Nacional, Jorge Romero pidió a la bancada mayoritaria de Morena que voltee 

a ver las verdaderas necesidades de la gente, y escuche las razones de que presenta su bancada para 

modificar tan sólo el 2.7% de los 8.3 billones de pesos que se gastarán en el 2023. 

“Que sigue siendo el 2.7, no llega ni al 3% del total del presupuesto; Así es que nosotros, sin 

ingenuidades hacemos votos porque la mayoría pueda escuchar lo que tenemos que decir los demás”, 

comentó. 

Gabriel Quadri, habló de la necesidad de destinar 113 mil millones de pesos para aplicar dos grandes 

grupos de medidas que tienen que ver con la reconstrucción institucional ambiental del país y para la 

formulación de programas necesarios para el desarrollo económico, el empleo, la competitividad que 

van orientados al desarrollo sostenible en el contexto de la conservación de la biodiversidad y la lucha 

contra el calentamiento global. 

Los políticos definirán esta medida en la sesión de hoy. 

Martha Romo propuso que se ante la falta de medicamentos y de infraestructura para la atención 

médica, se destinen 30 mil millones de pesos, ya que, a pesar del derecho constitucional para la salud 

de los mexicanos, este precepto no se cumple. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, solicitó apoyo de la 

Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y de la Guardia Nacional para garantizar el 
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acceso al recinto legislativo de San Lázaro durante toda la semana para la discusión del dictamen de 

Presupuesto de Egresos 2023. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/8/diputados-del-pan-presentan-su-presupuesto-

alternativo-piden-reasignar-250-mmdp-455752.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/8/diputados-del-pan-presentan-su-presupuesto-alternativo-piden-reasignar-250-mmdp-455752.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/8/diputados-del-pan-presentan-su-presupuesto-alternativo-piden-reasignar-250-mmdp-455752.html
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Diputados aprueban en lo general el PEF 2023 

 

Con 273 votos a favor y 222 en contra, el Pleno 

de la Cámara de Diputados aprobó, en lo 

general, el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023 que recorta 6 mil 400 

millones de pesos al Instituto Nacional 

Electoral (INE) y al Poder Judicial de la 

Federación. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva, decretó un receso y llamó a reanudar 

la sesión el día de mañana a las 10 horas, para 

llevar a cabo la discusión en lo particular del 

PEF.  

Ahora, los diputados aún tendrán que desahogar las reservas del dictamen, cuyo cálculo se sitúa en 2 

mil, de acuerdo con Erasmo González, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y 

que prevé se terminen de discutir el viernes 11 de noviembre. 

Tras una discusión polarizada de más de cuatro horas en la que la oposición cuestionó el recorte a 

órganos autónomos, principalmente al INE, la deuda que adquirirá el gobierno el próximo año y el 

gasto destinado a las obras insignia de la actual administración, mientras que el bloque mayoritario de 

Morena y aliados defendieron que el PEF 2023 que es un presupuesto histórico que prioriza programas 

sociales, finalmente se avaló el proyecto. 

Al presentar el dictamen, González detalló que durante la dictaminación se incrementaron los recursos 

para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género y el Programa de Atención 

a Víctimas y de Apoyos a Mujeres Indígenas. 

Sin embargo, aunque sí hubo modificaciones al proyecto enviado por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, la priista Blanca Alcalá aseguró que el cambio solo representó el 0.07 por ciento, algo 

que dijo no se presentaba en legislaturas anteriores que se caracterizaron por la pluralidad, y lamentó 

que pesar de las decenas de reuniones no se haya logrado más ajustes en favor de lo que su considera 

prioritario como educación y salud. Sobre los cambios en la comisión, el diputado Héctor Saúl Téllez, de 

Acción Nacional, acusó que la tijera se pasó a todo lo que no maneja y beneficia de manera directa al 

presidente. 
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“Estos más de 6 mil 400 millones de pesos se proponen reasignarlos primordialmente a la Secretaría 

del Bienestar, que con sus programas sociales insignia y aún con todo el cúmulo de recursos que han 

recibido año con año no han demostrado avances en la reducción de los índices de pobreza”, dijo. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/diputados-aprueban-el-pef-2023-9160899.html   

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/diputados-aprueban-el-pef-2023-9160899.html
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Cámara de Diputados aprueba en lo general el dictamen 

del PEF 2023 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen con proyecto de Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023; la votación quedó con 273 votos a favor, 222 en contra y 
cero abstenciones. La Mesa Directiva decretó un receso en la sesión y citó para continuar con los trabajos 
el día de mañana miércoles, 9 de noviembre, a las 10 horas. 

 

https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205992/pef-2023-camara-de-diputados-discusion-dictamen-presupuesto-de-egresos-de-

la-federacion-ine-morena 

 

 

 

 

 

https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205992/pef-2023-camara-de-diputados-discusion-dictamen-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-ine-morena
https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205992/pef-2023-camara-de-diputados-discusion-dictamen-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-ine-morena
https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205992/pef-2023-camara-de-diputados-discusion-dictamen-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-ine-morena
https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205992/pef-2023-camara-de-diputados-discusion-dictamen-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-ine-morena
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Aprueban diputados Presupuesto 2023 y recorte a 

autónomos 

 El bloque de Morena, PVEM y PT aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2023 por 8.3 

billones de pesos, sin haber negociado ninguna modificación a la iniciativa presentada por el Ejecutivo 

federal. Se emitieron 273 votos a favor y 222 en contra. En forma inusual, en esta votación participaron 

495 de los 500 legisladores que componen la Cámara. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago 

Creel, declaró un receso y citó mañana a los legisladores a las 10:00 horas. 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos-20221108-

1990709.html 

 

 

 

 
 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos-20221108-1990709.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos-20221108-1990709.html
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Aprueban diputados en lo general Presupuesto 2023 
 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, acaba de 
cantar la votación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, el cual fue aprobado por 273 
votos de la mayoría de Morena, PT y PVEM, contra 222 de la oposición que conforman PAN, PRI, PRD y 
MC. El presupuesto aprobado asciende a 8 billones 299 mil 647 millones de pesos, de los cuales fueron 
reasignados 6 mil 437 millones de pesos. La mayor parte procedentes del recorte que se le hizo al INE 
por 4 mil 475 millones de pesos y de los mil 425 millones recortados al Poder Judicial. 

 

 
 

https://mobile.twitter.com/Foro_TV/status/1590128970971766785  

 

 

 

 

https://mobile.twitter.com/Foro_TV/status/1590128970971766785


 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14-15 09/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14-15 09/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Aprueban PEF 2023 en lo general 
 

Con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, diputados aprobaron, en lo general, el 

dictamen con proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal de 

2023. Al término de la votación, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados decretó un receso en la 

sesión y citó para continuar con los trabajos este 9 de noviembre, a las 10 horas. 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/principal/aprueban-pef-2023-en-lo-general/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/principal/aprueban-pef-2023-en-lo-general/
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Pide Mesa Directiva a GN y Gobierno de CDMX garantice accesos a San 

Lázaro 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel (PAN), envió una carta al comandante de la 

Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, a la jefa de Gobierno 

de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y al secretario de 

Seguridad Ciudadana capitalino, Omar García Harfuch para 

que garanticen el acceso al recinto legislativo. 

El legislador señaló que la petición se envió desde ayer y la 

respuesta ha sido muy adecuada por parte de las autoridades 

de la ciudad. 

El panista leyó un párrafo de la carta que envió a los funcionarios en los que les pide su colaboración 

“para el pleno respeto a nuestra Carta Magna, al principio de división de poderes, a los derechos 

humanos y se brinde apoyo vial, apoyo de seguridad, y de acceso a las instalaciones de San Lázaro a las 

diputadas y diputados así como a todo el personal de la Cámara con el objeto de salvaguardar la 

inviolabilidad del recinto parlamentario”. 

Reconoció que si bien algunos accesos no estaban disponibles, cuando menos se espera que los 

abiertos permanezcan así durante toda la semana para garantizar los trabajos en el Pleno con los 

cuales se aprobará el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023. 

El panista aprovechó la conferencia de prensa que dio antes del inicio de la sesión del Pleno para 

retomar las referencias que ha hecho el presidente López Obrador a su persona. 

Se congratuló de que se haya abierto un canal de comunicación con el mandatario, aunque este sea a 

través de los dichos que cada uno hace sobre el otro en las conferencias que prensa que dan. 

Creel retomó el anunció que hizo López Obrador de que le enviaría un diccionario de política para 

dirigirle él una obra La Política de Aristóteles y que le dedicó en plena conferencia. 

“Presidente: Le envió el libro “La Política” de Aristóteles. El pueblo somos todos incluyendo la 

oposición, las minorías y la diversidad que existe en el país. “Sin ser este un diálogo, cuando menos se 

ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos griegos”, le escribió Creel a López 

Obrador en el libro, que dijo, enviaría inmediatamente al Palacio Nacional. 

https://www.24-horas.mx/2022/11/08/pide-mesa-directiva-a-gn-y-gobierno-de-cdmx-garantice-

accesos-a-san-lazaro/      

https://www.24-horas.mx/2022/11/08/pide-mesa-directiva-a-gn-y-gobierno-de-cdmx-garantice-accesos-a-san-lazaro/
https://www.24-horas.mx/2022/11/08/pide-mesa-directiva-a-gn-y-gobierno-de-cdmx-garantice-accesos-a-san-lazaro/
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Creel pide a Guardia Nacional resguardar San Lázaro para discutir 

Presupuesto 2023 

 

La Cámara de Diputados solicitó al comandante de 

la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio; a la jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, y al secretario de seguridad, Omar 

García Harfuch; salvaguardar la inviolabilidad del 

Palacio de San Lázaro y garantizar el acceso de 

legisladores para discutir el Presupuesto 2023.  

Tras el bloqueo al recinto parlamentario por parte 

de manifestantes ayer, el diputado presidente 

Santiago Creel envió oficios a los referidos 

funcionarios para solicitarles apoyo vial y de seguridad, con el fin de asegurar el adecuado desarrollo 

de los trabajos legislativos. 

“Solicitamos a usted su valiosa colaboración para que, con pleno respeto a nuestra Carta Magna, al 

principio de división de poderes y a los derechos humanos, se brinde apoyo vial, apoyo de seguridad y 

de acceso a las instalaciones de San Lázaro a las diputadas y diputados, así como a todo el personal de 

la cámara, con el objeto de salvaguardar la inviolabilidad del recinto parlamentario y permitir el 

adecuado desarrollo de los trabajos legislativos, que, como usted sabe, constituyen una función 

constitucional esencial de esta soberanía”, pidió el legislador del PAN a las autoridades federales y 

locales. 

En conferencia de prensa, Creel aseguró que obtuvo una “muy adecuada” respuesta a sus solicitudes, 

particularmente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital del país, a cargo de García 

Harfuch. 

Pese al amago de organizaciones sindicales de impedir este martes el ingreso de los diputados al 

Palacio de San Lázaro para discutir y votar el Presupuesto 2023, la Junta de Coordinación Política 

descartó trasladar el debate a un recinto alterno. 

Los líderes parlamentarios de Morena, Ignacio Mier, y del PRI, Rubén Moreira, señalaron que a 

responsabilidad de solicitar el apoyo de las autoridades para preservar la inviolabilidad del recinto 

corresponde exclusivamente al diputado presidente Santiago Creel. 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-guardia-nacional-resguardar-camara-diputados    

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-guardia-nacional-resguardar-camara-diputados
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Santiago Creel solicitó a GN y Gobierno de CDMX garantizar accesos a 

San Lázaro 

 

A diferencia de ayer, hoy fue fácil el acceso para diputados y para todo el personal administrativo que 

labora en este Palacio Legislativo de San Lázaro. Hoy todo ha sido más fácil, gracias a tres oficios que 

envió el Presidente de la Mesa Directiva: “El día de ayer, me permití enviar tres oficios: el primero de 

ellos a quien está a cargo de la Guardia Nacional, general Rodríguez Bucio; a la Jefa de Gobierno y al 

Secretario de Seguridad Pública de la Ciudad de México”.  Por otra parte, ya comenzó la posición de 

cada uno de los partidos políticos, solo habrá dos rondas “y hay más de 20 mil reservas ya ingresadas, 

lo que se prevé que nos dé de aquí hasta el sábado”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOIrbXYbkS1QWAo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21205&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOIrbXYbkS1QWAo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21205&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOIrbXYbkS1QWAo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21205&parId=root&o=OneUp
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Pide Creel apoyo para resguardar recinto legislativo 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, solicitó apoyo 

de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y de la Guardia Nacional, para 

garantizar el acceso al recinto legislativo de San Lázaro durante toda la semana, para la discusión del 

dictamen de Presupuesto de Egresos 2023. 

 

https://drive.google.com/file/d/178mO98sbU2dfFXp2jSQXRiyxhu3nTK1k/view 

https://drive.google.com/file/d/178mO98sbU2dfFXp2jSQXRiyxhu3nTK1k/view
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Descarta el pleno cambiar de sede 
 

Aunque los accesos permanecen cerrados y se espera que se sumen más manifestantes a la protesta en 
torno a la Cámara de Diputados, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) descartó una sede alterna 
para la discusión del Presupuesto de Egresos 2023, que se prevé inicie hoy en el pleno. 
Ignacio Mier, líder de la bancada Morena, indicó que analizaron la opción de una sede alterna, pero se 
descartó porque no podían adelantar acontecimientos. 
El morenista dijo que es responsabilidad de la Mesa Directiva, que preside el panista Santiago Creel, 
garantizar condiciones para que pueda sesionar sesionar el pleno. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/11/08/descarta-el-pleno-cambiar-de-sede-nacional/ 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/11/08/descarta-el-pleno-cambiar-de-sede-nacional/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 LEGISLATIVO 

Santiago Creel defiende marcha contra la 
reforma electoral; le envía libro a AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras las críticas del presidente Andrés Manuel López Obrador a la marcha del 13 de noviembre contra 

su propuesta de reforma electoral, líderes de los partidos de oposición defendieron la manifestación, 

entre ellos, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

El diputado Creel señaló que esta marcha no es nada personal en contra del mandatario federal, sino 

que es contra sus propuestas, como la reforma que plantea modificaciones al Instituto Nacional 

Electoral (INE). 

“La marcha es en contra de una iniciativa. No personalicemos las cosas. Aunque la propuso el 

presidente, en lo que estamos en desacuerdo es con la reforma. Estamos en desacuerdo en que vaya a 

excluirse a las minorías, en que se politicen las candidaturas de los consejeros, estamos en desacuerdo 

en el costo que tendría una elección adicional de consejeros ciudadanos (…) No es una cuestión de 

personas, sino de propuestas”, aclaró el panista en conferencia. 

Santiago Creel defiende marcha contra la reforma electoral; le envía libro a AMLO (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-defiende-marcha-contra-reforma-electoral-le-envia-libro-a-amlo/
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"No creo que tengan las dos terceras partes de los votos" para 

reforma electoral, estima Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, dijo que el retraso 

anunciado por el coordinador de la bancada de 

Morena, Ignacio Mier, para discutir la reforma 

político-electoral en diciembre y no este mes como 

se tenía planeado, se debe a que actualmente no 

cuentan con los votos necesarios para aprobarla. 

“Desde mi punto de visto, no creo que cuenten con 

una mayoría calificada para aprobar una reforma 

que destruya al INE, esa es mi opinión personal. 

Vamos a ver si esta opinión personal se conforma o no con la realidad cuando esto se vote. Yo no creo 

que tengan, hoy, las dos terceras partes de los votos”, comentó en conferencia de prensa. 

Añadió que lo importante es conocer el contenido del dictamen que se propondrá al pleno de la 

Cámara baja, ya que debe respetar la autonomía del Instituto Nacional electoral (INE); y no las fechas 

en qué podría discutirse o aprobarse. 

“Yo quisiera conocer exactamente cuál es la propuesta, más que cuándo se pueda o no discutir, eso no 

es lo importante, lo importante es que es una propuesta que respete la autonomía, la independencia y 

la integridad de la autoridad electoral”, refirió. 

Señaló que no será con encuestas, marchas, opiniones, descalificaciones, presiones o chantajes como 

se defina la reforma electoral. “Todas las reformas importantes, quiero recordarle al presidente, se han 

hecho bajo el signo del consenso”, comentó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-creo-que-tengan-las-dos-terceras-partes-de-los-votos-

para-reforma-electoral-estima-creel   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-creo-que-tengan-las-dos-terceras-partes-de-los-votos-para-reforma-electoral-estima-creel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-creo-que-tengan-las-dos-terceras-partes-de-los-votos-para-reforma-electoral-estima-creel
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‘Espero a él no lo linche por su postura’, Santiago Creel recuerda 

cuando AMLO defendía autonomía del INE 

 

Santiago Creel, presidente de Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, compartió en sus redes 

sociales un video en donde aparece Andrés 

Manuel López Obrador de 1997, en donde 

celebraba la autonomía del Consejo General del 

Instituto Federal Electoral (ahora, INE).  

A través de su red social, el diputado del PAN 

destacó la postura de López Obrador sobre el 

método de selección de los consejeros 

electorales, los cuales son postulados por todos los partidos políticos, incluidos los de oposición. 

“Presidente López Obrador, le comparto este video, está bueno para que lo ponga en la mañanera. 

Alguien que usted y yo conocemos celebra la autonomía y el método de selección de los consejeros 

electorales ciudadanos desde el 97. Espero no linche a esta persona por su postura”, dijo Santiago 

Creel. 

En el video de los noventa, se observa a un AMLO más joven y cuando militaba en el PRD. En esa 

temporada elogiaba la integración de consejeros ciudadanos en el INE, así como su separación de la 

Secretaría de Gobernación (Segob). 

“El logro más importante es la autonomía del Consejo del IFE. La forma en cómo se llegó a tener 

consejeros independientes, eso fue una negociación política importante porque no pudieron tener el 

control, es decir ya no tienen la mayoría en el Consejo del IFE”, dijo López Obrador.  

“No solo dejó el IFE de depender de Gobernación, cortó el umbilical, sino que ya el órgano de dirección 

del IFE se formó tomando en consideración la opinión de los partidos de oposición”, destacaba AMLO.  

La oposición actualmente se encuentra en una férrea campaña contra la reforma electoral de AMLO, 

argumentando que buscan desaparecer al INE. No obstante, la reforma plantea una transformación del 

órgano al Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), que seguirá conservando su carácter de 

autónomo, pero sí más austero y con 7 consejeros electorales electos por voto popular. 

https://politico.mx/espero-a-el-no-lo-linche-santiago-creel-recuerda-cuando-amlo-defendia-

autonomia-del-ine   

https://politico.mx/espero-a-el-no-lo-linche-santiago-creel-recuerda-cuando-amlo-defendia-autonomia-del-ine
https://politico.mx/espero-a-el-no-lo-linche-santiago-creel-recuerda-cuando-amlo-defendia-autonomia-del-ine
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Presidente de la Cámara de diputados sube audio de AMLO 

 

El día de hoy el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, subió a redes un audio en el que 

se escucha al presidente Andrés Manuel López Obrador opinar favorablemente a favor del entonces 

IFE. El diputado Creel comentó que ojalá lo ponga en la mañanera y a ver si lo lincha y le llama 

oportunista, o callaba como momia.  

 

https://drive.google.com/file/d/1SJ5OsSVb2ZpmUnH4l66Z0Gxo1yVQjHlD/view 

https://drive.google.com/file/d/1SJ5OsSVb2ZpmUnH4l66Z0Gxo1yVQjHlD/view
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Creel envía a AMLO ejemplar de 'La Política' de Aristóteles 

 

El presidente de la mesa directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, envió 

al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el libro La Política de Aristóteles, 

para que pueda reflexionar más sobre el 

concepto de oligarquía. 

El panista respondió de esta manera al 

señalamiento que ayer el mandatario en 

torno a que enviaría a Creel un diccionario 

sobre política para que sepa distinguir entre 

democracia y oligarquía. 

En conferencia de prensa, el diputado 

suscribió la dedicatoria del texto que remitirá a Palacio Nacional en la que se puede leer: “Presidente, 

le envío el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos todos incluyendo la oposición, las minorías y 

la diversidad que existe en el país. Sin ser este un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación 

entre usted y yo, gracias a los antiguos griegos”. 

Creel Miranda puntualizó que por lo menos los griegos han permitido que se comunique con el jefe del 

ejecutivo federal y dijo esperar que este intercambio permita que se sienten a dialogar sobre los dos 

libros. 

El presidente de la Cámara de Diputados también dio a conocer que remitió oficios a la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, al secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, y el director de 

la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, para establecer un operativo que permita el acceso a San 

Lázaro, donde hoy se analiza y vota el proyecto de presupuesto 2023, y permitir el adecuado desarrollo 

de los trabajos legislativos. 

Cabe destacar que maestros llegaron desde temprana hora a las inmediaciones de la Cámara, para 

exigir mayores recursos para salarios y prestaciones laborales. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/creel-envia-a-amlo-ejemplar-de-la-politica-

de-aristoteles/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink       

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/creel-envia-a-amlo-ejemplar-de-la-politica-de-aristoteles/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/creel-envia-a-amlo-ejemplar-de-la-politica-de-aristoteles/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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Afirma Creel que marcharán contra iniciativa, no contra 
AMLO 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, le pidió a Andrés Manuel López Obrador 
no tomar la marcha en defensa del INE como algo personal y le regalará el libro La Política, de Aristóteles, 
para que pueda reflexionar sobre el concepto de oligarquía. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
afirma-creel-que-marcharan-contra-iniciativa-no-contra-amlo/ar2500553 
 

 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/afirma-creel-que-marcharan-contra-iniciativa-no-contra-amlo/ar2500553
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Afirma Creel que marcharán contra iniciativa, no contra AMLO 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de San 

Lázaro, le pidió a Andrés Manuel López Obrador no 

tomar la marcha en defensa del INE como algo personal 

y le regalará el libro La Política, de Aristóteles, para que 

pueda reflexionar sobre el concepto de oligarquía. 

En conferencia en San Lázaro, el panista dijo que la 

Marcha por la Democracia convocada para el próximo 

domingo no es en contra del Presidente, sino contra su 

propuesta de reforma electoral. 

Indicó que la manifestación tiene como objetivo expresar la inconformidad de diversos sectores con 

una iniciativa que excluye a las minorías, politiza las candidaturas de los consejeros ciudadanos y que, 

por conducto de la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, le permite al Presidente concentrar 

40 de los 60 candidatos a consejeros electorales que, según la propuesta, deben de haber. 

"No es una cuestión de personas, es una cuestión de propuestas, de posicionamientos políticos y los 

que vamos a marchar estamos en contra de que se desbarate, se acabe el árbitro electoral. Estamos en 

contra de que un partido domine al árbitro electoral, que el Presidente siga concentrando poder 

político como lo ha hecho hasta ahora y que intente, con esto, concentrarlo aún más", planteó. 

Ayer, durante su conferencia mañanera, el Presidente calificó como rateros, racistas, deshonestos e 

hipócritas a los opositores a su reforma electoral y aseguró que la Marcha por la Democracia no busca 

defender la democracia, sino atacar a su Gobierno. 

Creel anunció que también enviará a López Obrador el libro La Política de Aristóteles, para que pueda 

realizar una lectura más pausada y con mayor reflexión sobre le significado de la oligarquía. 

El legislador reconoció que se adelantó al Mandatario federal, quien prometió enviarle un diccionario 

sobre política. 

Incluso leyó su dedicatoria: "Presidente: le envió el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos 

todos, incluyendo la Oposición, las minorías y la diversidad que existe en el País. Sin ser este un 

diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo gracias a los antiguos griegos. 

Atentamente, Santiago Creel". 

https://www.reforma.com/afirma-creel-que-marcharan-contra-iniciativa-no-contra-amlo/ar2500543  
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Afirma Creel que marcharán contra iniciativa, no contra 
AMLO 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, le pidió a Andrés Manuel López Obrador 
no tomar la marcha en defensa del INE como algo personal y le regalará el libro La Política, de Aristóteles, 
para que pueda reflexionar sobre el concepto de oligarquía. 
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Creel rechaza que se califique de rateros a participantes de 
marcha en apoyo al INE 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-
participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
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Kenia López y panistas responden a AMLO tras llamarlos ‘cretinos’ por 

marcha en defensa del INE 

 

La senadora Kenia López Rabadán y diversos 

miembros de la oposición reaccionaron a los 

señalamientos del presidente Andrés Manuel López 

Obrador que los llamó “cretinos, hipócritas y 

mentirosos” luego que anunciaron que se sumarán 

a la marcha convocada por los empresarios Claudio 

X. González y Gustavo de Hoyos para el próximo 13 

de noviembre en rechazo a la reforma electoral que 

impulsa AMLO.  

“Son unos cretinos, corruptazos, que se vayan a engañar más lejos, pero lo increíble es que todavía hay 

quienes les creen. Existe una especie de masoquismo, afortunadamente es un sector ya muy reducido, 

porque si en algo hemos avanzado en México ha sido en la revolución de las conciencias”, sentenció 

AMLO en conferencia mañanera desde Palacio Nacional. 

Ante dichos señalamientos, la oposición, respondió a través de sus redes sociales a los señalamientos 

de AMLO. 

La vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López refirió que en la marcha del próximo domingo, 

se le demostrará a AMLO que “el INE NO SE TOCA”. 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés también reaccionó y apuntó que pese a lo que diga el 

presidente: “¡Todos a la marcha en defensa de nuestra democracia!” y llamó a los ciudadanos a 

sumarse. 

Por su parte, la alcaldesa de Álvaro Obregón en la CDMX, Lía Limón, apuntó que “el insulto es la única 

arma del mediocre ante la falta de argumentos”. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, no es contra AMLO sino 

contra su propuesta de reforma electoral. Además, le pidió a AMLO no tomar la marcha en defensa del 

INE como algo personal. 

https://politico.mx/kenia-lopez-y-panistas-responde-a-amlo-tras-llamarlos-cretinos-por-marcha-en-

defensa-del-ine  
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Creel rechaza que se califique de rateros a participantes de 
marcha en apoyo al INE 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-
rateros-a-participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
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Creel envía a AMLO ejemplar de ‘La Política’ de Aristóteles 
 

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, envió al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, el libro La Política de Aristóteles, para que pueda reflexionar más sobre el 
concepto de oligarquía. 
El panista respondió de esta manera al señalamiento que ayer el mandatario en torno a que enviaría a 
Creel un diccionario sobre política para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. 
 
https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/creel-envia-a-amlo-ejemplar-de-la-politica-de-
aristoteles/ 
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Creel rechaza que se califique de rateros a participantes de 
marcha en apoyo al INE 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-
participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
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noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
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“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
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noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
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acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
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acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
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acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
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Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-
participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-se-lanza-contra-roger-bartra-por-convocar-a-marcha-a-favor-del-ine-9157593.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html
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Creel rechaza que se califique de rateros a participantes de 
marcha en apoyo al INE 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-
participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-se-lanza-contra-roger-bartra-por-convocar-a-marcha-a-favor-del-ine-9157593.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Creel rechaza que se califique de rateros a participantes de 
marcha en apoyo al INE 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-
participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
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Creel rechaza que se califique de rateros a participantes de 
marcha en apoyo al INE 

 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseveró que el no estar de 
acuerdo con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), convocada el domingo 13 de 
noviembre, no es motivo para que el presidente Andrés Manuel López Obrador lance calificativos como 
“corruptos” y “rateros” en contra de quienes participarán. 
“Si no estamos de acuerdo en alguno de los temas de la política eso no quiere decir que seamos 
enemigos, que nos tengamos que descalificar, que tengamos que insultarnos, que tengamos que buscar 
el mejor apodo, el mejor insulto, la calificación más puntiaguda para dirigirnos los unos a los otros un 
Jefe de Estado Mexicano es un jefe que busca la concordia y no la discordia, que busca la unidad y no la 
división”, aseveró.  
 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/creel-rechaza-que-se-califique-de-rateros-a-
participantes-de-marcha-en-apoyo-al-ine-9158943.html 
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Santiago Creel le dedicó un libro a AMLO 
para que reflexione sobre la oligarquía 
 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, le contestó al 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en relación al encono que se generó después de 

que el mandatario nacional dijera que le va a regalar un diccionario al panista para que aprenda la 
diferencia entre oligarquía y democracia. 

 
Durante una conferencia de prensa realizada este martes 8 de noviembre, el abanderado del Partido 
Acción Nacional (PAN) “invitó” a López Obrador a realizar una reflexión más profunda sobre la 
política, por lo que le hará llegar el libro “La Política” del filósofo griego Aristóteles. Aunado a ello, 

le escribió una dedicatoria. 

“Presidente, le envío el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, 
las minorías y la diversidad que existe en el país. Sin ser éste un diálogo —y subrayo la palabra 
diálogo—, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos griegos” 

Santiago Creel le dedicó un libro a AMLO para que reflexione sobre la oligarquía - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/contra-santiago-creel-y-lilly-tellez-fernandez-norona-se-despacho-a-los-panistas-desde-la-tribuna/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/contra-santiago-creel-y-lilly-tellez-fernandez-norona-se-despacho-a-los-panistas-desde-la-tribuna/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/santiago-creel-le-dedico-un-libro-a-amlo-para-que-reflexione-sobre-la-oligarquia/
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Margarita Zavala salió en defensa de INE y anunció que se sumará a la 

marcha del próximo domingo en la CDMX 

 

Quien salió en defensa del INE fue la excandidata presidencial y diputada federal del Partido Acción 

Nacional, Margarita Zavala, quien además anunció que se sumará a la marcha del próximo domingo 13 

en la Ciudad de México y que se replicará en varias ciudades del país, para rechazar la Reforma Electoral 

que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador. Santiago Creel, Gabriel Quadri, Luis Espinosa 

Cházaro y Emilio Álvarez Icaza son algunos de los legisladores que ya han confirmado su asistencia a la 

movilización.  

“El INE no es un cúmulo de nombres, es un grito vivo por las libertades que anhelaron quienes nos 

antecedieron y que no estamos dispuestos a perder. Yo defiendo al INE por lo que representa para 

nuestro México, porque es el resultado de la lucha por la democracia de valientes hombres y mujeres 

que trabajaron por México. Para crear al INE se necesitaron debates, acuerdos, huelgas de hambre, 

marchas, mítines y los enemigos de la democracia contestaron con mentiras, fraudes y persecución; hoy 

el INE está en riesgo, es la democracia la que se nos desmorona, por eso yo me sumo a la marcha’”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-TkRvT1AULwNdZPe1BCOQGWJ07W9tQt5/view 

https://drive.google.com/file/d/1-TkRvT1AULwNdZPe1BCOQGWJ07W9tQt5/view
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Creel enviará a AMLO el libro “Política” de Aristóteles… con 

dedicatoria 

 

En respuesta a Andrés Manuel López Obrador, quien 

ofreció remitirle un diccionario sobre política con el 

significado de “oligarquía”, el legislador panista 

Santiago Creel enviará al Presidente de la República el 

libro “Política” de Aristóteles con todo y dedicatoria:  

“Presidente, le envío el libro ‘Política’ de Aristóteles. El 

pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las 

minorías y la diversidad que existe en el país. Sin ser 

éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la 

comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos griegos”. 

El presidente de la Cámara de Diputados invitó a López Obrador a hacer una lectura más pausada y con 

mayor reflexión sobre el concepto de oligarquía, como “el gobierno de los pocos”, cuando un grupo en 

el poder no reconoce a la oposición ni la diversidad, o cuando dicta qué ciudadano es bueno y qué 

ciudadano no lo es, qué pueblo es bueno y qué pueblo no lo es. 

En conferencia de prensa, Creel firmó la dedicatoria a López Obrador, a la esperar de recibir a su vez el 

diccionario de política prometido por el mandatario. 

El diputado presidente rechazó el pasado jueves las afirmaciones del titular del Ejecutivo respecto a 

que el Instituto Nacional Electoral (INE) está en manos de la oligarquía “antidemocrática y corrupta”. 

“El máximo oligarca del país se llama Andrés Manuel López Obrador; la máxima oligarquía del país se 

llama Morena; ¿Qué quiere decir oligarquía? el gobierno de los pocos y las élites, ¿Quién tiene el poder 

en México?, lo tiene él. Presidente, usted es el mayor oligarca de este país, es el que tiene más poder 

de todos los poderes, no confunda a la gente, véase usted mismo, véase en el espejo, póngase su 

banda y verá que el mayor oligarca es usted, presidente López Obrador”, puntualizó. 

El Presidente de la República reviró ayer desde su conferencia matutina a Creel: 

“Ya le voy a mandar un diccionario sobre política al diputado Creel para que recuerde, porque lo debe 

de saber, lo ha de haber olvidado, sobre las formas de gobierno que definía Aristóteles, para que sepa 

distinguir entre lo que es democracia y la oligarquía”. 

https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria   

https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria
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Santiago Creel responde a AMLO y dice que le enviará libro de 

Aristóteles para que “reflexione” sobre significado de oligarquía 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, respondió al 

Presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, a quien, dijo, anunció, le enviará un libro 

de Aristóteles para que “reflexione” sobre lo que 

significa una oligarquía. 

La reacción del diputado por el PAN es ante las 

declaraciones del mandatario federal, quien ayer 

dijo que le enviaría un diccionario de política “para que recuerde, porque lo debe de saber, se le ha de 

haber olvidado, sobre las formas de gobierno de Aristóteles para que sepa distinguir entre lo que es la 

democracia y la oligarquía”. 

“Lo estoy esperando para corroborar lo que dije… Lo vuelvo a reiterar, es el gobierno de los pocos. Una 

oligarquía se da cuando solamente un grupo domina el poder en contra del resto, cuando un grupo no 

reconoce a la oposición, a la diversidad que existe en este país, cuando un grupo impone en la Cámara 

de Diputados un Presupuesto de Egresos de la Federación sin que se le mueva una sola coma, o cuando 

desde la mañana se dicta qué ciudadano es bueno y qué ciudadano no lo es, qué pueblo es bueno y 

qué pueblo no lo es.  

"Estamos hablando de alguien que concentra todo el poder o intenta tomar todas las decisiones y esa 

es la definición de la oligarquía”, dijo Creel Miranda esta mañana. 

El legislador señaló que al menos con esta discusión se ha abierto un diálogo con el titular del Ejecutivo 

Federal, a quien ha buscado desde hace más de un mes para abordar temas de seguridad. 

En cuanto a la marcha que se llevará este fin de semana en la capital del país contra la reforma 

electoral, el diputado aseguró que a pesar de haber sido una propuesta enviada por el Presidente, el 

desacuerdo no es con él sino con el proyecto. 

Además, afirmó que el bloque de Morena y sus aliados no cuenta con los votos de dos terceras partes 

del pleno para aprobar la reforma. “No va a ser a través de encuestas, opiniones, descalificaciones, 

presiones o chantajes como se defina la reforma electoral de este país. Todas las reformas 

importantes, quiero recordarle al presidente, se han hecho bajo el signo de consenso”, afirmó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-responde-amlo-dice-le-enviara-libro-aristoteles-

reflexione-significado-oligarquia-505211    

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-responde-amlo-dice-le-enviara-libro-aristoteles-reflexione-significado-oligarquia-505211
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-responde-amlo-dice-le-enviara-libro-aristoteles-reflexione-significado-oligarquia-505211
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Santiago Creel le dedica libro de Aristóteles a AMLO, en respuesta a 

dichos en la mañanera 

En su conferencia mañanera de este lunes en Palacio 

Nacional, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador dijo que le regalaría un “diccionario sobre 

política” al diputado panista Santiago Creel Miranda, 

“para que sepa distinguir entre lo que es la 

democracia y la oligarquía”.  

En respuesta a los dichos de López Obrador, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, le dedicó el libro “La Política”, de 

Aristóteles, e indicó que “el pueblo somos todos, 

incluyendo la oposición”. 

“Una oligarquía se da cuando solamente un grupo domina el poder en contra del resto; es decir, 

cuando un grupo no reconoce a la oposición, cuando no reconoce a la diversidad que existe en este 

país, cuando un grupo impone en la Cámara de Diputados un PEF sin que se le mueva una sola coma.  

“Espero que no sea el caso en esta ocasión, o las iniciativas del Presidente, o cuando desde la mañana 

se dicta qué ciudadano es bueno y qué ciudadano no lo es”, declaró el diputado panista. 

En la dedicatoria, Creel Miranda escribió: “Presidente, le envío el libro La Política, de Aristóteles. El 

pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías y la diversidad que existe en el país. Sin ser 

este un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos 

griegos. Atentamente Santiago Creel.” 

Creel refirió que enviaría el libro inmediatamente a Palacio Nacional, además que espera el diccionario 

que le prometió el presidente López Obrador. Sobre el bloqueo que realizaron docentes este lunes a la 

Cámara de Diputados, el presidente de San Lázaro dijo que está garantizado el acceso para las sesiones 

que se realizarán en los próximos días para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

Detalló que ayer envió tres oficios para solicitar el apoyo de las autoridades; al comandante de la 

Guardia Nacional, general Luis Rodríguez Bucio; a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum; y al 

secretario de Seguridad Pública de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, además que hoy se 

desplegó un operativo para mantener el acceso a las instalaciones.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-le-dedica-libro-de-aristoteles-amlo-en-

respuesta-dichos-en-la-mananera  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-le-dedica-libro-de-aristoteles-amlo-en-respuesta-dichos-en-la-mananera
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-le-dedica-libro-de-aristoteles-amlo-en-respuesta-dichos-en-la-mananera
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Creel enviará a AMLO el libro “Política” de Aristóteles… 
con dedicatoria 

 
En respuesta a Andrés Manuel López Obrador, quien ofreció remitirle un diccionario sobre política con 
el significado de “oligarquía”, el legislador panista Santiago Creel enviará al Presidente de la República 
el libro “Política” de Aristóteles con todo y dedicatoria: “Presidente, le envío el libro ‘Política’ de 
Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías y la diversidad que existe en el 
país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los 
antiguos griegos”.  
 
https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria
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Creel enviará a AMLO el libro “Política” de Aristóteles… 
con dedicatoria 

 
En respuesta a Andrés Manuel López Obrador, quien ofreció remitirle un diccionario sobre política con 
el significado de “oligarquía”, el legislador panista Santiago Creel enviará al Presidente de la República 
el libro “Política” de Aristóteles con todo y dedicatoria: “Presidente, le envío el libro ‘Política’ de 
Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías y la diversidad que existe en el 
país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los 
antiguos griegos”.  
 
https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria
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Creel enviará a AMLO el libro “Política” de Aristóteles… 
con dedicatoria 

 
En respuesta a Andrés Manuel López Obrador, quien ofreció remitirle un diccionario sobre política con 
el significado de “oligarquía”, el legislador panista Santiago Creel enviará al Presidente de la República 
el libro “Política” de Aristóteles con todo y dedicatoria: “Presidente, le envío el libro ‘Política’ de 
Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías y la diversidad que existe en el 
país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los 
antiguos griegos”.  
 
https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria
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Creel enviará a AMLO el libro “Política” de Aristóteles… 
con dedicatoria 

 
En respuesta a Andrés Manuel López Obrador, quien ofreció remitirle un diccionario sobre política con 
el significado de “oligarquía”, el legislador panista Santiago Creel enviará al Presidente de la República 
el libro “Política” de Aristóteles con todo y dedicatoria: “Presidente, le envío el libro ‘Política’ de 
Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías y la diversidad que existe en el 
país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los 
antiguos griegos”.  
 
https://www.milenio.com/politica/creel-enviara-a-amlo-el-libro-politica-de-aristoteles-con-dedicatoria 
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Creel espera diccionario prometido por AMLO para debatir 
conceptos 

 
Este lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que regalaría un diccionario sobre política 
a Santiago Creel para que entendiera las diferencias entre oligarquía y democracia. Creel Miranda, 
presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados reviró este martes al definir oligarquía. 
“Sobre el significado de la oligarquía para Aristóteles es el gobierno de los pocos y puedo ampliar el 
concepto, una oligarquía se da cuando cuando un grupo domina el poder en contra del resto; es decir, 
cuando un grupo no reconoce a la oposición, no reconoce a la diversidad que existe en este país, cuando 
un grupo impone en la Cámara de Diputados un Presupuesto de Egresos sin que se le mueva una sola 
coma, o las iniciativas del presidente o cuando desde la mañana se dicta qué ciudadano es bueno y qué 
ciudadano no lo es, y qué pueblo es bueno y qué pueblo no lo es”, indicó el panista. 
 
https://lasillarota.com/nacion/2022/11/8/creel-espera-diccionario-prometido-por-amlo-para-debatir-
conceptos-400828.html 

 
 
 

https://lasillarota.com/nacion/2022/11/8/creel-espera-diccionario-prometido-por-amlo-para-debatir-conceptos-400828.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/11/8/creel-espera-diccionario-prometido-por-amlo-para-debatir-conceptos-400828.html
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“No creo que tengan las dos terceras partes de votos” para 
RE: Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que el retraso 
anunciado por el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, para discutir la reforma político-
electoral en diciembre y no este mes como se tenía planeado, se debe a que actualmente no cuentan 
con los votos necesarios para aprobarla. 
“Desde mi punto de visto, no creo que cuenten con una mayoría calificada para aprobar una reforma 
que destruya al INE, esa es mi opinión personal. Vamos a ver si esta opinión personal se conforma o no 
con la realidad cuando esto se vote. Yo no creo que tengan, hoy, las dos terceras partes de los votos”, 
comentó en conferencia de prensa. 
 
https://periodicocontacto.com/no-creo-que-tengan-las-dos-terceras-partes-de-votos-para-re-creel/ 

 
 

https://periodicocontacto.com/no-creo-que-tengan-las-dos-terceras-partes-de-votos-para-re-creel/
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Cámara de Diputados formaliza reforma militar 

 

Con el voto aprobatorio de 20 de los 32 congresos locales, la Cámara de Diputados formuló la 

declaratoria de reforma constitucional, para prorrogar de 2024 hasta 2028 la participación de las 

fuerzas armadas en labores de seguridad pública. El decreto fue enviado al Senado de la República, 

para darle trámite y turnarlo al Ejecutivo para su publicación y entrada en vigor. La Mesa Directiva en 

Palacio de San Lázaro dio fe de la recepción y cómputo de los votos de casi dos terceras partes de las 

legislaturas estatales a favor de la reforma a la Constitución, avaladas por el Congreso de la Unión. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=bebb992b33844baa&id=BEBB992B33844BAA%21208&ithint=video%2

Cmp4&authkey=%21AJs5FYAhFVwRNYI 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=bebb992b33844baa&id=BEBB992B33844BAA%21208&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AJs5FYAhFVwRNYI
https://onedrive.live.com/?cid=bebb992b33844baa&id=BEBB992B33844BAA%21208&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AJs5FYAhFVwRNYI
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Diputados declaran constitucional reforma para que Ejército siga en 

calles hasta 2028 

 

La Cámara de Diputados declaró esta tarde la 

constitucionalidad de la reforma que extiende la 

presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública en el país hasta el 2028. 

La constitucionalidad de la reforma se da luego de 

que 20 Congresos locales avalaron las 

modificaciones al Artículo Quinto Transitorio de la 

Constitución en materia de Guardia Nacional. 

Ahora, la aprobación se remitió al Senado y luego el 

Ejecutivo Federal podrá publicar el decreto para que entre en vigor. 

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, no dio alguna 

declaratoria, ya que sostuvo un encuentro en la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), por lo 

que el trámite estuvo a cargo de la morenista Karla Yuritzi Almazán. 

Durante los posicionamientos, en los que no tomó la palabra el PRI, el coordinador de Movimiento 

Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, le recomendó a la mayoría en San Lázaro “no cantar victoria”, ya 

que “la militarización de la seguridad pública es la derrota del legado que el PRI le dejó al Estado 

mexicano: la separación del poder civil sobre el militar”. 

También el emecista advirtió que aún falta por agotar la vía judicial y anunció que agotarán todos los 

recursos a su alcance para defender el Artículo 21 de la Constitución, que establece que las 

instituciones de seguridad pública, incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil. 

Álvarez Máynez acusó un albazo de la mayoría, recalcando que el tema no estaba en la agenda del día, 

e insistió en su crítica al PRI por ser la única bancada de oposición que suscribió, junto con Morena, PT 

y PVEM, el oficio en el que se solicita su inclusión. 

Por su parte, el petista Gerardo Fernández Noroña acusó al presidente de la mesa directiva, Santiago 

Creel, de ser el impulsor de la posición facciosa de su partido y como ejemplo recordó que Guanajuato 

votó en contra la reforma, pese a que es la entidad más violenta y la que más homicidios reporta al 

año. 
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En ese sentido, el panista Ricardo Villarreal le contestó que los cinco estados más violentos de la 

República son Colima, Zacatecas, Baja California, Sonora y Morelos, todos gobernados por Morena. 

https://www.sinembargo.mx/08-11-2022/4281477   

https://www.sinembargo.mx/08-11-2022/4281477
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Declaran constitucional reforma sobre militarización 
 

La Cámara de Diputados realizó la declaratoria de constitucionalidad de la reforma que extiende a 2028 
la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública, luego de que 20 Congresos locales avalaron 
las modificaciones al artículo quinto transitorio. 
Crítico de la reforma impulsada por el PRI, el presidente de la Mesa Directiva -el panista Santiago Creel- 
evitó realizar la declaratoria debido a que sostiene un encuentro en la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), por lo que el trámite estuvo a cargo de la morenista Karla Yuritzi Almazán.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/declaran-constitucional-reforma-sobre-militarizacion-
20221108-1990610.html 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/declaran-constitucional-reforma-sobre-militarizacion-20221108-1990610.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/declaran-constitucional-reforma-sobre-militarizacion-20221108-1990610.html
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Diputados declaran constitucional reforma 
para prolongar al Ejército en las calles 
 

 

 

 

 

Con los votos a favor de 20 Congresos locales, la Cámara de Diputados realizó la declaratoria de reforma 

constitucional al artículo transitorio que extiende hasta 2028 la participación del Ejército y la Marina 

en tareas de seguridad pública. 

La solicitud para emitir la declaratoria fue propuesta por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

encabezada por el morenista Ignacio Mier, pues no estaba incluida la discusión de este tema en el orden 

del día de hoy martes. 

Los Congresos estatales que han avalado hasta el momento la reforma constitucional en materia de 

seguridad pública son los de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Colima, Chiapas, 

Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, 

Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Ciudad de México. 

“El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el artículo 135 de la Constitución Política 

y previa aprobación de las mayorías de las honorables Legislaturas de los estados y de la Ciudad de 

México, declara reformado el artículo quinto transitorio del decreto por el que se reforman y derogan 

diversas disposiciones de la Constitución Política en materia de Guardia Nacional”, dijo la diputada y 

vicepresidenta de la Mesa Directiva, Karla Yuritzi Almazán. 

Diputados declaran constitucional reforma para prolongar al Ejército en las calles (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-declaran-constitucional-reforma-para-prolongar-al-ejercito-en-las-calles/
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Validan reforma sobre Fuerzas Armadas en 
calles hasta el 2028 

noviembre 9, 2022 

CIUDAD DE MÉXICO (EL UNIVERSAL).- En medio de acusaciones de un “albazo legislativo” y sin notificar a la 

oposición, el pleno de la Cámara de Diputados hizo la declaratoria de reforma constitucional al artículo quinto 

transitorio para prorrogar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028. El proyecto de decreto fue 

turnado al Senado de la República para su análisis. 

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, denunció un “albazo”, pues no fueron 

consultados y dijo que sienta un precedente grave: “Ayer [lunes] sesionamos en la Junta de Coordinación Política 

para discutir el orden del día de la sesión de hoy [martes], y no se había agregado este tema, no se discutió, y no 

fue parte de la materia que se discutió en la Jucopo. Hoy [martes] se circula un acuerdo del régimen con sus 

aliados, que por cierto viene firmado por quien dice que no tiene pactos de complicidad con Morena”, comentó. 

La iniciativa fue incluida de último momento por acuerdo de la Jucopo, pero solamente firmada por los 

coordinadores de Morena, Ignacio Mier; del PRI, Rubén Moreira; del PVEM, Alberto Puente Salas, y del PT, Alberto 

Anaya. 

“Con fundamento en el artículo 64, numeral 1, del Reglamento de la Cámara de Diputados, los suscritos, 

coordinadores de los grupos parlamentarios, integrantes de la Junta de Coordinación Política, le solicitamos 

atentamente una modificación al orden del día de la presente sesión: Declaratoria a la reforma constitucional al 

artículo quinto transitorio”, se lee en el documento enviado al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 

En la solicitud de la Jucopo no figuraron las firmas de los coordinadores del PAN, Jorge Romero; de Movimiento 

Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez; y del PRD, Luis Espinosa Cházaro. 

Ricardo Villarreal García, diputado del PAN, dijo que su bancada no votó en contra de la reforma porque se 

opongan a las Fuerzas Armadas, sino porque las autoridades civiles han renunciado a sus obligaciones en materia 

de seguridad pública. 
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La Mesa Directiva señaló que la modificación constitucional tiene 20 votos aprobatorios de Baja California, Baja 

California Sur, Campeche, Coahuila, Colima, Chiapas, Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, 

Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Ciudad de México. 

Karla Yuritzi Almazán, de Morena, en funciones de la presidenta de la Cámara de Diputados, expuso que una vez 

realizado el cómputo de los votos aprobatorios de la mayoría de las Legislaturas estatales, se emite la declaratoria. 
 

https://periodicocontacto.com/validan-reforma-sobre-fuerzas-armadas-en-calles-hasta-el-2028/  
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Diputados declaran constitucional reforma 
para prolongar al Ejército en las calles 
 

 

 

 

 

Con los votos a favor de 20 Congresos locales, la Cámara de Diputados realizó la declaratoria de reforma 

constitucional al artículo transitorio que extiende hasta 2028 la participación del Ejército y la Marina 

en tareas de seguridad pública. 

La solicitud para emitir la declaratoria fue propuesta por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

encabezada por el morenista Ignacio Mier, pues no estaba incluida la discusión de este tema en el orden 

del día de hoy martes. 

Los Congresos estatales que han avalado hasta el momento la reforma constitucional en materia de 

seguridad pública son los de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Colima, Chiapas, 

Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, 

Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Ciudad de México. 

“El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el artículo 135 de la Constitución Política 

y previa aprobación de las mayorías de las honorables Legislaturas de los estados y de la Ciudad de 

México, declara reformado el artículo quinto transitorio del decreto por el que se reforman y derogan 

diversas disposiciones de la Constitución Política en materia de Guardia Nacional”, dijo la diputada y 

vicepresidenta de la Mesa Directiva, Karla Yuritzi Almazán. 

Diputados declaran constitucional reforma para prolongar al Ejército en las calles (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-declaran-constitucional-reforma-para-prolongar-al-ejercito-en-las-calles/
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Diputados de Morena y aliados chocan con opositores previo al aval 

de la declaratoria de reforma de las Fuerzas Armadas 

Diputados de Morena y aliados chocaron otra vez 

con la oposición luego de que la mayoría de los 

estados del país aprobaron extender la presencia 

de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública del 2024 hasta el 2028. 

La discusión comenzó luego de que el coordinador 

de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez 

denunció que en la Junta de Coordinación Política 

no se había considerado en la orden del día de la 

sesión el tema de la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional. 

“Es un precedente grave, se ha atacado desde diversas facciones la actitud digna del presidente de la 

Cámara, Santiago Creel, por ejercer sus facultades y ayer sesionamos y no se había discutido este tema 

en la Jucopo, hoy se circula un acuerdo firmado por Morena, sus aliados y por quien dice no tener 

pactos de complicidad, pero les firma todo”, subrayó Álvarez Maynez. 

El acuerdo con la modificación a la orden del día, fue suscrito por los coordinadores, Ignacio Mier 

Velazco (Morena); Alberto Anaya (Partido del Trabajo); Carlos Alberto Puente (PVEM) y Alejandro 

Moreno Cárdenas (PRI). 

Tras el debate y luego del cómputo de los votos aprobatorios de las Legislaturas de los estados y la 

Ciudad de México, la Mesa Directiva realizó la declaratoria de reforma constitucional al artículo quinto 

transitorio en materia de Guardia Nacional. 

El choque en tribuna sobre la extensión de la presencia de las Fuerzas Armadas postergó la discusión y 

en su caso votación en lo general del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 

de este martes. Gerardo Fernández Noroña, del PT, reconoció que han sido insuficientes los avances y 

los resultados en materia de seguridad, “porque no se ha pacificado al país, por lo que fue necesario 

extender la presencia de las Fuerzas Armadas hasta el 2028”. 

“Y el presidente de la Cámara, Santiago Creel ha estado impulsando la posición facciosa de su partido 

paniaguada, e hipócrita, porque Guanajuato, del PAN, que es el estado con más violencia votó en 

contra”, resaltó. 

https://latinus.us/2022/11/08/diputados-morena-aliados-chocan-opositores-aval-declaratoria-

reforma-fuerzas-armadas/    

https://latinus.us/2022/11/08/diputados-morena-aliados-chocan-opositores-aval-declaratoria-reforma-fuerzas-armadas/
https://latinus.us/2022/11/08/diputados-morena-aliados-chocan-opositores-aval-declaratoria-reforma-fuerzas-armadas/
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Comentario 

José Ramón Cossío (Ministro en retiro de la SCJN)  

“México Evalúa sacó un estudio importante sobre los tiempos en que la Corte está resolviendo ciertos 

asuntos y en particular el militar, pero es interesante que ahora, Santiago Creel, como presidente de la 

Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, en ese carácter, no como miembro de un partido político ni 

a título personal, como miembro en la Cámara de Diputados, como Presidente, le pidió a la Suprema 

Corte de Justicia que resolviera de manera prioritaria algunos casos, todos ellos casos importantísimos 

desde mi punto de vista, vinculados con la militarización.  

Creel le pide al Presidente de la Suprema Corte que resuelva las acciones de inconstitucionalidad 62, 63 

del 2019 173 del 21, la 46 de 2016 y la 137 del 2022; las controversias constitucionales 90 y 91 del 20, 

la 85 y la 87 del 20 y el amparo en revisión 282 del 20 ¿Por qué son importantes? Porque realmente en 

estos asuntos están contenidos, déjame decirlo así, toda la legalidad y toda la constitucionalidad de las 

decisiones que el presidente López Obrador y sus mayorías en la Cámara de Diputados y Senadores han 

estado tomando en materia de militarización”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANE%5FV7Zay7ndOJg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21201&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANE%5FV7Zay7ndOJg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21201&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANE%5FV7Zay7ndOJg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21201&parId=root&o=OneUp
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Contra Santiago Creel y Lilly Téllez: 
Fernández Noroña se despachó a los 

panistas desde la tribuna 
 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), arremetió 
contra Santiago Creel y Lilly Téllez, presidente de San Lázaro y senadora federal, respectivamente, 
ambos del Partido Acción Nacional (PAN), esto por ubicarlos como hipócritas al insistir con el 

discurso polarizante que tanto condenan desde sus trincheras. 

Este martes 8 de noviembre, desde el Pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro, el promotor de la 
llamada Cuarta Transformación (4T) señaló que existe una necesidad imperiosa por pacificar a México, 
esto ante la crisis de inseguridad que azota al país, por lo que vio como favorable que la Sedena 
continúe a cargo de las tareas de seguridad y protección ciudadana hasta 2028. 

Y fue en este contexto en el que destacó la actitud hipócrita de estos dos opositores, junto con toda su 
bancada, pues el PAN ve como un logro que, en Guanajuato, el congreso local rechazara la 
permanencia de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad, algo que resulta contradictorio al 

contrastar que se trata del estado más violento de México. 

Contra Santiago Creel y Lilly Téllez: Fernández Noroña se despachó a los panistas desde la tribuna - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/contra-santiago-creel-y-lilly-tellez-fernandez-norona-se-despacho-a-los-panistas-desde-la-tribuna/
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MÉXICO 

 Elecciones 2024 

¿Quiénes van a ser los candidatos a la presidencia 
en 2024? Resultados del tracking diario hoy 9 de 

noviembre de 2022 
Este 9 de noviembre, SDPnoticias y MetricsMx presentan los resultados del tracking diario 
sobre los posibles candidatos a la presidencia para las elecciones 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por Redacción SDPnoticias  

noviembre 09, 2022 a las 05:08 CST 

Los posibles candidatos para la Presidencia 

SDPnoticias y MetricsMx presentan el tracking diario de lo posibles candidatos para la presidencia en el 2024. Estos son 
los resultados para el día de hoy 9 de noviembre. 
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Envía Santiago Creel al presidente López 

Obrador el libro “La Política” de Aristóteles, 

para una mayor reflexión sobre la oligarquía 

 

Boletín No.3052 

 
Envía Santiago Creel al presidente López Obrador el libro “La Política” de Aristóteles, para una mayor reflexión 

sobre la oligarquía 

 
• Sin ser éste un diálogo, subrayó, “cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos 

griegos” 

 
• La marcha por la defensa del INE es contra la iniciativa que pretende excluir a las minorías y politizar la elección de los 

Consejeros Ciudadanos 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió al Jefe del Ejecutivo Federal el libro “La Política” 

de Aristóteles, para que el mandatario realice una lectura más pausada y con mayor reflexión sobre el significado de la 

oligarquía. 

 
Durante una conferencia de prensa, Creel Miranda leyó la dedicatoria y que dice: 

 
“Presidente, le envío el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías y la 

diversidad que existe en el país. Sin ser éste un diálogo –y subrayo la palabra diálogo-, cuando menos se ha abierto la 

comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos griegos”. 
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Luego de firmar el texto ante los medios de información, el diputado presidente dijo que el envío del libro al presiente de 

la República es para que podamos reflexionar aún más sobre el concepto de oligarquía, “de tal manera que podamos estar 

preparados por si decide que dialoguemos”. 

 
Indicó que, en su lectura, el presidente de la República podrá encontrar que pueblo somos todos, si no estamos de acuerdo 

en algunos temas de la política, eso no quiere decir que seamos enemigos y nos tengamos que descalificar e insultarnos. 

 
“Un Jefe de Estado mexicano es un Jefe que busca la concordia, no la discordia; que busca la unidad y no la división”, 

subrayó Creel Miranda. 

 
Lo anterior, destacó Creel Miranda, en tanto reciba el diccionario de la política que le prometió el presidente López Obrador 

en su conferencia mañanera de ayer. Yo espero, añadió, que este intercambio permita que eventualmente nos sentemos a 

dialogar sobre los dos libros. 

 
Sobre la marcha por la defensa del INE, convocada para realizarse este domingo 13 de noviembre, el legislador aseguró es 

contra una iniciativa de reforma electoral que pretende excluir a las minorías y politizar la elección de los consejeros 

ciudadanos y que tendría un costo al erario de más de 8 mil millones de pesos. 

 
“Los que vamos a marchar el próximo domingo estamos en contra de que se desbarate, de que se acabe el árbitro electoral, 

estamos en contra de que un partido domine al árbitro electoral, estamos en contra de que el presidente siga concentrando 

poder político como lo ha hecho hasta ahora”, comentó. 
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Cámara de Diputados declaró reformado el 

Artículo Quinto Transitorio constitucional 

sobre la Guardia Nacional 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Diputados de Morena, PAN, PVEM, PT y MC, fijaron posicionamiento 

Boletín No.3054 
 

Cámara de Diputados declaró reformado el Artículo Quinto Transitorio constitucional 

sobre la Guardia Nacional 
 

 

• Recibió 20 votos aprobatorios de las legislaturas locales; se mandó al Senado para los efectos 

constitucionales 
 

• Diputados de Morena, PAN, PVEM, PT y MC, fijaron posicionamiento 

 

 

La Cámara de Diputados emitió el proyecto de declaratoria de aprobación de la reforma 

Constitucional al Artículo Quinto Transitorio del decreto por el que se reforman, adicionan y 

derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia Nacional. 

La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Cámara 

de Diputados, pidió a la Asamblea ponerse de pie y dijo que una vez realizado el cómputo de los 
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votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, se 

emite el siguiente proyecto de declaratoria: 

“El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el artículo 135 la Constitución 

Política, y previa aprobación de la mayoría de las honorables legislaturas de los estados y de la 

Ciudad de México, declara reformado el Artículo Quinto Transitorio del decreto por el que se 

reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de 

Guardia Nacional, publicado en el Diario Oficial de la Federación, el 26 de marzo de 2019. Pasa al 

Senado de la República para sus efectos constitucionales”. 

Previamente, la secretaría de la Mesa Directiva, informó que se recibieron 20 votos aprobatorios 

correspondientes a las legislaturas de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila de 

Zaragoza, Colima, Chiapas, Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Puebla, 

Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y la Ciudad de 

México. 

Entre lo aprobado se resalta que, durante los nueve años siguientes a la entrada en vigor del 

decreto, en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, capacidades e implantación 

territorial, el presidente de la República podrá disponer de la Fuerza Armada permanente en 

tareas de seguridad pública. 

Establece que el Ejecutivo Federal presentará al Congreso de la Unión un informe semestral con 

indicadores cuantificables y verificables, que permitan evaluar los resultados obtenidos en el 

periodo reportado en materia de seguridad pública, y corroborar el respeto a los derechos 

humanos, incluidos los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas. 

Crea una Comisión Bicameral y podrá convocar a los titulares de las secretarías de Gobernación, 

de Seguridad y Protección Ciudadana, de la Defensa Nacional y de Marina. Se establece un fondo 

permanente de apoyo a las entidades federativas y municipios para el fortalecimiento de sus 

instituciones de seguridad pública. 

Se respeta la Constitución 

 
Al fijar su posicionamiento, el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) explicó que una de 

las diferencias entre los integrantes de la policía civil y un cuerpo militar es “una categoría legal, 

que sólo se aplica al fuero militar, y es, la forma de juzgarlos, distinta a los civiles”. 
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Sostuvo que la condición civil del artículo 21 se respeta para la Guardia Nacional, al tiempo de 

resaltar que, la ampliación del plazo que se otorga al Poder Ejecutivo para disponer de la fuerza 

militar en apoyo a la seguridad pública del país “respeta la Constitución”. 

La seguridad se construye con la participación de todas y todos 

 
El diputado del PAN, Ricardo Villarreal García señaló que está en contra porque la seguridad se 

construye con la participación de todas y todos los mexicanos y no se debe exigir al Ejército que 

realicen lo que no hacen los gobiernos. 

Indicó que en el presupuesto 2023 el gobierno tendrá que reasignar cerca de 17 mil millones de 

pesos para cumplir con la Constitución y su palabra empeñada a las y los mexicanos, para tener 

un fondo de apoyo a las entidades federativas y los municipios a fin de hacer frente al lastre de 

la inseguridad. 

Paso importante para una paz duradera 

 
El diputado Armando Antonio Gómez Betancourt (PVEM) dijo que hoy se da un paso importante 

en la construcción de una paz duradera para el país, la cual, es una de las demandas más 

sensibles de la ciudadanía. 
 

Subrayó que lo que se hace es reconocer que a pesar de los avances que se han tenido en 

materia de seguridad desde la creación de la Guardia Nacional, aún no hay condiciones para que 

el Ejército y la Marina dejen de proteger a la población de las agresiones de los delincuentes. 
 

Necesario mantener a las Fuerzas Armadas hasta 2028 
 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) subrayó que “es una pesadilla los problemas de 

seguridad, la necesidad de pacificar el país es imperiosa” y afirmó que se ha tenido una discusión 

muy clara sobre el tema. 

“Es evidente que a pesar de que niegan los avances en materia de seguridad, los resultados, 

también es cierto que han sido insuficientes, que no se ha pacificado el país y, por lo tanto, era 

necesario mantener a las Fuerzas Armadas hasta 2028. Se debatió y por mayoría calificada aquí 

se aprobó”. 
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Esta reforma inició mal y sigue mal 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) señaló que “esta reforma inició mal y sigue mal, de 

manera irregular, violando el procedimiento, con albazos de principio a fin”. Consideró que esto 

tiene todavía una instancia que agotar a nivel nacional e internacional que es la judicial; 

“nosotros tenemos recursos que vamos a utilizar para defender el artículo 21 constitucional”. 

Afirmó que “vamos a salvaguardar los derechos de las y los mexicanos a vivir en paz, a terminar 

con la guerra fallida y construir una estrategia de seguridad desde lo local, con policías locales, 

con policías civiles que le den a México un respiro de esta escalada de violencia e impunidad”. 
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Guarda Pleno minuto de silencio en memoria 

del exdiputado federal, Luis Javier Alegre 

Salazar 
 

 

Boletín No.3056 

 
Guarda Pleno minuto de silencio en memoria del exdiputado federal, Luis Javier Alegre Salazar 

 
• Fue presidente de la Comisión de Turismo en la LXIV Legislatura 

 
En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Luis Javier 

Alegre Salazar, exdiputado federal en la LXIV Legislatura, quien falleció el pasado 5 de noviembre. 

 
La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, se refirió al 

deceso del exlegislador del grupo parlamentario de Morena. 

 
“En este acto expresamos nuestras más sinceras condolencias a familiares y amigos, por quien fuera nuestro gran amigo y 

compañero. Se solicita a la Asamblea ponerse de pie para guardar un minuto de silencio en su honorable memoria”, añadió. 

 
Previamente y desde su curul, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) recordó al exdiputado federal como 

“un compañero con mucha solidaridad, conocido por todas las fracciones por su debate; siempre afectuoso. Pido para tal 

afecto, un minuto de silencio. Fue presidente de la Comisión de Turismo de la pasada legislatura y un gran diputado”. 
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A su vez, el legislador Gerardo Fernández Noroña (PT) se sumó a la solidaridad con la fracción de Morena, por el 

fallecimiento de “nuestro compañero en la pasada legislatura, Luis Alegre; quien este fin de semana perdió la vida de un 

infarto; toda nuestra solidaridad para familiares y amigos”. 
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La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, 

el dictamen con Proyecto de Decreto del PEF 

2023 
 

 

Se emitieron 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones 

 
Boletín No. 3060 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el dictamen con Proyecto de Decreto del PEF 2023 

 
• Se emitieron 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones 

 
• Decretan receso para reanudar la sesión mañana miércoles 9, a las 10:00 horas 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PPEF) para el ejercicio fiscal 2023, cuyo gasto neto total previsto asciende a 8 billones 299 mil 647.8 millones 

de pesos, el cual representa un incremento en términos reales de 11.6 por ciento, respecto a lo aprobado para 2022. 

 
El documento, ratificado por 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, en lo general y en lo particular de los 

artículos y anexos no reservados, prevé un déficit presupuestario de un billón 134 mil 140.7 millones de pesos. 

 
También, estima un incremento en el gasto programable pagado de 8.2 por ciento en términos reales respecto del monto 

aprobado para el ejercicio fiscal 2022. Propone un aumento real anual en la inversión física de 21.7 por ciento respecto a lo 

aprobado en 2022, y por cuanto hace al gasto federalizado, se observa un aumento de 9.9 por ciento real respecto al monto 

previsto en 2022. 
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Precisa que la política de gasto del Proyecto de Presupuesto 2023 está encaminada a rubros que estimulen un mayor 

desarrollo de todos los sectores de la población y plantea un aumento real anual en la inversión física respecto a lo aprobado 

en 2022. 

 
Se observa que los programas previstos en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 se han alineado y 

son congruentes con las prioridades establecidas en el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, así como en los programas 

que derivan del mismo. 

 
El documento hace ajustes a los proyectos de presupuesto presentados por los ramos autónomos sin afectar el desarrollo de 

sus actividades esenciales, pero en concordancia con la política pública determinada por el Congreso de la Unión en el 

conjunto de leyes que aprobó y que conforman el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023. 

 
Estos son: Legislativo, Judicial, Instituto Nacional Electoral, Comisión Federal de Competencia Económica, Instituto 

Federal de Telecomunicaciones, Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales. 

 
Informan sobre artículos reservados para lo particular 

 
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que para la discusión en lo particular se 

presentaron propuestas de modificación a la metodología, antecedentes del proceso de dictamen, contenido general del 

proyecto, proceso de análisis, al análisis específico y valoración de los argumentos del proyecto y a los cambios a la 

propuesta del Ejecutivo Federal. 

 
Además, dijo, todos los artículos del Título Primero, denominado “De las asignaciones del Presupuesto de Egresos de la 

Federación”, del Título Segundo denominado “Del Federalismo”, del Título Tercero denominado “De los Lineamientos 

Generales para el Ejercicio Fiscal”, los artículos del Título Cuarto denominado “De la Operación de los Programas”, y los 

artículos del Título Quinto denominado “Otras Disposiciones para el Ejercicio Fiscal”. 

 
De igual modo, expuso, se presentaron propuestas de modificación de todos los anexos y artículos transitorios, así como la 

adicción de diversas anexos y artículos transitorios, y la leyenda “Palacio Legislativo de San Lázaro, 7 de noviembre del 

año 2022”. 

 
Luego de la votación en lo general, el diputado Creel Miranda decretó un receso y citó para reanudar la sesión mañana 

miércoles 9 de noviembre, a las 10:00 horas. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LORENZO CÓRDOVA ES PROMOVIDO POR INTERESES CORRUPTOS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, descalificó nuevamente a Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), al acusarlo de ser una pieza clave del conservadurismo y que ha sido promovido por intereses corruptos. Es evidente que el presidente 

del INE es una pieza clave del bloque conservador, que él pertenece al conservadurismo, él fue promovido con el propósito de que los 

neoliberales, conservadores, corruptos, simularan de que en México había democracia. Desde que lo empezaron a impulsar en un programa de 

Carmen Aristegui, él era comentarista, jamás se pronunció cuando se cometieron fraudes electorales, sin embargo, era especialista en la 

materia, siempre fue un simulador, igual que Carmen Aristegui. En los tiempos en los que podían actuar engañando de que eran independientes. 

 

ELECCIONES INTERMEDIAS DE 2022 EN EUA  

 

Al cierre de esta columna asi se encuentran las elecciones intermedias en Estados Unidos. Val Demings acepta derrota contra Marco Rubio en 

Florida. Chris Van Hollen aventaja elección al Senado por Maryland.  JB Pritzker aventaja reelección como gobernador de Illinois. Republicanos 

aventajan elección al Senado por Oklahoma.  Los republicanos Markwayne Mullin y James Lankford se ubicaron al frente de la elección al 

Senado federal por Oklahoma. Los demócratas Wes Moore y Maura Healey aventajaron la elección de las gubernaturas de Maryland y 

Massachusetts, respectivamente. La republicana Kay Ivey sacó ventaja en los resultados preliminales ante su reeleción como gobernadora de 

Alabama. El republicano Ron DeSantis se posicionó al frente de la elección como gobernador de Florida, frente a su contrincante Charlie Crist. 

El demócrata Maxwell Alejandro Frost se colocó al frente del republicano Calvin Wimbish en la contienda por un escaño en la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos por el estado de Florida, con lo que se convierte en el primer miembro de la Generación Z en conseguir un 

puesto en el Congreso. Asi se encuentran las elecciones hasta el momento en que cerramos esta columna. El impacto de los resultados será 

enorme, pues estos dictarán que tanto podrá avanzar la administración de Joe Biden y Kamala Harris en su agenda política a nivel nacional e 

internacional en lo que resta de su mandato, al cual le restan 2 años. Es importante señalar que el sistema polirico estadounidense se manejan 

bajo un sistema bipartidista, por lo que la lucha por el poder se dará entre el Partido Demócrata y el Partido Republicano. En estos comicios 

intermedios se decidirá el futuro del control de dos órganos muy importantes del gobierno de los Estados Unidos: el Senado y la Cámara de 

Representantes. Los demócratas, técnicamente, controlan ambas cámaras legislativas. Actualmente, el Senado de los Estados Unidos se 

encuentra dividido, pues la Cámara Alta estadounidense cuenta con 100 escaños, siendo 50 para los demócratas y 50 para los republicanos. Sin 

embargo, técnicamente, el control del Senado lo tiene el Partido Demócrata, ya que Kamala Harris, vicepresidenta de los Estados Unidos, es 

quien emite un voto de desempate cuando es necesario. Es importante resaltar que en estos comicios no se pondrán en juego los 100 escaños. 

Solamente se elegirán 35 senadores, en donde varios de los legisladores buscarán ser reelegidos a sus cargos. Quienes resulten ganadores de 

los comicios, tendrán que cumplir un mandato de 6 años. Mientras que en la Cámara de Representantes, que cuenta con 435 escaños, todos 

estarán en juego. La Cámara Baja estadounidense es controlada por el Partido Demócrata, que cuenta con 222 escaños, mientras que los 

republicanos tienen 213. Los ganadores tendrán que cumplir un mandato de dos años. Se tiene previsto que ambas Cámaras observen una 

competencia bastante cerrada, por lo que los resultados podrían tardar varios días. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; HABRÁ MARCHAS A FAVOR Y EN CONTRA DE LA REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, destacó al referirse a la marcha convocada este fin de semana en 

defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), que no solamente habrá manifestaciones en contra de la iniciativa de reforma electoral propuesta 

por el Gobierno Federal sino que también habrá algunas a favor. Aseguró que la libertad de expresión está garantizada en nuestro país. La 

pluralidad democrática significa que todas las voces son escuchadas, para el grupo mayoritario, al cual pertenezco, el planteamiento de la reforma 

en materia electoral se está atendiendo en la Cámara de Diputados, como presidente del Senado, yo no manifiestó ninguna opinión hasta que 

no sea aprobada por la Cámara de Diputados. La libertad de expresión está garantizada en nuestro país y deseamos que esta y todas marchas, 

porque tengo entendido que hay marchas a favor y en contra, tendrán que ser resguardadas por los elementos de seguridad para evitar que 

exista cualquier tipo de acto fuera de la ley que afecte la seguridad de las personas y los ciudadanos que transitan por las calles. Sobre la ruta 

legislativa para la reforma electoral, afirmó que respetarán lo que aprueben en Cámara de Diputados antes de emitir opinión sobre el tema. El 

senador presidente informo que se llevo a cabo la comparecencia de la secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, con motivo de la Glosa 

del Cuarto Informe de Gobierno. Armenta dijo que la funcionaria dio detalles sobre los paneles de controversia entre Estados Unidos, México y 

Canadá en materia energética. Finalmente minimizó la reducción del presupuesto al Instituto Nacional Electoral y dijo que se analizará un 

responsable ejercicio del presupuesto poniendo énfasis en que se aumente los recursos para la seguridad pública en estados y municipios así 

como para la Federación. 

 

DIPUTADOS APRUEBAN EN LO GENERAL EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados discutió y votó la iniciativa del ejercicio fiscal para el próximo año en San Lázaro, fue aprobado en lo general. 

Tras una larga discusión, la votación de la iniciativa concluyó con un total de 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones. Durante la 

discusión, diputados de Morena y sus aliados respaldaron la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, iniciativa impulsada por 

el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien planteó un incremento en el gasto público sin imponer mayores impuestos a los ciudadanos. 

La aprobación del Presupuesto se da un día después de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública discutiera votara y aprobara en lo 

general y particular la iniciativa con un total de 31 sufragios a favor, 24 en contra y ninguna abstención. Entre reclamos de los diputados de la 

oposición, negativa de Morena y sus aliados a cambiar nada del proyecto, la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023, por 273 votos a favor, y 222 en contra, el cual propone un gasto neto presupuestario de 8.3 billones de pesos, 

lo que se traduce en un aumento de 11.6%, respecto al ejercicio fiscal anterior. Para la discusión en lo particular, se presentaron propuestas de 

modificación a la metodología, a los antecedentes del dictamen, al contenido general del proyecto, al proceso al análisis especifico y valoración 

de los argumentos del proyecto, a los cambios a la propuesta del Ejecutivo federal, todos los artículos de los Título primero al quinto, los anexos 

completos, todos los artículos transitorios, así como la adición diversos Anexos y Artículos transitorios, por lo que se estima que se alargue el 

proceso hasta el próximo viernes 11 o sábado 12 de noviembre. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA VA POR UNA REFORMA QUE EVITE QUE EL INE SEA UTILIZADO DE MANERA FACCIOSA 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco y presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que el fondo en la reforma electoral 

es evitar que el Instituto Nacional Electoral (INE) siga siendo utilizado por algunos como un instrumento de control faccioso. Subrayó que en 

Morena todos están a favor de un árbitro electoral fuerte y de tener en México una democracia más transparente porque el INE tiene que ser una 

institución fuerte, capacitada, profesional, garante de los principios básicos de la democracia, la legalidad, la transparencia, la certeza, la equidad 

y la máxima publicidad. Aseguró que ellos quieren fortalecer el INE, quieren que no sea tan costoso, tan oneroso, que no ganen más, 200 

funcionarios más de lo que gana el presidente de la República, que no dupliquen de organización y capacitación cerca de 3 mil millones de pesos, 

que los dos fideicomisos para beneficio de los altos directivos también desaparezcan y ahí nada más llevamos cuatro mil 500 millones de pesos. 

Advirtió que en la actualidad hay un movimiento de oposición que se resiste y quiere conservar sus privilegios, pero lo que ocultan en realidad 

es el dispendio de los recursos, son miles de pesos los que están en disputa en el propio Instituto Electoral. Mier Velazco resaltó que en 

contraparte hay quienes quieren que este país sea más justo, más democrático y aclaró que en la Cámara de Diputados a nadie se le recortó, 

que por ahí no les anden inventando que al INE se le bajó su presupuesto. Destacó que en Morena son diferentes, claro que somos diferentes y 

se trata que la gente puede discernir porque de eso se trata la democracia y la sociedad se define, todos nos definimos de manera puntual, no 

hay nadie políticamente neutro, todos tenemos una posición y los únicos, incluso los que no tienen una definición política es una definición 

política; no tener ideología es una ideología, no tener una religión es una religión. Sobre la renovación de los consejeros electorales, el diputado 

Ignacio Mier planteó que Morena presentará su propio dictamen derivado de la iniciativa y que si a más tardar el 24, 25, de noviembre no hay 

acuerdo, pues tendrán que hacerlo y que asuman los costos de defender lo que el 80 por ciento de los mexicanos rechazan. El compromiso del 
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Grupo Parlamentario es un acto de congruencia y de consistencia política y eso lo vamos a hacer como lo hicimos con la Reforma Eléctrica. Es 

un acto de consecuencia, de congruencia, así nos comprometimos y que lo mejor es que se inscriban todos y que el pueblo decida. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; ENVIA A LÓPEZ OBRADOR EL LIBRO “LA POLÍTICA” DE ARISTÓTELES, PARA UNA MAYOR 

REFLEXIÓN SOBRE LA OLIGARQUÍA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió al presidente Andres Manuel Lopez Obrador el libro “La Política” de 

Aristóteles, para que el mandatario realice una lectura más pausada y con mayor reflexión sobre el significado de la oligarquía. Creel Miranda 

leyó la dedicatoria y que dice: Presidente, le envío el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías 

y la diversidad que existe en el país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos 

griegos. El diputado presidente dijo que el envío del libro al presiente de la República es para que podamos reflexionar aún más sobre el concepto 

de oligarquía, de tal manera que podamos estar preparados por si decide que dialoguemos. Indicó que, en su lectura, el presidente de la República 

podrá encontrar que el pueblo somos todos, si no estamos de acuerdo en algunos temas de la política, eso no quiere decir que seamos enemigos 

y nos tengamos que descalificar e insultarnos. Yo espero, que esto permita que eventualmente nos sentemos a dialogar. Sobre la marcha por la 

defensa del INE, convocada para realizarse este domingo 13 de noviembre, el legislador aseguró que es contra una iniciativa de reforma electoral 

que pretende excluir a las minorías y politizar la elección de los consejeros ciudadanos y que tendría un costo al erario de más de 8 mil millones 

de pesos. Los que vamos a marchar el próximo domingo estamos en contra de que se desbarate, de que se acabe el árbitro electoral, estamos 

en contra de que un partido domine al árbitro electoral, estamos en contra de que el presidente siga concentrando poder político como lo ha 

hecho hasta ahora. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; TRABAJAR EN CONJUNTO CONTRA CAPÍTULOS DE INSEGURIDAD 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su visita por Chihuahua, descartó que vea a la gobernadora de 

Chihuahua, María Eugenia Maru Campos Galván, como una adversaria política y refrendó la colaboración del gobierno federal con los estados. 

Yo soy el encargado de la política interna y entre otras tareas, tengo la de conciliar, la de reconciliar, la de acordar, la de hacer la política de 

distinta manera; nunca, por muchas diferencias políticas que pudiéramos tener con un gobernador o una gobernadora, no lo voy a ver como un 

enemigo, como un adversario. López Hernández rechazó hablar sobre su interés por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República 

porque es día laboral, van a decir que estoy haciendo campaña, pero si nos encontramos un domingo, le contesto. Respecto a la reforma 

electoral, aseguró que el 70 por ciento de los mexicanos están a favor de reducir sueldos, prestaciones y gastos onerosos de los consejeros, 

pues mientras su sueldo ronda los 350 mil pesos mensuales más prestaciones, un docente en Baja California Sur, gana ocho mil pesos. Asimismo 

refirió ante el congreso local que debido a la situación complicada por la que atraviesa el país en materia de inseguridad, era necesaria la 

presencia de cuerpos militares en las calles, por lo cual pidió trabajar en conjunto por el bien de la sociedad. Pongamos todo lo que esté de 

nuestra parte para ganar la batalla a la inseguridad, pidió el funcionario a los legisladores locales al justificar la presencia de las fuerzas militares 

en las calles. Es la primera ocasión en que un ejercicio como este se realiza, nunca antes un funcionario federal o un secretario de gobernación 

había tenido la oportunidad de estar en un congreso local. Recalcó que su visita en la ciudad, obedeció con la exposición ante el poder legislativo 

de la importancia de aprobar el dictamen enviado por el gobierno federal para que la Guardia Nacional permaneciera en las calles. Ustedes son 

la representación más cercana que se tiene con el pueblo. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SI OBTIENE LA CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA, DARA CONTINUIDAD A PROYECTOS DEL 

GOBIERNO 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, durante una reunión con militantes de Morena en 

Coyoacán, Ciudad de México, sostuvo que de obtener la candidatura a la presidencia de la república daría continuidad con cambio en los 

principales proyectos del actual gobierno, como la Guardia Nacional, el Tren Maya y un sistema universal de salud con cobertura universal. El 

canciller afirmó que tiene una relación de más de 23 años con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien dijo, nunca traicionará. 

Recordó que conoció al actual presidente cuando, como funcionario de la entonces regencia capitalina, se reunió con él para convencerlo de que 

levantara un plantón que tenía en el Zócalo para exigir el pago de sueldos y prestaciones a trabajadores petroleros. Explico que se comprometió 

con López Obrador a que se cubrieran los adeudos, y que desde entonces mantiene una relación de respeto y confianza. He estado 40 años 

en la vida pública, preparándome, porque, gobernar no es improvisar. Marcelo Ebrard sostuvo que es un político de izquierda, pues su 

compromiso es por la igualdad, la libertad y la dignidad de todas las personas. Recordó que estas ideas fueron las que impulsaron su 
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administración al frente de la Ciudad de México donde, dijo, impulsó iniciativas sociales que cambiaron la vida de las personas y como ejemplo: 

“Niñas y niños talento”, que ayudó a 600 mil menores de edad a continuar con sus estudios. Rechazó las acusaciones de acarreo en sus eventos: 

A nadie hemos obligado, están aquí porque quieren. Porque quieren y porque pueden y vamos a seguir adelante. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; MARCHA A FAVOR DEL INE NO DEFIENDE LA DEMOCRACIA 

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguro que en la marcha anunciada para el domingo 13 en defensa del Instituto Nacional 

Electoral (INE), habrá todas las garantías de manifestación y libre expresión, como a cualquier manifestante. Sin embargo, aprovechó la pregunta 

de la prensa para reiterar su posición frente a quienes promueven dicha manifestación: Pues obviamente pienso que defienden intereses, que 

no defienden a la democracia, pero, bueno, ellos tienen la libertad de manifestarse siempre. Ante la duda de que si los participantes podrán llegar 

con su marcha al Zócalo capitalino, que actualmente está ocupado por un campeonato deportivo, aclaró: La Secretaría de Gobierno lo va a 

informar, pero, bueno, va a haber libre manifestación. El Baseball estaba desde hace mucho tiempo ya planeado. Sobre si habrá un lugar alterno 

para que lleguen los manifestantes, añadió: Puede llegar al Zócalo, a las calles, es libre manifestación. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN NO NEGOCIA LA REFORMA ELECTORAL CON LA SEGOB 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, rechazó que su bancada esté negociando la reforma política-electoral 

con la Secretaría de Gobernación y Morena. Está el PAN, formalmente, sentado en la mesa de trabajo, para a hablar de una potencial reforma 

electoral, que no gire en torno a la iniciativa presidencial, pero para nada está negociado. Jorge Romero sostuvo que el primer requisito que ha 

determinado el PAN para estar en la mesa de discusión, es que se analicen las más de 100 iniciativas de todos los grupos parlamentarios que 

existen en esta materia, para tratar de construir una reforma electoral plural. El líder parlamentario advirtió que en el momento en el que Morena 

y sus aliados pretendan imponer, dentro de la reforma electoral, el más mínimo agravio a la Constitución Política o a las facultades del INE y los 

tribunales electorales federal y estatales, su bancada se levantará de la mesa de análisis. El Grupo Parlamentario del PAN está sentado bajo 

estos términos sentado a la mesa de discusión para ver hasta dónde podemos alcanzar. Sobre las declaraciones del Presidente de la República 

en contra de la marcha en defensa del INE, que se realizará el próximo domingo, Romero Herrera sostuvo que es lamentable que la columna 

vertebral de la estrategia política de este Gobierno Federal sea dividir al país entre flacos, gordos, altos, bajitos y ahora quiere dividir entre 

panistas y perredistas, pero no lo van a lograr. No me van a doblegar jamás. Sobre la coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, 

Romero Herrera apuntó que ésta tiene un sustento en lo electoral sólo si lo tiene en lo parlamentario y viceversa. Todo está puesto sobre la 

mesa, si en lo parlamentario seguimos siendo una alianza, entonces lo seguiremos siendo en lo electoral y a la inversa. Hacemos votos porque 

sí lo sea en ambos casos.  

 

INTEGRANTES DEL PRI; CIERRE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, MUESTRA DE ENOJO DE MAGISTERIO ANTE PRESUPUESTO A 

MODO 

 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI hicieron un llamado a los legisladores de Morena para escuchar las demandas y prioridades 

de los mexicanos, quienes ya hacen muestra del enojo por la injusta distribución del presupuesto federal, que responde a interés a modo del 

Gobierno de México. Indicaron que el cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior, conformado por trabajadores de Cecyte, Conalep y Colegios de Bachilleres, es resultado de la falta de apertura para dialogar y 

consensuar, en este caso con el sector magisterial, que hoy exige reasignaciones presupuestales. Recordaron que la bancada coordinada por 

Rubén Moreira ha manifestado, ya con anterioridad, la necesidad de revisar el tema salarial y de prestaciones de los profesores, así como dar 

prioridad a las partidas para infraestructura educativa. Éste es un tema que no sólo beneficia a los maestros, también a nuestros niños y jóvenes, 

a los padres de familia y a México, ante el aseguramiento de generaciones bien preparadas para el futuro. Es urgente y necesario que los 

integrantes de la LXV Legislatura escuchemos las demandas y seamos sensibles para dialogar y llegar a acuerdos que beneficien a todos los 

mexicanos. 
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ALEJANDRO MORENO; PIDE AL PAN Y PRD A DEJAR ATRÁS LAS DIFERENCIAS Y FORTALECER LA ALIANZA 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, llamó al PAN y al PRD a dejar atrás las diferencias y fortalecer la 

alianza Va por México para trabajar por el país y en la defensa de esas instituciones. El PRI siempre ha cumplido con los compromisos, en 2 de 

3 el PRI ha cumplido con su compromiso. Creo firmemente que lo más importante es convocar a fortalecer nuestra coalición, a dejar de lado 

cualquier tipo de diferencias, a construir por México y una parte importante es la defensa del Instituto Nacional Electoral, porque en eso todos 

coincidimos. Alejandro Moreno reveló que no se ha sentado directamente con Marko Cortés y Jesús Zambrano, dirigentes nacionales del 

PAN y del PRD, respectivamente, pero que las reuniones en las mesas de trabajo continúan de la coalición que se construye de cara a los 

comicios del Estado de México y Coahuila.  El líder priista reclamó que MC diga que hay acuerdo respecto a la reforma electoral: Ahora resulta 

que el MC sale a decir que puede haber un acuerdo, es inexplicable que Movimiento Ciudadano esté buscando con quien pelear cuando no se 

ha sumado para ganar las coaliciones. MC no tiene estructura nacional sólida, no saben cómo hacer el trabajo territorial, su único papel ha sido 

hacer el juego al poder.  Agregó que en el PRI está muy claro que jamás vamos a aprobar ninguna reforma que dañe estructuralmente al INE, 

que le reste autonomía al INE, que le reste capacidad para realizar las elecciones. “Alito” Moreno subrayó que su partido no apoyará ninguna 

propuesta que lleve a que se debilite el INE o el TEPJF, como tampoco respaldará que se defina a los consejeros mediante el voto popular. 

 

DONALD TRUMP; ANUNCIARÁ SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL EL 15 DE NOVIEMBRE 

 

El expresidente de Estados Unidos Donald Trump adelantó que el próximo 15 de noviembre llevará a cabo un gran anuncio, desde su residencia 

de Mar-a-Lago en Florida, en una referencia velada a su candidatura para las elecciones presidenciales de 2024. Se había especulado la 

posibilidad de que anunciara el pasado lunes su candidatura, Trump emplazó a ese día para hacer un anuncio. Pero sí dejó muestras de sus 

intenciones: En 2024 vamos a recuperar nuestra magnífica Casa Blanca, proclamó durante su intervención en un acto de campaña en Ohio. 

Éramos una gran nación y volveremos a ser una gran nación de nuevo, dijo Trump en un discurso en el que mantuvo la expectación durante 

casi dos horas pero que finalizó sin oficializar su candidatura y emplazó a todos al 15 de noviembre para hacer su gran anuncio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

Columna / El desenmascarado de Palacio 
 

Para minimizarla, Andrés Manuel calificó a los participantes como pirrurris, en la idea de demostrar que 
los integrantes de aquella enorme columna de ciudadanos que marchó sobre Paseo de la Reforma eran 
adinerados, convocados por México Unido Contra la Delincuencia. 
Y, bueno, Su Alteza Serenísima rumia el hecho de que Santiago Creel Miranda lo haya desenmascarado 
el jueves de la semana pasada cuando sostuvo que “el máximo oligarca del país se llama Andrés Manuel 
López Obrador; la máxima oligarquía del país se llama Morena”. 
Y es que, el licenciado presidente, había sostenido que “nadie desaparece o va a desaparecer al INE, lo 
que se quiere es que el INE ya no esté en manos de la oligarquía antidemocrática, corrupta, que a través 
de los partidos nombraban a los consejeros del INE, gente sin principios, sin vocación democrática y 
nombraban también a los magistrados del Tribunal Electoral”. 
Andaba enmascarado y, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, en uno de los tantos rounds que se ha despachado con Andrés Manuel I de plano le quitó la 
máscara y salvó su alba cabellera, cuando le ilustró: 
“¿Qué quiere decir oligarquía? El gobierno de los pocos y las élites. ¿Quién tiene el poder en México?”, 
preguntó Creel y acotó: “lo tiene él”, es decir, Andrés Manuel López Obrador y, como cite en este espacio 
el viernes de la semana pasada, le recetó la quebradora: 
“Presidente, usted es el mayor oligarca de este país, es el que tiene más poder de todos los poderes. No 
confunda a la gente. Véase usted mismo, véase en el espejo, póngase su banda, y verá que el mayor 
oligarca es usted, presidente López Obrador. 
 
https://eldemocrata.com/el-desenmascarado-de-palacio/ 
 
 
 
 
 

https://eldemocrata.com/el-desenmascarado-de-palacio/
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En tiempo y forma, en lo general,  Cámara de Diputados -representantes populares del grupo mayor, 

Morena, y aliados-, aprobaron decreto del gasto público para el siguiente ejercicio fiscal, por 273 

votos a favor, 222 en contra y ninguna abstención; de 500 diputados federales, sólo faltaron 5. 

El documento, contempla gasto público neto para el 2023, por 8.3 billones de pesos, busca dar 

continuidad al compromiso de consolidar política económica y social; destina recursos a programas 

de asistencia social, proyectos de infraestructura estratégicos, a fin de garantizar bienestar de 

familias, incremento a sus ingresos y crear nuevas fuentes de empleos. 

El diputado Erasmo González Robledo, presidente en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

fundamentó el dictamen, con aumento de 9,9% real, en gasto federalizado, respecto al monto 

previsto para el ejercicio fiscal 2023, para fortalecer capacidades de entidades federativas. 

-“Y también comprende una política hacendaria responsable, oportuna y sin incremento de deuda. 

Y una política de Estado que perita una solidez de las finanzas públicas a pesar de la volatilidad de 

los mercados financieros internacionales y el aumento acelerado de la inflación”. 

El proyecto, justificó el legislador de Morena, se distribuye en 12 acciones de gasto público, en las 

que participan los ramos, dependencias, entidades de control directo y empresas productivas del 

Estado. El diputado, ex priista en Tamaulipas, no ahondó en manera de distribuir recursos para 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

PEF-2023: EN TIEMPO Y FORMA, DIPUTADOS, APRUEBAN DICTAMEN; HOY, LAS RESERVAS, POR 

ACUERDO DE COORDINADORES PARLAMENTARIOS 
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entes públicos en el 2023, y fue directo a la esencia del asunto, sin especificar qué ramos tuvieron 

reasignaciones o a cuáles, se les aumentó recursos. 

En votación económica, Morena y aliados, rechazaron moción suspensiva al dictamen, que 

presentól egislador del MC, Salvador Sánchez Cabrera, por no cumplir normatividad en Reglamento 

de Cámara de Diputados, como 24 horas declaratoria, y presenta 13 horas de diferencia. Otras 

inconsistencias, expuso en la tribuna, no tomar en cuenta opiniones de comisiones, grupos 

parlamentarios y de la sociedad. La propuesta, se desechó. 

-“Nuestro objetivo es denunciar que el proceso legislativo que dio origen al proyecto en discusión 

no cumple con lo previsto en las normas de este Congreso y, además, vamos al fondo: con este 

Presupuesto neoliberal, solo van a ganar los banqueros, 1.2 billones de deuda contraída con los 

banqueros de México”. 

Arengó a la bancada de Morena y “carnales”, digan al pueblo de México, la verdad, que el gasto 

público del próximo año, pagará a banqueros, intereses por 70 mil millones de pesos cada año. 

-“Con este Presupuesto, solo los más ricos, entre los ricos van a ganar, ¡Díganles! que es el 

Presupuesto más centralista de la historia, que deja fuera a municipios, a estados y que no cumple 

con la obligación de dar recursos a las policías municipales y a las policías estatales”. 

Puyante, con dedicatoria a Morena y “satélites”, el diputado del MC, finalizó intervención: 

-“Han fracasado en seguridad, han fracasado en economía, han fracaso en medio ambiente, han 

fracasado en educación, han fracaso en salud y, hoy, quieren iniciar su fracaso en materia de 

Presupuesto. ¡No!, a violar el proceso parlamentario. ¡Sí!, a incluir todas las voces de México para 

pasar este desastre nacional”. 

El perredista, Miguel Ángel Torres Rosales, fustigó el documento, porque “es de un solo hombre”, 

en alusión al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dirige el país, desde Palacio Nacional, 
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“donde vivir cómodo no le cuesta, donde no sufre la inflación y desde donde dicta a sus súbditos 

qué hacer para alegrarle”. 

El Presupuesto 2023, acusa, son más recursos para gastar en campaña, al destinar casi la mitad de 

8.3 billones de pesos, a programas clientelares, los cuales, de nada sirven para mitigar la pobreza, 

porque el gobierno, tiene 4 millones más de nuevos pobres. 

-“Este Presupuesto significa clientela electoral, elefantes blancos y recursos públicos para utilizar en 

las campañas de 2023, en el Estado de México y en Coahuila. Y en el 24, para la Presidencia de la 

República”, señala, con dedicatoria para los proyectos de nueva refinería, “Tren Maya”, AIFA… 

Critica recorte de gastos al Instituto Nacional Electoral, por 4 mil 475 mdp, con el pretexto de hacer 

eficiente el gasto público, porque no habrá consultas populares el siguiente año, “sabiendo que es 

un tema de venganza y desgaste orquestado desde la Presidencia de la República”. 

En cambio, puntualizó, pretenden dar más de 900 mdp para la operación del nuevo aeropuerto, 

“que tiene más camiones que aviones” y no tiene vuelos, cuando esos recursos los pueden dirigir 

para comprar medicamentos, más gasto para “seguir construyendo los elefantes blancos de esta 

administración, el balneario de Dos Bocas perdón, refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el AIFA, 

no se ajustan a las reglas de autoridad que este gobierno tanto pregona”. 

-“No tienen vergüenza, del billón de pesos que se destina a infraestructura, 700 mil mdp, van 

dirigidos a la construcción de megaobras. Los que se han distribuido tan solo en 14 de las 32 

entidades federativas del país”. Puso en duda, destino de excedentes petroleros por 430 mil mdp, 

porque los ejercen en total opacidad, sin informar destino a la Cámara de Diputados. 

-“A los maestros que vinieron a solicitar recursos para la regularización de sus condiciones laborales, 

cómo los del Conalep, Cecyte y algunos otros más, ¿qué les van a decir?”, cuestionó el perredista, a 

la bancada del grupo mayor y “carnales”. 
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Por el MC, el diputado Salomon Chertorivski Woldenberg, su intervención, fue lapidaria, al dirigirse 

a la bancada del partido en el poder: 

-“Ponen en peligro el destino de las próximas generaciones, cando se plantea que 14 de cada 100 

pesos, sean destinados al endeudamiento público para sostener programas clientelares”.  

Por el PRI, el diputado Jaime Bueno Zertuche, fustigó el PEF-2023, por inequitativo e ineficiente, “un 

Presupuesto pensado en los intereses del Poder Ejecutivo, en lugar de las necesidades de millones 

de mexicanos”. 

-“La propuesta del gobierno federal está diseñada para su partido, Morena, le ponen bandeja de 

plata a programas sociales que los provee de efectivo para coaccionar el voto”. 

-“¿Cuál austeridad republicana?”, cuestiona el legislador priista, al referir que el rubro de gasto 

corriente, sueldos y salarios del gobierno federal, presenta mayor monto de crecimiento, casi 315 

mil mdp adicionales. 

Por el PAN, subió a tribuna a posicionar dictamen del Presupuesto, el diputado Héctor Saúl Téllez 

Hernández,  quien fue directo en acusar: 

-“Desde esta tribuna, rechazamos de manera firme y contundente, el agresivo golpe presupuestal 

dirigido desde la Oficina Presidencial en contra de los órganos autónomos pero en especial, el 

recorte que ataca directamente a la democracia y que pretende asfixiar presupuestalmente al 

Instituto Nacional Electoral, pues le quitan de manera vengativa, un presupuesto de casi 4 mil 500 

mdp”. 

Lapidario el panista, cuando se refiere al Presidente, en términos recíprocos, cual él, los alude, en 

su foro matinal de Palacio Nacional, cuando los llama “conservadores hipócritas”, traidores, 

clasistas, racistas…  
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“Rey del Cash”, autócrata, déspota, fueron términos con los cuales, el diputado de Acción Nacional, 

soltó su furia contra el Ejecutivo Federal por su proyecto de gasto público en el 2023 y por que los 

¡harta!, manera en que los llaman desde la tribuna matutina presidencial. También, acusa: 

-“Este Presupuesto del presidente  López Obrador, no representa a los más pobres, no representa a 

los trabajadores, no fomenta la seguridad, no fomenta la reactivación económica, no apoya a los 

padres que han buscado apoyo para sus hijos que tienen cáncer y mucho menos, apoya a la salud”. 

Terminó los diez minutos del PAN, diputada Margarita Zavala, quien fustigó que, el del próximo año, 

es el Presupuesto más grande de la historia, “y lo acompaña la deuda más grande de la historia”, un 

billón 176 mil mdp. 

Diputada Laura Imelda Pérez Segura, de Morena, en última ronda de posicionamientos, ilustró al 

pleno que el PEF-2023, tiene incremento en el sector salud, de 8%, lo cual, perite avanzar en el 

acceso universal, prevención y atención, además de garantizar mayor cantidad de personal médico 

para la atención de la misma.  

El rubro educación, añadió, es la segunda dependencia que presenta aumento en su presupuesto, 

en 10.3%, para lograr una preparación inclusiva e igualitaria, de calidad en todo el país. 

-“y también es necesario recalcar las reasignaciones de 6 mil 437 mdp, para dirigirlo a los programas 

de bienestar, pero también para el apoyo a las mujeres víctimas de violencia. Esas que ustedes 

reclaman pero que, ¡nunca!, atendieron”, dijo, con alusión a las bancadas de oposición. 

El tiempo de Morena en la tribuna, hasta por 10 minutos, lo terminó el diputado Mario Miguel 

Carrillo Cubillas, quien, en el inicio de su intervención, replicó a la oposición: 

-“No me queda más que desenmascarar las expresiones que con un discurso demagógico ha 

expresado el bloque opositor, porque este Presupuesto, no es el producto del autoritarismo, no es 

el producto del capricho o de la voluntad de una sola persona, es el producto del consenso y del 
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trabajo de un equipo capaz que tiene como prioridad, garantizar el bienestar de las y los 

mexicanos”. 

Puntual, réplica al PAN-PRI-MC, que gobiernan estados de la República: 

-“Hoy, les quiero aclarar a ellos, que se están considerando un aumento cercano al 10% en el gasto 

federalizado, para las 32 entidades federativas; se están considerando 2.4 billones de pesos del PEF, 

que representan, aproximadamente, el 30%, 1 de cada 3 pesos de este Presupuesto de Egresos de 

la Federación para el año 2023, irán para todos los estados, incluidos los estados que hoy gobiernan 

los partidos del bloque opositor”. 

-“20% del total del gasto público para siguiente año, informó al pleno, se desina para atender sector 

salud, educación, seguridad, proyectos de infraestructura y programas sociales. Se están 

considerando 1.5 billones de pesos”. 

Y 16.3% de PEF, en consolidar empresas productivas del Estad, “para que sean las principales 

promotoras y generadoras de desarrollo de nuestro país”. 

-“Es un Presupuesto que garantizará un México más justo, más equitativo, más igualitario, más 

paritario más sustentable y, seguramente, más progresistas. Es un Presupuesto para y por el pueblo 

de México”, finalizó el representante de Morena. 

Después, discusión en lo general, en contra y, a favor, por 5 minutos. 

Previo al inicio de este asunto, el pleno aprobó reglas para el desahogo legislativo del PEF-2023, 

como es novedosa estrategia de aprobar en cuatro horas aproximadamente, en lo general, el 

dictamen y, este miércoles, continuar discusión, en lo particular. 

Contemplan 5 horas, para no cansar y aburrir a nuestros representantes populares, toda vez que se 

inscribieron de parte de todas las bancadas, 2,199 reservas; de no aprobarlas o desecharlas este día, 
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citarán para mañana, hasta agotar ese pendiente, concluir proceso legislativo al decreto del gasto 

público y turnarlo al Ejecutivo para promulgar. 

Hoy, diez horas, tienen convocatoria los diputados, para este asunto, luego que el presidente en 

mesa directiva, Santiago Creel Miranda, decretó primer receso, 17:42 horas. 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

 Inédita estrategia, impusieron al PEF-2023, para su desahogo legislativo en Cámara de Diputados… 
Moisés Ignacio Mier Velazco, sus homólogos “carnales” y de oposición, con el diputado presidente 
de mesa directiva, Santiago Creel Miranda, acordaron esa novedad en el salón de sesiones. 
¡Enhorabuena!... De esa manera, ponen fin a sesiones de madrugada, en la que abundaban los 
bostezos, ausencias, aburrimiento, etcétera…  “Esperemos que podamos terminar a más tardar el 
viernes, haremos todo lo posible porque así sea”, declaró el presidente de los diputados, en alusión 
a cuándo terminan proceso legislativo al PEF-2023… Creel, confirmó operativo que diseñaron para 
ayer, hoy y mañana, cuando concluyen asunto del PEF, en el recinto cameral… Para evitar 
imprevistos en el quórum, por no poder ingresar a sesionar, el presidente de mesa directiva en San 
Lázaro envió comunicación al responsable de la Guardia Nacional, a la jefa del gobierno en CDMX y 
al secretario de Seguridad Pública en la ciudad… “Afortunadamente, ha habido una muy, muy buena 
respuesta”, admite el legislador del PAN, en referencia al general, Luis Rodríguez Bucio; Claudia 
Sheinbaum y Omar García Harfuch…  ¡Que sea para bien!, el diálogo y entendimiento para 
salvaguardar la seguridad en Cámara de Diputados y agenda legislativa, que llevan a cabo los 
diputados, Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco… Abuso de poder, de género y 
virtual conflicto de interés, en el que incurre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San 
Román, en su afán de poner rocas y muros, en la ruta del senador Ricardo Monreal Ávila, hacia la 
candidatura presidencial de Morena, en el 2024… Sin ambages, en tuit, el político de Zacatecas, ayer 
mismo, de inmediato, replicó a controversial Ejecutivo local en aquella entidad: “Layda Sansores es 
una presunta delincuente. Violó la suspensión judicial, intervino comunicaciones y difundió basura 
reciclada. Exigiremos declaratoria de procedencia para suprimir fuero. Pobre Campeche, gobernado 
por odio e impunidad. Claudia, frena tu jauría; no más división”… Con el propósito de fortalecer la 
relación diplomática y parlamentaria entre ambas naciones, ayer, el presidente del Senado, 
Alejandro Armenta Mier, sostuvo encuentro con el embajador de España en México, Juan Duarte 
Cuadrado… “Por si las moscas” o por si “ysq”, protesta por esta reunión, el Senado, sustenta ese 
encuentro, con el artículo 76 en nuestra Ley de leyes… Ayer, ante comisiones unidas de Energía e 
Infraestructura, que presiden en Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez González -Morena- y 
Reginaldo Sandoval Flores -PT-, respectivamente, compareció el controversial director en CFE, 
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Manuel Bartlett Díaz, con motivo de Glosa del IV Informe de presidente Andrés Manuel López 
Obrador… Inusual “recepción”, dio el legislador del PRD, Mauricio Prieto Gómez: “aquí, no es 
bienvenido Manuel Bartlett, no le creemos a su informe”, espetó el representante popular al 
funcionario… Consideró una burla a la representación popular, presencia de Bartlett, pues a un año 
de distancia de su anterior comparecencia, la situación en el país sigue igual, pues se ha encargado 
únicamente a denostar el trabajo de los legisladores… “Es una burla decir que el aumento al recibo 
de la luz, es por los gobiernos neoliberales y no puede acusar al pasado, porque usted formó parte 
de él”… ¡Zas!... Gabriel Bernal Gómez, fue electo presidente de la Asociación Mexicana de Empresas 
de Seguridad Privada (AMESP), para el bienio 2022-2024; sustituye al capitán, Salvador López 
Contreras… El nuevo dirigente de las empresas de seguridad privada más importante del país, 
asume el encargo, próximo 6 de diciembre… Al frente de AMESP, proyecta lograr nueva Ley de 
Seguridad Privada Federal, de acuerdo al contexto que, en ese rubro, vive la nación, y crear una 
Cámara Nacional para este importante sector… ¡Ojalá!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…   

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Habrá renovación de consejeros, aun sin reforma electoral 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, afirmó que si no hay reforma electoral, 

llevarán a cabo el procedimiento para renovar a los cuatro 

consejeros electorales que dejarán el cargo el próximo 

año. 

Mier elogió el proceso establecido actualmente para 

elegir a los integrantes del Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral (INE); no obstante, reconoció que 

podría ser mejor si el Ejecutivo federal interviene 

presentando sus 20 propuestas, como plantea la iniciativa 

presidencial. 

Indicó que si a más tardar la última semana de noviembre no hay un acuerdo en materia de reforma 

electoral, Morena presentará su propuesta, tal como lo hizo en el caso de la reforma eléctrica. 

"Si a más tardar el 24, 25 de noviembre no hay acuerdo, pues tendremos que hacerlo y que asuman el 

costo de defender lo que el 80 por ciento de los mexicanos rechazan. Ya lo dije el domingo: sería como 

darse un balazo en el pie. ¿Es lo que quieren? Pues está bien, que lo hagan, será decisión de las 

dirigencias y de los partidos políticos", sostuvo. 

Aunque la propuesta del Ejecutivo federal plantea reducir a siete los consejeros electorales, el 

morenista dijo que su bancada está a favor de la renovación de los cuatro consejeros electorales que 

concluirán su periodo constitucional en 2023, lo que le permitiría al Consejo General del INE continuar 

con 11 integrantes. "Lo vamos a hacer, primero, integrando el Comité Técnico de Evaluación en el que 

la Cámara de Diputados propone tres, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos propone dos 

integrantes y dos propone el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información", indicó. 

"Una vez que queda integrado, tendrán que definir la convocatoria, aprobarse la convocatoria por el 

Pleno y, además, tendrán que establecerse por parte del Comité los criterios de evaluación para los 

que aspiran y continuaremos con ese trámite". Mier reconoció que si bien el pasado proceso de 

renovación de consejeros electorales estuvo despojado de cuotas y cuates, éste podría mejorarse con 

la propuesta del Presidente, que plantea 60 candidatos, de los cuales 20 serán propuestos por el 

Ejecutivo federal. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2500767&md5=ad3d827a0ab2a

8b3b097f06d603f31da&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2500767&md5=ad3d827a0ab2a8b3b097f06d603f31da&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2500767&md5=ad3d827a0ab2a8b3b097f06d603f31da&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe
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Con o sin consenso, Morena buscará sacar Reforma Electoral 

 

La bancada de Morena en la Cámara de 

Diputados buscará sacar adelante una 

Reforma Electoral, aunque no se logre el 

consenso con los demás grupos 

parlamentarios. 

En conferencia de prensa, el coordinador 

morenista, Ignacio Mier Velazco, indicó que si 

antes de que concluya noviembre no se 

alcanza un acuerdo en la materia, entonces 

su partido presentará un dictamen propio, en concordancia con la iniciativa que envió el Presidente de 

la República: "Si en un plazo del 30 (de noviembre) para acá, al menos 7 días antes del 30, si no hay 

acuerdo Morena presentará su propio dictamen derivado de la iniciativa; lo vamos a hacer como lo 

hicimos con la eléctrica" 

Refirió que buscar un consenso entre bancadas esto es un “acto de congruencia”, aún cuando desde 

“la egolatría del partido lo que nos conviene es que no haya”. 

Asimismo, advirtió a la oposición que tendrán que "asumir los costos de defender lo que el 80 por 

ciento de los mexicanos rechaza". 

Sobre la marcha a la que se ha convocado para este domingo en defensa del Instituto Nacional 

Electoral (INE), el morenista acusó a quienes asistirán de “seguir la doctrina” de Claudio X González: 

"Quieren seguir utilizando como un instrumento de control faccioso una parte del Consejo General del 

INE y que no se devele qué es lo que ocultan realmente detrás de estas cortinas de humo, lo que 

ocultan en realidad es el dispendio de los recursos, miles de pesos los que están en disputa en el 

Instituto" 

En cuanto a la designación de consejeros que se llevará a cabo el próximo año, Mier Velazco afirmó 

que, a pesar de que el método actual con el que se eligen a los 11 integrantes no está “tan mal”, los 

cambios para reducir el número “puede estar mejor” pues las reformas son para eso para mejorar. 

https://www.razon.com.mx/mexico/consenso-morena-buscara-reforma-electoral-505212   

https://www.razon.com.mx/mexico/consenso-morena-buscara-reforma-electoral-505212
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Se reúne en privado Adán Augusto con diputados 
federales por el PEF 2023 

 
El secretario de Gobernación Federal, Adán Augusto López se reunió con diputadas y diputados federales 
de Morena previo a la votación del Presupuesto 2023. 
Los legisladores, encabezados por su coordinador, Ignacio Mier, sostuvieron un encuentro privado con 
el funcionario federal en un salón de un hotel del Centro Histórico. Esto luego de que este lunes 
sindicatos de Educación Media Superior bloquearon todos los accesos al Palacio Legislativo "Un gusto 
reunirme con legisladores del movimiento para conversar sobre el Presupuesto de Egresos. Lo que se 
discuta en los próximos días en el Congreso fortalecerá lo necesario para la continuidad del proyecto de 
nación: empleos, obras, justicia social y derrama económica”, escribió en redes sociales el Secretario, 
Adán Augusto López. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/243758/se-reune-en-privado-adan-augusto-con-diputados-
federales-por-el-pef-2023 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/243758/se-reune-en-privado-adan-augusto-con-diputados-federales-por-el-pef-2023
https://www.omnia.com.mx/noticia/243758/se-reune-en-privado-adan-augusto-con-diputados-federales-por-el-pef-2023
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Plantea PAN reasignar 121 mil mdp en presupuesto para 2023 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados 

planteó que haya una reasignación de 121 mil 

millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de 

2023, a fin de cubrir huecos en el etiquetado de 

recursos en seguridad, salud, educación, programas 

sociales, medio ambiente y cambio climático, entre 

otros rubros. 

El coordinador del Partido Acción Nacional (PAN), 

Jorge Romero, dijo que la propuesta es factible para 

redistribuir recursos de un proyecto de Presupuesto 

por un monto total de 8.3 billones de pesos. 

La propuesta es parte de las reservas que presentará el PAN a lo largo de la discusión en lo particular 

del presupuesto del próximo año. 

Romero dijo que la propuesta panista plantea cambiar solo 1.4 por ciento del monto total. 

En conferencia de prensa, el legislador recriminó que el actual gobierno sea el que más recursos tenga 

en la historia, pero el que menos ha podido cumplir con promesas de campaña para mejorar 

condiciones de vida de la población, por haber concentrado todo el dinero en las mega obras del 

Ejecutivo. 

"Con apenas el 38 por ciento de lo que le asignan a obras faraónicas, podríamos cubrir la propuesta 

alternativa a lo que pide la gente, para eso es el presupuesto, no para lo que pide un Presidente", 

manifestó el diputado del PAN. 

Sin ninguna negociación, advirtió Romero, se discutirá a partir de este martes el proyecto de Egresos, 

imponiendo a los legisladores la iniciativa presidencial, pero en realidad los cambios que se hacen son a 

lo largo del año para aumentar el gasto, sin el aval del Legislativo. La muestra son las modificaciones 

que han hecho en la Secretaría de Gobernación, la Cancillería o al Banco del Bienestar. El PAN plantea 

reasignar 10 mil millones de pesos para apoyo de seguridad pública a estados y municipios, 30 mil 

millones para reponer la operación del Seguro Popular, otros 10 mil millones para reactivar escuelas de 

tiempo completo y 20 millones para el programa para apoyo a mujeres jefas de familia, entre otros 

rubros. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pl

antea-pan-reasignar-121-mil-mdp-en-presupuesto-para-2023/ar2500587  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/plantea-pan-reasignar-121-mil-mdp-en-presupuesto-para-2023/ar2500587
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/plantea-pan-reasignar-121-mil-mdp-en-presupuesto-para-2023/ar2500587


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/11/2022 LEGISLATIVO 

Jorge Romero niega que haya panistas negociando la reforma electoral 

con Morena 

 

Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara 

de Diputados, rechazó que integrantes del 

blanquiazul estén negociando la reforma electoral 

con el secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López. El líder albiazul en San Lázaro reiteró que se 

defenderá al INE y no aprobarán ninguna reforma 

que atente contra el instituto. 

“Para nada. Está formalmente el grupo 

parlamentario del PAN sentado en la mesa de trabajo para empezar a hablar de una potencial reforma 

electoral que no gira en torno a la iniciativa presidencial”, expresó en entrevista a medios. 

Además, reiteró que en el momento en que la mayoría de Morena intente afectar a los órganos 

electorales con la revisión que se está haciendo de las más de 100 iniciativas que se están analizando, 

los panistas se levantarán de la mesa de trabajo. 

“El primer requisito del PAN para estar en esa mesa es que se habrán de discutir las más de cien 

iniciativas, de todos los grupos parlamentarios, para tratar de construir una reforma electoral plural, 

pero también lo hemos dicho, en el momento en que el oficialismo, la mayoría, pretenda imponer el 

más mínimo agravio a la Constitución o las facultades de los órganos electorales, en ese momento se 

levanta el PAN y se acaba la reforma electoral”, subrayó Jorge Romero. 

El coordinador albiazul además refirió que ha escuchado a líderes del PRI decir que no van a jalar con 

una reforma electoral que atente contra el INE y en contra del tribunal y reiteró que en el momento en 

que el tricolor rompa la alianza legislativa también se romperá en lo electoral.  

“Todo está puesto sobre la mesa, si en lo parlamentario seguimos siendo una alianza entonces lo 

seguiremos siendo en lo electoral. Hacemos votos para que sea en ambos casos”, sentenció Jorge 

Romero. 

https://politico.mx/jorge-romero-niega-que-haya-panistas-negociando-la-reforma-electoral-con-

morena   

https://politico.mx/jorge-romero-niega-que-haya-panistas-negociando-la-reforma-electoral-con-morena
https://politico.mx/jorge-romero-niega-que-haya-panistas-negociando-la-reforma-electoral-con-morena
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Jorge Romero acusó a Adán Augusto de 
“sembrar discordia” para separar al PAN 

del PRI 
 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Romero Herrera, coordinador parlamentario de Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que 
Adán Augusto López Hernández, Secretario de Gobernación, busca romper la alianza opositora 
a través de la polémica por la Reforma Electoral. 

En un encuentro con la prensa, el diputado aseveró que la estrategia del gobierno en turno es dividir a 
los partidos opositores a Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y que el titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob) ha sido designado para esta tarea. 

“Obviamente la chamba del Secretario de Gobernación es sembrar la discordia entre la oposición. Está 
bien, esa es su chamba, nosotros a la nuestra, él quiere reventar a la oposición y a la alianza y nosotros 
a mantenerla y reconstruirla” 

Jorge Romero acusó a Adán Augusto de “sembrar discordia” para separar al PAN del PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/jorge-romero-acuso-a-adan-augusto-de-sembrar-discordia-para-separar-al-pan-del-pri/
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Cierre de la Cámara de Diputados, muestra de enojo de 
magisterio ante presupuesto a modo: PRI 

 
Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI hicieron un llamado a los legisladores de Morena 
para escuchar las demandas y prioridades de los mexicanos, “quienes ya hacen muestra del enojo por la 
injusta distribución del presupuesto federal, que responde a interés a modo del Gobierno de México. 
A través de un comunicado, indicaron que el cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente 
Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, conformado por trabajadores de Cecyte, Conalep 
y Colegios de Bachilleres, “es resultado de la falta de apertura para dialogar y consensuar, en este caso 
con el sector magisterial, que hoy exige reasignaciones presupuestales”. Recordaron que la bancada 
coordinada por Rubén Moreira ha manifestado, ya con anterioridad, la necesidad de revisar el tema 
salarial y de prestaciones de los profesores, así como dar prioridad a las partidas para infraestructura 
educativa. 
 
https://www.enteratever.com/cierre-de-la-camara-de-diputados-muestra-de-enojo-de-magisterio-
ante-presupuesto-a-modo-pri/ 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/cierre-de-la-camara-de-diputados-muestra-de-enojo-de-magisterio-ante-presupuesto-a-modo-pri/
https://www.enteratever.com/cierre-de-la-camara-de-diputados-muestra-de-enojo-de-magisterio-ante-presupuesto-a-modo-pri/
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Yo creo que el principal problema de la democracia en este país, más allá de lo que se discute, es la 

intervención del narcotráfico financiando campañas, es cierto, pero también hay muchas otras maneras. 

Entonces hay partes del país donde la presencia de narcos ya es un problema para la democracia y esto 

se puede convertir en un problema para todo el país. Es un tema que todos hablamos, pero nadie lo hace 

en voz alta, incluso el INE, cuando yo fui representante manifesté en alguna ocasión mi preocupación 

porque nunca hay un debate sobre este tema, el tema del crimen organizado y sobre cómo tratar de 

frenar su injerencia en los procesos electorales”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1s-Dm4vMG5BYR5ZjaM8zIUZKOMXeg0Puz/view 

https://drive.google.com/file/d/1s-Dm4vMG5BYR5ZjaM8zIUZKOMXeg0Puz/view
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“Empleados del presidente”: así fue la disputa 

entre MC y el PRI tras señalar presunta alianza 

con Morena  

 

Jorge Álvarez Máynez, diputado de Movimiento Ciudadano (MC), presentó este 08 de noviembre una 

“prueba” que daría cuenta de la presunta alianza entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

Y es que vía twitter, el militante del partido naranja aseguró que hay un pacto de complicidad entre ambas 

facciones políticas, esto luego de que en la sesión dentro de la Cámara de Diputados se añadiera en el orden del 

día la declaratoria formal a la reforma en materia de la Guardia Nacional. 

El diputado aseguró que esto se dio de manera “ilegal” y acusó al partido tricolor de haber firmado el acuerdo para 

que se presentará el tema en las discusiones de este martes. 

“Por si hay dudas del pacto de complicidad: una nueva prueba. En la sesión de hoy no estaba en el orden del día 

un tema que acaban de agregar ilegalmente: la declaratoria formal de la #ReformaMilitarista. ¿Quién creen que 

firma el acuerdo? Morena y sus aliados, incluyendo al PRI”, escribió. 

“Empleados del presidente”: así fue la disputa entre MC y el PRI tras señalar presuenta alianza con Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/empleados-del-presidente-asi-fue-la-disputa-entre-mc-y-el-pri-tras-senalar-presuenta-alianza-con-morena/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

09/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 LEGISLATIVO 

López Obrador vuelve a poner al PRI contra las cuerdas: 

apoyar la reforma electoral es “un deber” 
 

 

 

 

 

 

El PRI está, nuevamente, en medio de dos aguas. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha 

dicho explícitamente este martes que los diputados del partido tricolor tienen el deber de apoyar la reforma del 

sistema electoral que él impulsa si en verdad son demócratas, en una estrategia parecida a la que ha usado 

anteriormente para presionarlos a fin de que respaldaran otras iniciativas gubernamentales. El partido del 

presidente, Morena, ha formado una alianza con el PRI en el Legislativo para sacar adelante modificaciones 

constitucionales prioritarias para el Gobierno, como la que extiende la participación del Ejército en labores de 

seguridad pública hasta 2029. Esta colaboración con Morena le ha valido duras críticas al PRI y a su dirigente, 

Alejandro Moreno, al interior de la ya maltrecha alianza Va por México, formada con el PAN y el PRD. Liderazgos 

de los partidos de la oposición acusan al PRI y Morena de haber pactado una vez más, ahora para la reforma 

electoral. Alito Moreno asegura que no. Sus aliados le han exigido demostrarlo sumándose a la defensa del actual 

Instituto Nacional Electoral (INE), que el presidente quiere refundar desde cero con su iniciativa.  

Movimiento Ciudadano, el único partido que se ha mantenido al margen de la discusión de la reforma electoral, 

ha acusado al PRI de comprometer sus votos a favor con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en 

una negociación semejante a la que se diera para reformar un artículo transitorio que extiende la presencia del 

Ejército en las calles. “Va a salir en próximos días el PRI con la noticia de que tienen una contrapropuesta de 

reforma electoral que va a quitar facultades sustantivas del INE, del Tribunal Electoral, que va a lastimar al 

instituto”, sostuvo Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC en la Cámara de Diputados, el 4 de 

noviembre. 

López Obrador vuelve a poner al PRI contra las cuerdas: apoyar la reforma electoral es “un deber” | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-10-05/morena-doblega-al-pri-en-el-senado-y-blinda-al-ejercito-en-las-calles-hasta-2028.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-05/morena-doblega-al-pri-en-el-senado-y-blinda-al-ejercito-en-las-calles-hasta-2028.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-07/cisma-en-la-oposicion-mexicana-el-pan-y-el-prd-suspenden-su-alianza-con-el-pri.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-13/el-pri-plantea-prolongar-la-presencia-militar-en-las-calles-hasta-2029.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-08/lopez-obrador-vuelve-a-poner-al-pri-contra-las-cuerdas-apoyar-la-reforma-electoral-es-un-deber.html
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MC denuncia intento de albazo en Diputados para dar declaratoria a 

“reforma militarista” del PRI 

 

 Jorge Álvarez Maynez, coordinador de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, denunció un “albazo” para declarar 

formalmente la reforma al Artículo Quinto 

Transitorio Constitucional y prorrogar las tareas 

del Ejército en las calles hasta 2028, luego de que 

ya fue aprobada por al menos 17 Congresos 

locales, ya que no estaba enlistada en la sesión 

de este martes. 

La solicitud fue firmada sólo por los 

coordinadores de las bancadas de Morena, Ignacio Mier; del PRI, Rubén Moreira; del PVEM, Alberto 

Puente Salas; y del PT, Alberto Anaya. 

“En la sesión de hoy no estaba en el orden del día un tema que acaban de agregar ilegalmente: la 

declaratoria formal de la Reforma militarista. ¿Quién creen que firma el acuerdo? Morena y sus 

aliados, incluyendo al PRI”, señaló Álvarez Maynez.  

Ricardo Villareal García, del PAN, dijo: No votamos en contra de este dictamen porque estemos en 

contra de las Fuerzas Armadas, sino porque las autoridades civiles han renunciado a sus obligaciones 

en materia de seguridad pública.  

El panista cuestionó que se haya eliminado el presupuesto para estados y municipios destinado a la 

seguridad, ya que la reforma constitucional contempla la creación de un fondo para apoyar a las 

policías estatales que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 y no está incluido. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-denuncia-intento-de-albazo-en-diputados-para-dar-

declaratoria-reforma-militarista-del-pri    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-denuncia-intento-de-albazo-en-diputados-para-dar-declaratoria-reforma-militarista-del-pri
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-denuncia-intento-de-albazo-en-diputados-para-dar-declaratoria-reforma-militarista-del-pri
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PAN-PRI-PRD alistan “dique legislativo” en defensa del INE contra 

reforma electoral 

 

Las bancadas del PAN, PRI y PRD en la Cámara de 

Diputados alistan un “dique legislativo” en defensa 

del INE y del TEPJF contra la reforma electoral 

propuesta por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador.  

Así lo confirmó el coordinador de la bancada 

perredista en el Palacio de San Lázaro, Luis Cházaro, 

al detallar su participación en una mesa de trabajo 

con sus homólogos Jorge Romero, de Acción 

Nacional, y Rubén Moreira, del Revolucionario 

Institucional, para frenar la reforma a la Constitución. 

“Sí, sí estamos construyendo un dique democrático para defender al INE y al tribunal; no hemos 

terminado el documento, pero sí, lo digo con toda claridad: sí hay una mesa de negociación PRI-PAN-

PRD aquí en la Cámara de Diputados”, puntualizó. 

En conferencia de prensa y al ser interrogado sobre la presunta participación de legisladores de la 

oposición en negociaciones sobre la reforma electoral con la Secretaría de Gobernación, Cházaro atajó: 

“Sí, sí hay negociadores del PRD, pero no en la Secretaría de Gobernación. Hay negociadores del PRD 

en una mesa que tenemos PAN, PRI, PRD para ver cómo detenemos esta reforma, y el negociador soy 

yo, junto con el coordinador Moreira y el coordinador Jorge Romero. No hay nadie en este estrado que 

esté negociando una votación para la reforma electoral”. 

En entrevista por separado, el líder parlamentario del PAN, Jorge Romero, acusó a su vez al secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López, de encabezar un intento de “reventar” la alianza opositora y 

negó que algún panista negocie la reforma electoral con el funcionario. “Obviamente, la chamba del 

secretario de Gobernación es sembrar la discordia entre la oposición; está bien, es su chamba, él en su 

chamba y nosotros en la nuestra; él, en querer reventar a la oposición y la alianza, y nosotros a 

mantenerla y reconstruirla”, remarcó. 

Advirtió, incluso, que en el momento en que la mayoría de Morena intente vulnerar a los órganos 

electorales desde el grupo de trabajo encargado de revisar las más cien iniciativas en la materia, los 

representantes del blanquiazul se levantarán de la mesa. En entrevista, confió así en la reconstrucción 
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del bloque opositor, pero dejó claro que en el momento en que el PRI rompa la alianza legislativa, 

también se romperá en lo electoral. 

https://www.milenio.com/politica/pan-pri-prd-alistan-dique-legislativo-defensa-ine     

https://www.milenio.com/politica/pan-pri-prd-alistan-dique-legislativo-defensa-ine
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Cámara de Diputados inicia discusión del 
dictamen con Proyecto de Presupuesto de 

Egresos 2023 

 
 

Boletín No.3055 

Cámara de Diputados inicia discusión del dictamen con Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 

• Lo fundamentó el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González (Morena) 

En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados inició el análisis del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, cuyo gasto neto total previsto asciende a 8 billones 299 mil 647.8 

millones de pesos. 

Al fundamentarlo, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), señaló que hoy se lleva a cabo una de las facultades más importantes que le confiere la Constitución Política a la 

Cámara de Diputados, como es aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Relató que dicho documento describe la cantidad, la forma de distribución y el destino de los recursos públicos de los tres 

Poderes de gobierno, de organismos autónomos, así como las transferencias a los gobiernos estatales y municipales. 

Recordó que el pasado 8 de septiembre se recibió por parte del Ejecutivo el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 

2023, el cual busca dar continuidad al compromiso de consolidación de la política económica y social, destinando recursos 

a programas de asistencia social, así como a los proyectos de infraestructura estratégicos, a fin de garantizar el bienestar de 

las familias, incrementando sus niveles de ingresos y la creación de mayores fuentes de empleo. 
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El dictamen, dijo, propone un gasto neto presupuestario de 8.3 billones de pesos, lo que se traduce en un aumento de 11.6 

por ciento real respecto al ejercicio fiscal anterior, estimando un incremento en el gasto programable de 8.2 por ciento en 

términos reales respecto del monto aprobado para 2022. 

Contempla un aumento real anual de la inversión física de 21.7, así como un incremento de 9.9 por ciento en el gasto 

federalizado, con respecto a 2022, que permitirá fortalecer las capacidades de las entidades federativas. 

También comprende una política hacendaria responsable, oportuna y sin incremento de deuda, además de una política de 

Estado que permitirá solidez de las finanzas públicas a pesar de la volatilidad de los mercados financieros internacionales 

y el aumento acelerado de la inflación. 

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, dijo, se distribuye en doce acciones de gasto público, en las 

que participan los ramos, dependencias, entidades de control directo y Empresas Productivas del Estado. 

Indicó la Comisión dictaminadora aprobó y publicó el procedimiento de análisis, discusión y examen del PPEF, en donde 

se recibieron 43 opiniones de comisiones ordinarias, así como la metodología para la conformación de grupos de trabajo, 

los lineamientos para la participación de representantes del Poder Ejecutivo y organismo autónomos, y la convocatoria para 

la realización de mesas de diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto. 

El dictamen, mencionó, integra modificaciones a la propuesta del Ejecutivo Federal, entre ellas el incremento de recursos 

para refugios especializados para mujeres víctimas de violencia de género, sus hijas e hijos, aumento para el Programa de 

Atención a Víctimas y de Apoyos a mujeres indígenas y la inclusión de un artículo transitorio para transparentar el uso de 

los recursos federales reintegrados por las entidades federativas. 

Además, con pleno respeto a la legalidad de los poderes de la Unión y de los entes y órganos constitucionales autónomos, 

“se establecen modificaciones a sus montos propuestos en el proyecto; se considera que las asignaciones plasmadas en el 

decreto que hoy se discute, son suficientes para cumplir con su objetivo y sus obligaciones constitucionales”, añadió. 

Desechan moción suspensiva 

En votación económica, el Pleno desechó moción suspensiva del diputado Salvador Caro Cabrera (MC), quien consideró 

que el proceso legislativo no cumple con los elementos normativos de declaratoria de publicidad y que es necesario darle 

una revisión e incluir los puntos de vista de todos los mexicanos. 

 Reglas para la discusión del PEF 2023 

Previamente, se validó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) por el que se definen las reglas para la 

discusión y votación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. 
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Destaca que la discusión en lo particular podrá realizarse en un momento posterior, para dichos efectos la Presidencia de la 

Cámara decretará un receso en la sesión y anunciará el momento de su reanudación. Si fuere necesario hacer varios recesos 

a juicio de la Presidencia, en uso de sus facultades, podrá decretar los que sean necesarios hasta concluir con la discusión y 

votación en lo particular. 
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Hablante de tének pide ante diputadas y 
diputados fomentar la práctica de la lengua 

materna 

 
 

Boletín No.3053 

Hablante de tének pide ante diputadas y diputados fomentar la práctica de la lengua materna 

• Adahí Soledad Hernández Rodríguez, participó en la sesión semipresencial de este martes 

Adahí Soledad Hernández Rodríguez, hablante de tének, consideró necesario implementar actividades para fomentar la 

práctica de la lengua materna “para que no se extinga ni perdamos la identidad que nos brinda como miembros de una 

comunidad indígena”. 

Al participar en la sesión semipresencial, la alumna de la Universidad Intercultural de San Luis Potosí, Unidad Académica 

Tanquián, y estudiante del 7º semestre de la licenciatura en Derecho, llamó a fomentar acciones para la revitalización de las 

lenguas indígenas en los pueblos y comunidades hablantes. 

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y conservación de las lenguas indígenas 

nacionales, intervino la originaria del Ejido Las Lomas, perteneciente al municipio de Tanquián de Escobedo, San Luis 

Potosí.  

Hernández Rodríguez dijo que es fundamental que, desde el contexto educativo, social, político y también económico, se 

apliquen las estrategias diseñadas por el Estado para la preservación de las lenguas.  
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“Somos tierra, naturaleza y nuestra lengua tének es la vida misma del pensamiento, la característica de las familias, el 

elemento esencial de una comunicación ancestral que nos da originalidad, que da fortaleza para construir nuestros contextos 

y preservarnos hasta la eternidad”, añadió.  

Planteó mantener su lengua tének al lado de sus costumbres como el símbolo de desarrollo personal y comunal con el 

sentido de pertinencia cohesionador; “ser lo que somos no se debe olvidar, porque cuando se pretende sustituir nuestra 

lengua por la más dominante, perdemos nuestra identidad, nuestra esencia; se muere nuestro ser”.  

Relató que las tradiciones también forman parte de su entorno. La lengua tének, así como las costumbres, se han ido 

perdiendo por diferentes factores; la principal radica en el desuso de la lengua, como de las costumbres, ocasionando que 

día a día experimenten la decadencia de la práctica.  

Adahí Soledad Hernández dijo que muchas regiones se han olvidado de su lengua, lo que representa y aporta a los hablantes 

de los pueblos y comunidades indígenas. 

Comunicaciones  

En votación económica, se avaló comunicación de la Junta de Coordinación Política, en relación a cambio de integrantes y 

de juntas directivas de comisiones y grupos de amistad.  

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) solicitó retirar iniciativa con proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo 11 de 

la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, presentada el 6 de septiembre 

de 2022.    

De los Centros de Integración Juvenil, AC, se remitió copia de la revisión salarial con el Comité Ejecutivo del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de Hospitales, Consultorio y Empresas de Servicios, correspondiente al ejercicio 2023. Se 

canalizó a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
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5 propuestas para corregir el rumbo de México 
El oficialismo pretende aplicar la estrategia “austericida” de recorte 

presupuestal a programas 

  Jorge Romero Herrera / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial 

En el marco del análisis y la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 
fiscal 2023, detectamos que - como ya es una costumbre en la presente administración - el oficialismo 
pretende aplicar la estrategia “austericida” de recorte presupuestal a programas esenciales que 
impactan la economía, la calidad de vida de las familias y nuestras instituciones democráticas. 

Desde este momento les decimos FUERTE Y CLARO en Acción Nacional no lo vamos a permitir.  

La ya abierta animadversión del presidente hacia algunos funcionarios de los órganos autónomos y 
especialmente con las instituciones electorales, nuevamente se pone de manifiesto, ya que se plantea 
reducir a estos órganos un monto de $4 mil 475 millones de pesos a su presupuesto base y cartera 
institucional, lo que implica una reducción de  24%. De esta manera, se estaría asfixiando al árbitro 
electoral imposibilitando que cumpla adecuadamente sus funciones programadas para el 2023, año 
durante el cual se llevarán a cabo elecciones estatales y es además antesala a la elección federal. 

Como ha sucedido en los últimos años, uno de los sectores más afectado es el de salud que aunque 
plantean un incremento presupuestal al ramo, en su interior es posible observar una dolorosa 
reducción, en programas como los servicios de Vacunación, a los Servicios Estatales de Salud, al 
programa de Prevención de Obesidad, a la Vigilancia Epidemiológica, a la Salud Materna y a la 
Prevención VIH/SIDA principalmente. Poniendo en riesgo la salud de millones de mexicanos 
beneficiarios de estos servicios médicos e impactando en sus bolsillos ya de por sí afectados. Su 
promesa que tanto repitió en campaña que el Sistema de Salud sería equiparable al de Dinamarca, es 
otra más de sus mentiras. 
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En Acción Nacional estamos comprometidos con el bienestar de las familias mexicanas. Nuestro deber 
es velar por que la ciudadanía cuente con mejores condiciones de vida. Por lo tanto, exigimos que los 
recursos de este país, se usen para lo urgente y prioritario y más ante la grave crisis económica que 
vivimos. 

Los 5 ejes que proponemos integrar en el PEF 2023 buscan devolver a las y los mexicanos lo que Morena 
nos ha arrebatado en 4 años de gobierno, pero también incluye propuestas novedosas para atender las 
causas de los problemas que más aquejan a los hogares de México: En materia de Seguridad vamos a 
blindar a México fortaleciendo a las policías estatales municipales; En Salud lucharemos porque 
regresar el Seguro Popular;  Apoyaremos  integralmente a las Mujeres con el regreso de las Estancias 
Infantiles, las Escuelas de Tiempo Completo, los Refugios para Mujeres Violentadas y Apoyos para Jefas 
de Familia; Proponemos la creación del programa México Solidario que otorgará apoyo alimentario 
para personas en pobreza extrema; Vamos a revivir el Instituto Nacional del Emprendedor para 
impulsar los negocios de barrio, especializados en cada estado para así atender las necesidades 
específicas de cada comunidad. 

En Acción Nacional lamentamos el nulo interés del gobierno para atender de raíz los principales 
problemas que lastiman a nuestro país. Por eso cerramos filas para plasmar las necesidades de los 
hogares en el Presupuesto y de esta forma, Corregir el Rumbo de México. 

POR DIP. JORGE ROMERO HERRERA 

COORDINADOR DEL GPPAN 
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Pleno de la Cámara de Diputados discute el PEF 2023 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados inició el proceso de aprobación del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023. Se prevé que el monto a discutir sea de 8.3 billones de pesos. Se espera una 

modificación de recursos por más de 6 mil millones, que en su mayoría serán reasignados a los 

programas de bienestar del Ejecutivo Federal. Destaca el recorte de 4 mil 475 millones al INE. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DDBtzA55KjNr58JSMp2IBYqnzEeXTUlE/view 

https://drive.google.com/file/d/1DDBtzA55KjNr58JSMp2IBYqnzEeXTUlE/view
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Diputados aprobaron presupuesto de 
México 2023 con muchas reservas 

 

Después de un sostenido pulseo y grandes discusiones, el pleno de la Cámara de Diputados de México 
aprobó hoy el presupuesto general de 2023, pero con dos mil 500 reservas. 

La aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, su nombre oficial, fue en lo general pero 
de inmediato se decretó un receso hasta mañana miércoles para dar tiempo a ordenar el cúmulo de 
reservas que serán discutidas una a una. 

Estas abarcan íntegramente el proyecto, desde el título, antecedentes, consideraciones de la comisión, 
los transitorios, e incluso la fecha, pero tuvo que aprobarse en lo general porque el reglamento prevé 
que únicamente debe votarse antes de pasar a la discusión en lo particular. 

Después de cinco horas de ácidas posturas entre las bancadas, el presidente de la cámara, Santiago 
Creel Miranda (PAN), informó de la apertura del sistema de votación. 

El resultado fue de 273 votos en favor de Morena y sus aliados, mientras que PRI, PAN, PRD y MC 
sumaron 222 en contra. 

Durante el debate en lo general, Morena resaltó que de los 8,3 billones (433 mil millones de dólares) 
previstos en el presupuesto, se registra un incremento de casi medio billón (25 mil millones) para 
programas sociales y una inversión pública extraordinaria de más de un billón 190 mil millones de pesos 
(60 mil millones de dólares). 

Morena aclaró desde ahora que ese esfuerzo no está apoyado por el sector privado nacional. Eso 
demuestra que hay fuerzas políticas y económicas que apuestan a que le vaya mal al gobierno, dejando 
que el sector público se haga cargo de la mayor parte de la inversión y el esfuerzo. 

Así indicó el secretario de la Comisión de Presupuesto, Carol Antonio Altamirano, mientras que 
Monserrat Arcos, del Revolucionario Institucional, criticó los recortes planteados por el gobierno. 

Rosendo Medina, de Morena, respondió que en la cámara se debatieron dos proyectos, uno que piensa 
en el pueblo, y la idea de la oposición de un presupuesto que beneficia a unos cuantos y continúa 
conservando un régimen de privilegios. 

Aclaró que no se hicieron recortes sino ajustes, al rechazar autorizar un aumento de cuatro mil 475 
millones (233 millones de dólares) solicitado por el Instituto Nacional Electoral. 

Diputados aprobaron presupuesto de México 2023 con muchas reservas (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/08/diputados-aprobaron-presupuesto-de-mexico-2023-con-muchas-reservas
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Aprueban, en lo general, PEF 2023 con fuerte recorte al INE pese a 

elecciones en Edomex y Coahuila 

 

Con fuerte recorte al INE por 4 mil millones de pesos y 

más recursos para la Secretaría de Bienestar y las obras 

prioritarias del gobierno, diputados de Morena y sus 

aliados del PT y PVEM, aprobaron, en lo general, el 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, 

con ajustes mínimos del 0.07 por ciento respecto a la 

propuesta original del Ejecutivo.  

Mientras el gobierno federal tendrá para gastar 8.3 

billones de pesos para el siguiente año, el Instituto 

Nacional Electoral (INE) verá reducido sus recursos para 

el siguiente año, marcado por los comicios en los estados de México y Coahuila, y el arranque del 

proceso electoral federal para renovar la presidencia de la República y el Congreso de la Unión. 

En un debate que duró cuatro horas y media, el gasto público se aprobó con 273 votos a favor y 222 en 

contra del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, con una Cámara de Diputados fuertemente 

resguardada por la fuerza pública debido a la manifestación de trabajadores de educación media y 

superior que exigían mayores recursos y los severos cuestionamientos de la oposición por los recortes 

a los organismos autónomos y la concentración de recursos en los megaproyectos del gobierno 

federal. 

Tras concluida la votación en lo general, el presidente de la Mesa Directiva, el panista Santiago Creel, 

decretó un receso y citó para este miércoles para iniciar el desahogo de las 2 mil 400 reservas.  

Para el siguiente año, se contempla un gasto neto total de 8 billones 299 mil millones de pesos, lo que 

representa un billón 211 mil millones de pesos más que en 2022, con un incremento de 11.5 por ciento 

en términos reales. 

Se aplican recortes por 6 mil 437 millones de pesos a los poderes y organismos autónomos, de los 

cuales 4 mil 475 millones de pesos corresponden al INE, que tendrá un presupuesto por 20 mil 221 

millones de pesos. Al Poder Judicial se le asigna un presupuesto por mil 425 millones y 466 millones de 

pesos al Poder Legislativo. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/aprueban-en-lo-general-pef-2023-con-fuerte-recorte-al-ine-

pese-a-elecciones-en-edomex-y-coahuila/   

https://www.reporteindigo.com/reporte/aprueban-en-lo-general-pef-2023-con-fuerte-recorte-al-ine-pese-a-elecciones-en-edomex-y-coahuila/
https://www.reporteindigo.com/reporte/aprueban-en-lo-general-pef-2023-con-fuerte-recorte-al-ine-pese-a-elecciones-en-edomex-y-coahuila/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/11/2022 LEGISLATIVO 

Inicia en la Cámara de Diputados discusión del dictamen del PEF 2023 

  

La Cámara de Diputados iniciará este martes una larga y 

ríspida discusión del dictamen de Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2023 y el cálculo de las bancadas es 

que pueda aprobarse hoy en lo general, para entrar en la 

revisión de casi 2 mil reservas, en sucesivas jornadas que 

podrían concluir el sábado. 

Aunque el debate se ha enfocado en las críticas de la 

oposición porque no se autoriza la ampliación de 4 mil 

475 millones de pesos solicitados por el Instituto Nacional 

Electoral, que incluyó en previsión a una eventual consulta popular, pero Morena acotó que, al no 

preverse ningún ejercicio de ese tipo, no se justifica. 

No obstante, se le autoriza al INE un presupuesto de 20 mil 221.4 millones de pesos, que le permitirá 

cumplir con sus obligaciones, estimó la bancada mayoritaria. 

La Junta de Coordinación Política definió que cada una de las sesiones donde se aborde el PEF 2023 

tenga una duración de 10 horas, desde las 11 de la mañana a las 9 de la noche. 

En la sesión de hoy, el dictamen será presentado por la Comisión de Presupuesto; enseguida iniciará la 

presentación de posturas de los partidos, y luego se entrará a las rondas en favor y en contra. Morena 

presentó un análisis del alcance del gasto público para el próximo año. 

“Da continuidad al compromiso de consolidar la política económica y social, destinando recursos a 

programas de bienestar social y a proyectos de infraestructura estratégicos a fin de garantizar el 

bienestar de las familias mexicanas, incrementando sus niveles de ingreso y la creación de mayores 

fuentes de empleo”, expresa. 

Además, señala, focaliza el gasto público en rubros que generan un mayor desarrollo de todos los 

sectores en un entorno de crecimiento de la actividad económica, consolidando un Estado capaz de 

encauzar esfuerzos en beneficio de los grupos más vulnerables. También considera que con el 

presupuesto se orientará la inversión en las regiones del país con mayor rezago y asegura la 

disponibilidad de recursos en diversos rubros del gasto que inciden en un mejor desarrollo de la 

población a través de incrementos en áreas sociales y económicas fundamentales. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/inicia-en-la-camara-de-diputados-discusion-

del-dictamen-del-pef-2023/?from=page&block=politica&opt=articlelink   

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/inicia-en-la-camara-de-diputados-discusion-del-dictamen-del-pef-2023/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/inicia-en-la-camara-de-diputados-discusion-del-dictamen-del-pef-2023/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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Diputados aprueban Presupuesto 2023, oposición afirma que es 

centralista y clientelar 

 

Con 31 votos a favor y 24 en contra, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados aprobó en una sede alterna, el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, 

que prevé un gasto de 8.3 billones de pesos para el próximo año e incluye un recorte de 6 mil 437 

millones de pesos a órganos y poderes autónomos. En la discusión de casi 5 horas las fracciones de 

oposición del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano rechazaron la propuesta y acusaron que se trata 

de un presupuesto centralista, clientelar y que no atiende los principales intereses del pueblo de 

México. Este martes iniciará el debate del dictamen en el Pleno de la Cámara de Diputados, con la 

intención de que sea aprobado a más tardar el próximo sábado. 

 

https://drive.google.com/file/d/12MUOZgDYmsqNN965g-CKvXrOHlZ7JH-v/view 

https://drive.google.com/file/d/12MUOZgDYmsqNN965g-CKvXrOHlZ7JH-v/view
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Aprueban diputados Presupuesto 2023 y recorte a 

autónomos 

El bloque de Morena, PVEM y PT aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2023 por 8.3 

billones de pesos, sin haber negociado ninguna modificación a la iniciativa presentada por el Ejecutivo 

federal. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-diputados-

presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos/ar2500789?v=3 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos/ar2500789?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos/ar2500789?v=3
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Comisión aprueba Presupuesto de Egresos 2023 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados aprobó en lo general y 

particular y sin cambios, el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023. Prevé un 

gasto neto total por 8 billones 299 mil 647 millones de pesos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpzHXTU3UfHU7A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211269&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpzHXTU3UfHU7A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211269&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpzHXTU3UfHU7A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211269&parId=root&o=OneUp
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Aprueban presupuesto en lo general; recortan al INE y al Poder 

Judicial 

 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos 2023, con 273 votos a favor y 

222 en contra, con ello se procederá a la discusión en lo particular, que se realizará a partir de mañana 

y hasta el viernes. Hay más de 2 mil reservas. El dictamen avalado modificó el proyecto que envió el 

Gobierno del presidente López Obrador, pues recortó 6 mil 437.5 millones de pesos a los órganos y 

poderes autónomos. Entre los organismos que tendrán menos recursos, en comparación con el que el 

Gobierno Federal propuso, están el INE y el Poder Judicial.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM1sw1qmH4kujAs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21209&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM1sw1qmH4kujAs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21209&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM1sw1qmH4kujAs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21209&parId=root&o=OneUp
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Comisión de Presupuesto aprueba dictamen del 
Presupuesto 2023 en sede alterna 

 
La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó en sesión semipresencial el dictamen 
del Presupuesto de Egresos 2023. Morena y sus aliados ganaron la votación por mayoría (31 votos). 
Una hora antes el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, informó en su cuenta de Twitter que 
se reunió con ellos para hablar dice el presupuesto y su relevancia para el gobierno federal. 
 
https://lasillarota.com/nacion/2022/11/8/comision-de-presupuesto-aprueba-dictamen-del-
presupuesto-2023-en-sede-alterna-400691.html 
 
 
 

https://lasillarota.com/nacion/2022/11/8/comision-de-presupuesto-aprueba-dictamen-del-presupuesto-2023-en-sede-alterna-400691.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/11/8/comision-de-presupuesto-aprueba-dictamen-del-presupuesto-2023-en-sede-alterna-400691.html
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Aprueban diputados Presupuesto 2023 y recorte a 

autónomos 

El bloque de Morena, PVEM y PT aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2023 por 8.3 

billones de pesos, sin haber negociado ninguna modificación a la iniciativa presentada por el Ejecutivo 

federal. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-diputados-

presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos/ar2500790?v=3 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos/ar2500790?v=3
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-diputados-presupuesto-2023-y-recorte-a-autonomos/ar2500790?v=3
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Diputados aprueban el dictamen del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023, hoy se discutirá en el Pleno 

 

Con 31 votos a favor de Morena, PT y Partido Verde, 24 en contra del PRI, PAN, PRD y MC, la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023. El dictamen fue turnado al Pleno para ser discutido hoy. Legisladores del 

PRI anticiparon que votarán en contra porque consideran que es un Presupuesto centralista y 

reduccionista, que beneficia a pocos estados porque los temas y obras que apoya son los mismos de 

siempre. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHUIIFf7zEtNyOI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211268&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHUIIFf7zEtNyOI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211268&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHUIIFf7zEtNyOI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211268&parId=root&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Diputados aprueban en lo general Presupuesto 2023 

El PEF 2023 propone un gasto neto presupuestario de 8.3 billones de pesos, es decir, un aumento de 

11.6%, respecto al ejercicio fiscal anterior. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-aprueban-en-lo-general-presupuesto-2023-AX5033763 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-aprueban-en-lo-general-presupuesto-2023-AX5033763
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Diputados aprueban en lo general el Presupuesto de 

Egresos 2023 

Este martes, fue aprobado en lo general en la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023. Tras una larga discusión, la votación de la iniciativa concluyó con un total de 

273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones. 

 

https://www.informador.mx/mexico/Presupuesto-de-Egresos-2023-Diputados-aprueban-en-lo-general-la-iniciativa-de-AMLO-
20221108-0133.html 
 
 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/Presupuesto-de-Egresos-2023-Diputados-aprueban-en-lo-general-la-iniciativa-de-AMLO-20221108-0133.html
https://www.informador.mx/mexico/Presupuesto-de-Egresos-2023-Diputados-aprueban-en-lo-general-la-iniciativa-de-AMLO-20221108-0133.html
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Diputados aprueban en lo general Presupuesto 2023 

 

Con 273 votos a favor y 222 en contra, la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos 

2023, por lo que iniciará su discusión en lo particular el día de mañana.  Más temprano, entre 

cuestionamientos de la oposición por los recortes a organismos autónomos y la concentración de 

recursos en los megaproyectos del gobierno federal, el pleno de la Cámara de Diputados inició la 

discusión del Presupuesto 2023.  

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-presupuesto-2023 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-discute-presupuesto-2023-pleno
https://www.milenio.com/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-presupuesto-2023
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Morena y aliados aprueban en lo general Presupuesto 2023 

 

Con el voto en contra de la oposición, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados 

aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. La mayor parte 

de los recursos reasignados, 6 mil 342 millones de pesos, fueron destinados a la Secretaría del 

Bienestar. Diputados panistas exhibieron en tribuna carteles con demandas para que vuelva el seguro 

popular o el fortalecimiento de las policías locales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ1oX%5F43T5xk7ws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211276&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ1oX%5F43T5xk7ws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211276&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ1oX%5F43T5xk7ws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211276&parId=root&o=OneUp
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Aprueban en lo general el Presupuestos de Egresos de la Federación 

2023 

 

En cuatro horas y media desahogaron el voto en lo general en el Pleno, con 273 votos a favor de 

Morena, PT y Verde Ecologista y junta, ahora sí, toda la oposición, PRI, PAN, PRD y Movimiento 

Ciudadano, dieron apenas 222 votos en contra. El Pleno de la Cámara de Diputados iniciará mañana, 

pues ha decretado un receso, la discusión de las reservas en lo particular. Hasta este momento se han 

inscrito 2 mil 400. Faltan bancadas por presentar sus reservas y se espera que la madrugada del sábado 

estuviera aprobado ya en lo particular.    

https://drive.google.com/file/d/14FLML-wE_P6s37oQDE3Ev5Xv94jjqlPa/view 

 

https://drive.google.com/file/d/14FLML-wE_P6s37oQDE3Ev5Xv94jjqlPa/view
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Diputados aprueban Presupuesto de Egresos  

 

Con 31 votos a favor y 24 en contra, la Comisión de Presupuesto aprobó el dictamen de Presupuesto 

2023 en el que se mantienen recortes a órganos autónomos como el INE, al que le quitaron 4 mil 500 

millones de pesos de los 24 mil 600 que había solicitado originalmente. Este martes el dictamen será 

discutido en el Pleno.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=!AAqHQu-

4ktxDNU0&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!200&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=!AAqHQu-4ktxDNU0&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!200&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=!AAqHQu-4ktxDNU0&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!200&parId=root&o=OneUp


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/11/2022 LEGISLATIVO 

Diputados aprueban Presupuesto de Egresos 2023 con recortes a 

órganos autónomos 

 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados avaló sin cambios el proyecto de Presupuesto 

de Egresos 2023, con 31 puntos a favor de Morena y sus aliados y 24 en contra del PAN, PRI, Movimiento 

Ciudadano y PRD. La aprobación se dio en una sede alterna, debido a que manifestantes bloquearon los 

accesos al Palacio de San Lázaro. Este martes, el dictamen será presentado ante el Pleno para su 

discusión y votación. Contempla un gasto neto total de 8 billones 299 mil millones de pesos, con un 

recorte presupuestal de 6 mil 437 millones de pesos a órganos y poderes autónomos, de los cuales 4 mil 

475 millones corresponden al INE. Las reducciones se asignarán a la Secretaría del Bienestar. 

 

https://drive.google.com/file/d/1C2Ph_047vgJykzkVvyRJu57datsV86-A/view 

https://drive.google.com/file/d/1C2Ph_047vgJykzkVvyRJu57datsV86-A/view
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La Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 

con 273 votos a favor y 222 votos en contra del PAN, PRI, PRD y MC. Con ello se procederá a la discusión 

en lo particular, la cual se realizará a partir de mañana miércoles y podría finalizar hasta el viernes, ya 

que hay más de 2 mil reservas. 

El dictamen avalado modificó el proyecto que envió el Gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, pues recortó 6 mil 437.5 millones de pesos a los órganos y poderes autónomos. 

Entre los organismos que tendrán menos recursos en comparación con el que el gobierno federal 

propuso entregar está el Instituto Nacional Electoral (INE), con 4 mil 475.5 millones de pesos menos; 

el Poder Judicial, con mil 425.1 millones de pesos menos, y el propio Poder Legislativo, con 466.6 

millones de pesos menos. 

Cámara de Diputados avalan en lo general el Presupuesto 2023 (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-avalan-en-lo-general-el-presupuesto-de-egresos-2023/
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Avalan diputados Presupuesto 2023 

 

Diputados avalaron el Presupuesto de la Federación 2023, pese a las protestas de sindicalizados de la 

educación media y superior, quienes impidieron la sesión en San Lázaro. El dictamen se aprobó en una 

sede alterna y hoy se va a discutir en el Pleno. Legisladores de la oposición señalaron que aumentar el 

presupuesto a la Secretaría del Bienestar obedece a la política clientelar de esta administración.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJR1HyPlT6cV4UA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211274&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJR1HyPlT6cV4UA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211274&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJR1HyPlT6cV4UA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211274&parId=root&o=OneUp
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Avalan Presupuesto 2023; inicia hoy la discusión en lo particular 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el 

proyecto de Presupuesto 2023 y declaró un receso para iniciar mañana la discusión en lo particular con 

más de 2 mil 500 reservas. En una discusión de más de cuatro horas, los diputados de oposición 

cuestionaron los recortes a organismos autónomos como el INE y la concentración de recursos en el 

Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Felipe Ángeles, por lo que acusaron a Morena de 

aprobar, sin cambiar una coma, un presupuesto para satisfacer intereses personales. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIkcSVtfJ2RdCeM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21211&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIkcSVtfJ2RdCeM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21211&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIkcSVtfJ2RdCeM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21211&parId=root&o=OneUp
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Diputados aprueban en lo general el PEF2023 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Con 273 votos a favor de Morena, PT y PVEM  y 222 del PRI, 

PAN PRD y MC, fue aprobado en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, que 

consta de 8 billones 299 mil 647 millones 800 mil pesos. En el paquete aprobado, se reasignaron 12 mil 

827.12 millones de pesos, de los cuales 6 mil millones fueron recortados a organismos autónomos, 

siendo el INE el más afectado. Se presentaron 2400 reservas en lo particular de las bancadas de 

oposición, las cuales comenzaron a desahogarse hoy para concluir el viernes.  

 

https://drive.google.com/file/d/1iNWjruwkvy6J3uFeOB8Bq5F6_RQA4aaA/view 

https://drive.google.com/file/d/1iNWjruwkvy6J3uFeOB8Bq5F6_RQA4aaA/view
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Diputados aprueban en Comisión, Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023 

 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen del Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2023, que ratifica el recorte de 6 mil 500 millones de pesos al Congreso, el Poder Judicial 

y los órganos autónomos. Legisladores del PRI, PAN, PRD y MC votaron en contra y coincidieron en que 

el presupuesto se irá hacia el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_5tRHRhKiwDWrarAEJoaukU6EY6-WIAy/view 

https://drive.google.com/file/d/1_5tRHRhKiwDWrarAEJoaukU6EY6-WIAy/view
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Diputados discutirán hoy el Presupuesto de Egresos 2023 

 

Hoy se discute en la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2023. El 

Pleno va a iniciar hoy la discusión del dictamen aprobado anoche por la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública. El dictamen aprobado prevé un recorte presupuestal de 6,437 millones de pesos a 

órganos y poderes autónomos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1okKx1Ve4YjrKzJn-Q6D7hCH8KuDky8ea/view 

https://drive.google.com/file/d/1okKx1Ve4YjrKzJn-Q6D7hCH8KuDky8ea/view
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Avanza en lo general Presupuesto 2023 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen del proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, con 273 votos a favor y 222 en contra, informó el 

Congreso a través de sus redes sociales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BHWvVVyuqjHuVavy7rjVOFCPhvwBunMs/view 

https://drive.google.com/file/d/1BHWvVVyuqjHuVavy7rjVOFCPhvwBunMs/view
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Con la mayoría de Morena y sus aliados, 
diputados aprobaron, en lo general, el PEF 

2023 
 

 

 

 

 

 

 

Con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, las y los diputados federales 
aprobaron el Proyecto de Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023. 
Cabe destacar que se trata del proyecto en lo general y de lo particular no reservado. 

El PPEF 2023 la forma en la que el gobierno federal dispondrá de los recursos del erario público 
para administrar el país, donde se deben de contemplar todos yc ada uno de los aspectos de la 
gobernabilidad y el bienestar social para que el Estado mexicano pueda operar libremente. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) es la encargada de enviar el proyecto 
original, el cual sufrió modificaciones al llegar a la Cámara de Diputados —único organismo 
mexicano facultado para modificar y votar el PEF— para después ser sometido a votación de las 
comisiones ordinarias correspondientes. 

Con la mayoría de Morena y sus aliados, diputados aprobaron, en lo general, el PEF 2023 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/con-la-mayoria-de-morena-y-sus-aliados-diputados-aprobaron-en-lo-general-el-pef-2023/
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La Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 

con 273 votos a favor y 222 votos en contra del PAN, PRI, PRD y MC. Con ello se procederá a la discusión 

en lo particular, la cual se realizará a partir de mañana miércoles y podría finalizar hasta el viernes, ya 

que hay más de 2 mil reservas. 

El dictamen avalado modificó el proyecto que envió el Gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, pues recortó 6 mil 437.5 millones de pesos a los órganos y poderes autónomos. 

Entre los organismos que tendrán menos recursos en comparación con el que el gobierno federal 

propuso entregar está el Instituto Nacional Electoral (INE), con 4 mil 475.5 millones de pesos menos; 

el Poder Judicial, con mil 425.1 millones de pesos menos, y el propio Poder Legislativo, con 466.6 

millones de pesos menos. 

Cámara de Diputados avalan en lo general el Presupuesto 2023 (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-avalan-en-lo-general-el-presupuesto-de-egresos-2023/
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Con la mayoría de Morena y sus aliados, 
diputados aprobaron, en lo general, el PEF 

2023 
 

 

 

 

 

 

 

Con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, las y los diputados federales 
aprobaron el Proyecto de Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023. 
Cabe destacar que se trata del proyecto en lo general y de lo particular no reservado. 

El PPEF 2023 la forma en la que el gobierno federal dispondrá de los recursos del erario público 
para administrar el país, donde se deben de contemplar todos yc ada uno de los aspectos de la 
gobernabilidad y el bienestar social para que el Estado mexicano pueda operar libremente. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) es la encargada de enviar el proyecto 
original, el cual sufrió modificaciones al llegar a la Cámara de Diputados —único organismo 
mexicano facultado para modificar y votar el PEF— para después ser sometido a votación de las 
comisiones ordinarias correspondientes. 

Con la mayoría de Morena y sus aliados, diputados aprobaron, en lo general, el PEF 2023 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/con-la-mayoria-de-morena-y-sus-aliados-diputados-aprobaron-en-lo-general-el-pef-2023/
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Los diputados de México aprueban 
déficit de $56.000 millones en gasto 

público de 2023 
 

 

 

 

 

 

 

Una comisión legislativa aprobó alrededor de la medianoche del 7 de noviembre 
un déficit de alrededor de 56.000 millones de dólares en el proyecto del gasto 

público del presupuesto federal, que fue enviado al pleno de la Cámara Baja del 

Congreso para su discusión. 

"Con 31 votos a favor, 24 en contra y ninguna abstención, se validó el documento que señala que en 

términos del artículo 17 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para el 
presente ejercicio fiscal se prevé un déficit presupuestario de un billón 134.140 millones de 
pesos [unos 56.000 millones de dólares]", informó en un comunicado el órgano legislativo. 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo, 
del gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), aprobó el "Proyecto de Decreto del 
Presupuesto de Egresos de la Federación" para el ejercicio fiscal 2023. 

Los diputados de México aprueban déficit de $56.000 millones en gasto público de 2023 - 08.11.2022, Sputnik Mundo 
(sputniknews.lat) 

 

https://sputniknews.lat/20221108/los-diputados-de-mexico-aprueban-deficit-de-56000-millones-en-gasto-publico-de-2023-1132246221.html
https://sputniknews.lat/20221108/los-diputados-de-mexico-aprueban-deficit-de-56000-millones-en-gasto-publico-de-2023-1132246221.html
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Diputados México aprueban 

presupuesto 2023 y va al pleno 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión de presupuesto de la Cámara de Diputados finalmente aprobó el dictamen sobre el 
presupuesto federal de 2023 y lo envío hoy al pleno. 

Es posible que mañana miércoles se discuta su aprobación pese a los cuestionamientos de la oposición 
tras un prolongado debate en la comisión, gracias a la mayoría parlamentaria de los partidos Morena, 
Verde y del Trabajo. 

La instancia legislativa avaló el recorte presupuestal por 6 mil 437 millones de pesos (más de 320 
millones de dólares) a los órganos y poderes autónomos, en particular al Instituto Nacional Electoral, 
Tribunal Electoral y Poder Judicial. 

El dinero resultado de las reducciones se reasigna a la Secretaría del Bienestar para destinar la mitad 
al programa de Pensión para Adultos Mayores y dos mil 500 millones a la Pensión para Personas con 
Discapacidad Permanente. 

Diputados México aprueban presupuesto 2023 y va al pleno (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/08/diputados-mexico-aprueban-presupuesto-2023-y-va-al-pleno
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Diputados mexicanos aprueban gasto de 415.000 
millones de dólares para 2023 

La Cámara de Diputados de México aprobó este martes en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2023, que estima un gasto neto por valor de 8,3 billones de pesos (unos 415.000 millones de dólares), entre 

recortes a los órganos judicial y electoral, y aumentos a los subsidios gubernamentales y grandes obras proyectadas 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, el pleno de los Diputados mexicanos avaló el incremento 

del 11 % en el gasto del Gobierno mexicano, así como un alza del 15 % en los subsidios gubernamentales, que ha 

sido visto por organizaciones nacionales como intenciones para ganar votos rumbo a las elecciones de 2024. 

Además, el gasto prevé una inversión fija bruta mayor en un 21 %, la cual será destinada en su mayoría a los 

proyectos emblemáticos del presidente Andrés Manuel López Obrador en el sureste mexicano, como la Refinería 

Olmeca, de Dos Bocas, el Tren Maya, el Corredor Interoceánico o el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

Al defender el proyecto del presupuesto, el diputado presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Erasmo González, dijo que este presupuesto "busca dar continuidad a la política social para garantizar el bienestar 

de las familias". 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público mexicana, que presentó el proyecto de presupuesto para el año 

entrante el pasado 8 de septiembre, aseguró que este gasto programado para 2023 "es congruente y mantiene la 

política de austeridad republicana, así como el no endeudamiento y sin incrementos a los impuestos". 

Con su aprobación en lo general, el PEF 2023 también prevé un déficit presupuestario por 1,13 billones de pesos 

(unos 56.707 millones de dólares), al prever ingresos por 7,1 billones de pesos (unos 355.000 millones de dólares) 

en la Ley de Ingresos, previamente aprobada por el Congreso mexicano. 

SECTORES ECONÓMICOS 

Por sectores económicos, el PEF 2023 estima recursos por 111.911 millones de pesos (5.595 millones de dólares) 

para la Secretaría de la Defensa Nacional, encargada del Ejército mexicano, y 99.028 millones de pesos (4.951,4 

millones de dólares) para Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en medio de críticas por los altos 

niveles de inseguridad que enfrenta el país. 

Además, prevé 209.616 millones de pesos (10.480 millones de dólares) para la Secretaría de Salud y 402.276 

millones de pesos (20.113 millones de dólares) para la Secretaría de Educación Pública. 

Diputados mexicanos aprueban gasto de 415.000 millones de dólares para 2023 - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-presupuesto_diputados-mexicanos-aprueban-gasto-de-415.000-millones-de-d%C3%B3lares-para-2023/48042028
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Cámara de Diputados aprueba en lo general Presupuesto de 
México para 2023 

  

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen de Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para 2023, el cual prevé un gasto neto total de MXN$8.3 billones para ejercer en 

el quinto año de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El dictamen, que forma parte del Paquete Económico que Hacienda envió al Congreso el 8 de 
septiembre, fue aprobado en lo general con 273 votos a favor de Morena y los partidos aliados y 
222 votos en contra de los partidos de oposición. 

Los legisladores dejaron la discusión en lo particular del dictamen para la sesión de este miércoles 9 
de noviembre; al momento de la votación en lo general se habían registrado más de mil reservas al 
dictamen. 

El dictamen aprobado en lo general establece un gasto neto total de MXN$8.3 billones para 2023, 

que representa un aumento de 11.6% real respecto de lo aprobado para 2022. 

Para 2023 se propone un incremento en el gasto programable de 8.2% en términos reales comparado 
con lo aprobado para 2022, un aumento real anual de la inversión física de 21.7% respecto al aprobado 
para este año, y un aumento de 9.9% real en el gasto federalizado respecto al monto previsto para el 
ejercicio fiscal 2022. 

Cámara de Diputados aprueba en lo general Presupuesto de México para 2023 (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/11/09/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-presupuesto-de-mexico-para-2023/
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Diputados aprobaron presupuesto de 
México 2023 con muchas reservas 

 

Después de un sostenido pulseo y grandes discusiones, el pleno de la Cámara de Diputados de México 
aprobó hoy el presupuesto general de 2023, pero con dos mil 500 reservas. 

La aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, su nombre oficial, fue en lo general pero 
de inmediato se decretó un receso hasta mañana miércoles para dar tiempo a ordenar el cúmulo de 
reservas que serán discutidas una a una. 

Estas abarcan íntegramente el proyecto, desde el título, antecedentes, consideraciones de la comisión, 
los transitorios, e incluso la fecha, pero tuvo que aprobarse en lo general porque el reglamento prevé 
que únicamente debe votarse antes de pasar a la discusión en lo particular. 

Después de cinco horas de ácidas posturas entre las bancadas, el presidente de la cámara, Santiago 
Creel Miranda (PAN), informó de la apertura del sistema de votación. 

El resultado fue de 273 votos en favor de Morena y sus aliados, mientras que PRI, PAN, PRD y MC 
sumaron 222 en contra. 

Durante el debate en lo general, Morena resaltó que de los 8,3 billones (433 mil millones de dólares) 
previstos en el presupuesto, se registra un incremento de casi medio billón (25 mil millones) para 
programas sociales y una inversión pública extraordinaria de más de un billón 190 mil millones de pesos 
(60 mil millones de dólares). 

Morena aclaró desde ahora que ese esfuerzo no está apoyado por el sector privado nacional. Eso 
demuestra que hay fuerzas políticas y económicas que apuestan a que le vaya mal al gobierno, dejando 
que el sector público se haga cargo de la mayor parte de la inversión y el esfuerzo. 

Así indicó el secretario de la Comisión de Presupuesto, Carol Antonio Altamirano, mientras que 
Monserrat Arcos, del Revolucionario Institucional, criticó los recortes planteados por el gobierno. 

Rosendo Medina, de Morena, respondió que en la cámara se debatieron dos proyectos, uno que piensa 
en el pueblo, y la idea de la oposición de un presupuesto que beneficia a unos cuantos y continúa 
conservando un régimen de privilegios. 

Aclaró que no se hicieron recortes sino ajustes, al rechazar autorizar un aumento de cuatro mil 475 
millones (233 millones de dólares) solicitado por el Instituto Nacional Electoral. 

Diputados aprobaron presupuesto de México 2023 con muchas reservas (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/08/diputados-aprobaron-presupuesto-de-mexico-2023-con-muchas-reservas
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Diputados mexicanos aprueban gasto de 415.000 
millones de dólares para 2023 

La Cámara de Diputados de México aprobó este martes en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2023, que estima un gasto neto por valor de 8,3 billones de pesos (unos 415.000 millones de dólares), entre 

recortes a los órganos judicial y electoral, y aumentos a los subsidios gubernamentales y grandes obras proyectadas 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, el pleno de los Diputados mexicanos avaló el incremento 

del 11 % en el gasto del Gobierno mexicano, así como un alza del 15 % en los subsidios gubernamentales, que ha 

sido visto por organizaciones nacionales como intenciones para ganar votos rumbo a las elecciones de 2024. 

Además, el gasto prevé una inversión fija bruta mayor en un 21 %, la cual será destinada en su mayoría a los 

proyectos emblemáticos del presidente Andrés Manuel López Obrador en el sureste mexicano, como la Refinería 

Olmeca, de Dos Bocas, el Tren Maya, el Corredor Interoceánico o el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

Al defender el proyecto del presupuesto, el diputado presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Erasmo González, dijo que este presupuesto "busca dar continuidad a la política social para garantizar el bienestar 

de las familias". 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público mexicana, que presentó el proyecto de presupuesto para el año 

entrante el pasado 8 de septiembre, aseguró que este gasto programado para 2023 "es congruente y mantiene la 

política de austeridad republicana, así como el no endeudamiento y sin incrementos a los impuestos". 

Con su aprobación en lo general, el PEF 2023 también prevé un déficit presupuestario por 1,13 billones de pesos 

(unos 56.707 millones de dólares), al prever ingresos por 7,1 billones de pesos (unos 355.000 millones de dólares) 

en la Ley de Ingresos, previamente aprobada por el Congreso mexicano. 

SECTORES ECONÓMICOS 

Por sectores económicos, el PEF 2023 estima recursos por 111.911 millones de pesos (5.595 millones de dólares) 

para la Secretaría de la Defensa Nacional, encargada del Ejército mexicano, y 99.028 millones de pesos (4.951,4 

millones de dólares) para Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en medio de críticas por los altos 

niveles de inseguridad que enfrenta el país. 

Además, prevé 209.616 millones de pesos (10.480 millones de dólares) para la Secretaría de Salud y 402.276 

millones de pesos (20.113 millones de dólares) para la Secretaría de Educación Pública. 

Diputados mexicanos aprueban gasto de 415.000 millones de dólares para 2023 - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-presupuesto_diputados-mexicanos-aprueban-gasto-de-415.000-millones-de-d%C3%B3lares-para-2023/48042028
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Reclama Oposición engaño a ciudadanía en Presupuesto 2023 

Los diputados de la Oposición reclamaron a Morena 

el engaño a la ciudadanía, al proponer un 

Presupuesto de Egresos donde no se escucharon 

peticiones de cambio y se favorecen solo las 

prioridades del Ejecutivo federal. 

Al comenzar el debate del Presupuesto del 2023 en 

el pleno, la panista Margarita Zavala volvió a 

encender los ánimos de los morenistas, cuando les 

dijo que se trata del presupuesto más grande de la 

historia, con 8.3 billones de gasto y un 1.3 billones 

de deuda. 

"Muestra de que gastan mucho y gastan mal", afirmó mientras le gritaban "ABC, ABC" en la discusión 

en lo general. 

Criticó que había un recorte a los órganos autónomos para destinarlo a la Secretaría del Bienestar, 

pero, dijo, no es para aumentar las pensiones, sino para destinarlo al gasto operativo de la entrega de 

pensiones, al pasar de 2 mil a 8 mil 263 millones de pesos. "Quieren el dinero para los Siervos (de la 

Nación) para ganar las elecciones, no les vamos a dejar, no optaron por los pobres, sino por los votos", 

acusó entre más gritos en su contra. 

"El dinero del presupuesto no le pertenece al Presidente ni a Morena, tienen un sentido 

patrimonialista, se apropian de las cosas", remarcó Zavala. 

Criticó, con más enojo de los morenistas, que se hizo una refinería que no refina, mientras a los 

cooperativistas que acudieron a pedir créditos para emprender proyectos productivos, simplemente 

los ignoraron. 

También del PAN, Héctor Saúl Téllez afirmó que se trata de un presupuesto concebido por un solo 

hombre, diseñado, acusó, para dar rienda suelta a las prioridades únicamente de él mismo como 

Presidente. "Es ya una manía del Rey del Cash, amedrentar por todas las trincheras a los órganos 

autónomos; cuando no es la reforma electoral, es el presupuesto, son los discursos polarizantes y 

divisorios desde las mañaneras, es el ataque al INAI, a la Auditoria Superior y a todo órgano que se 

atreva a cuestionar la voluntad del déspota", argumentó. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/r

eclama-oposicion-engano-a-ciudadania-en-presupuesto-2023/ar2500756  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reclama-oposicion-engano-a-ciudadania-en-presupuesto-2023/ar2500756
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reclama-oposicion-engano-a-ciudadania-en-presupuesto-2023/ar2500756
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Consuman recorte a autónomos; cuidan megaobras 

  

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la 

Cámara de Diputados avaló para 2023 un recorte de 

más de 6 mil 437 millones de pesos para organismos 

autónomos e incrementos de hasta 127 por ciento para 

obras prioritarias, como el Tren Maya. 

La Comisión de Presupuesto aprobó con 31 votos a 

favor, 24 en contra y cero a detenciones el dictamen 

del PEF 2023. 

En una sesión desarrollada en una sede alterna, debido 

al bloqueo que realizaron integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, 

Morena y sus aliados avalaron el dictamen del presupuesto de Egresos para el próximo año, el cual se 

espera que sea discutido y avalado por el pleno en lo general este martes. 

El dictamen plantea un recorte de 6 mil 437.5 millones de pesos a los organismos autónomos, excepto 

la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, recursos que serán reasignados a programas como 

Pensión para Adultos Mayores y para personas con discapacidad permanente, los programas de 

atención a las mujeres víctimas de violencia a cargo de la Secretaria de Gobernación y para entidades 

no sectorizadas. 

Las modificaciones fueron aprobadas en medio de críticas de la oposición, que calificó las reducciones 

presupuestales como parte de una política del Gobierno federal para atacar a los organismos 

autónomos que no ha podido desaparecer. 

El panista Héctor Saúl Téllez calificó el recorte al INE por más de 4 mil 475 millones de pesos como 

agresivo y aseguró que éste es parte de una estrategia que sale desde la Secretaría de Gobernación y 

desde la oficina presidencial para dañar la democracia. 

Téllez advirtió que los ganones del presupuesto 2023 serán la Secretaría de Bienestar y las obras 

emblemáticas del Presidente. Como ejemplo, dijo que el Tren Maya contará con 147 mil millones de 

pesos, lo que representa un incremento de 127 por ciento con respecto a 2022, en tanto que la 

refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) contarán con una inyección 

de recursos adicionales por 43 mil y 900 millones de pesos. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/c

onsuman-recorte-a-autonomos-cuidan-megaobras/ar2500414?v=1   

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/consuman-recorte-a-autonomos-cuidan-megaobras/ar2500414?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/consuman-recorte-a-autonomos-cuidan-megaobras/ar2500414?v=1
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Diputados aprueban dictamen de Presupuesto 2023 con mayor recorte 

a órganos autónomos 

 

Desde una sede alterna y con el voto a favor de Morena, del Partido del Trabajo y el Verde, la Comisión 

de Presupuesto de la Cámara de Diputados avaló el dictamen de Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023 con el que se confirma un recorte a los órganos autónomos de más de 6 mil millones 

de pesos. El INE es el más afectado con un recorte de más de 4 mil millones de pesos. 

 

https://drive.google.com/file/d/10v8O1UbII4JYmuegRqxHGV_L6kmN3FDu/view 

https://drive.google.com/file/d/10v8O1UbII4JYmuegRqxHGV_L6kmN3FDu/view
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Bienestar, Educación y Salud, las dependencias con mayor 

presupuesto 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Los diputados aprobaron en lo general el presupuesto para el 

año próximo; es de más de 8 billones de pesos, contempla una deuda de 1.2 billones; se hicieron 

recortes por 6 mil 437 millones a diferentes organismos autónomos como el INE y el Poder Judicial. Ese 

dinero se va a destinar a los programas sociales. Las dependencias que tendrán mayor presupuesto 

serán Bienestar, Educación y Salud. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGgOn6is6pKJz4I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21212&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGgOn6is6pKJz4I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21212&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGgOn6is6pKJz4I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21212&parId=root&o=OneUp
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"Preocupa que nuevamente se plantee un recorte al INE": Lorenzo 

Córdova 

 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, manifestó 

su “preocupación” por el posible recorte de 4 mil 475 

millones de pesos que se planteaba al presupuesto del INE 

en el anteproyecto de presupuesto 2023 que se discute en la 

Cámara de Diputados. 

En su cuenta de twitter, el consejero presidente reiteró su 

ofrecimiento de asistir a esa legisladora a explicar cada parte 

del presupuesto solicitado por el Consejo General del 

Instituto a fin de que las y los legisladores tengan claridad en 

los recursos solicitados. 

Textualmente escribió “preocupa que, nuevamente, se plantee un recorte al INE, esta vez por 4 mil 475 

millones de pesos. Ofrezco otra vez a la cámara de diputados toda la información que justifica la 

solicitud presupuestal que hizo el instituto para el ejercicio fiscal 2023”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/preocupa-que-nuevamente-se-plantee-un-recorte-al-ine-

lorenzo-cordova/1551146    

https://www.excelsior.com.mx/nacional/preocupa-que-nuevamente-se-plantee-un-recorte-al-ine-lorenzo-cordova/1551146
https://www.excelsior.com.mx/nacional/preocupa-que-nuevamente-se-plantee-un-recorte-al-ine-lorenzo-cordova/1551146
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Diputados no pueden decir cómo gasta el INE: Ciro Murayama 

 

Si la Cámara de Diputados confirma un recorte por 4 mil 

475 millones de pesos al INE sin una justificación real, 

estaría violentando, nuevamente, la orden de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, advirtió el consejero 

electoral Ciro Murayama. 

Para el integrante de la Comisión de Presupuesto del 

Instituto Nacional Electoral (INE), el argumento que se 

establece en el dictamen no está fundado ni motivado 

como lo ordenaron los ministros. 

Al contrario, dijo, al "sugerir" los rubros en los que el INE debe recortar gastos, afirmando que no se 

justifica el monto, es una intromisión constitucional que viola la autonomía del organismo. 

En su dictamen, la Comisión de Presupuesto afirmó que el INE podría prescindir de 4 mil millones para 

una consulta popular, 342 millones de su gestión administrativa, 12 millones para acceso a la 

información y 95 millones en otros rubros. "Ellos no pueden decir las partidas que se recortan, nunca 

ha ocurrido, es una cosa sin precedentes. Lo que hace la Cámara es autorizar el presupuesto y tiene 

que haber un razonamiento, aquí lo que hay es una descalificación y un recorte, no un razonamiento, y 

una invasión a la autonomía presupuestal", advirtió. 

"El documento sí tiene un problema de legalidad al pretender, desde fuera, imponer partidas como si 

fuéramos una entidad del Ejecutivo federal cuando se trata de un órgano autónomo". 

Es como si a la UNAM, citó como ejemplo, le dijeran cuánto debe aportar para docentes, investigación 

o difusión para la cultura. El 1 de junio pasado, la Corte anuló el recorte al presupuesto del INE para 

2022 por 4 mil 913 millones de pesos, y le ordenó a la Cámara de Diputados que de negárselo 

nuevamente, tendría que "ofrecer una motivación reforzada, es decir, presentar argumentos serios, de 

fondo y razonados". Murayama insistió que además de no cumplir, para el ejercicio 2023 la mayoría en 

la Cámara de Diputados pretende hacer lo mismo, aplicar un recorte sin argumentos serios ni 

justificados. "Los diputados están tropezando con la misma piedra. En el INE estamos analizando acudir 

a la Corte porque los diputados tenían la orden de motivar y fundamentar la decisión que tomaron 

para el 2022, y no lo hicieron", añadió. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/di

putados-no-pueden-decir-como-gasta-el-ine-ciro-murayama/ar2500712  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/diputados-no-pueden-decir-como-gasta-el-ine-ciro-murayama/ar2500712
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/diputados-no-pueden-decir-como-gasta-el-ine-ciro-murayama/ar2500712
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Preocupa al INE recorte presupuestal 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El bloque de Morena, PVEM y PT aprobaron en la Cámara 

de Diputados, el Presupuesto de Egresos de la Federación sin modificación a la iniciativa presentada 

por el Ejecutivo Federal, que entre otras cosas, contiene una fuerte reducción al presupuesto del INE. 

Mañana, se van a empezar a discutir las reservas. En tanto, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, 

tuiteó su preocupación por el recorte y ofreció nuevamente, a la Cámara baja toda la información que 

justifica la solicitud presupuestal que hizo el instituto para el Ejercicio Fiscal 2023.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABSLFEp8uh2dNuA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21210&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABSLFEp8uh2dNuA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21210&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABSLFEp8uh2dNuA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21210&parId=root&o=OneUp
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Destinarán al Tren Maya 94% de fideicomisos 
 

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, que será sujeto a dictaminación este 
lunes, contempla una bolsa de 152 mil 177 millones 669 mil 725 pesos para robustecer 17 fondos y 
fideicomisos del sector central, entre ellos, uno creado exprofeso para la construcción del Tren Maya, al 
cual se destinarán más de 145 mil millones, equivalentes a 94.2% del total de esos recursos. 
La figura del fideicomiso es ampliamente criticada por el Jefe del Ejecutivo federal, al considerar que sus 
reglas de operación no exigen rendición de cuentas y se prestan a la opacidad. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273351&relacion=&tipo=Principal&categoria=
301 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273351&relacion=&tipo=Principal&categoria=301
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273351&relacion=&tipo=Principal&categoria=301
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Aplaude Presidente recorte de 4,475 mdp al INE 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aplaudió el recorte de 4 mil 475 millones de pesos al 
presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) propuesto en el proyecto enviado por el Poder 
Ejecutivo a la Cámara de Diputados: "Yo veo bien que ese dinero se utilice en apoyo a la gente y que 
todo mundo haga un esfuerzo para ahorrar", dijo. 
En la mañanera, el Mandatario federal afirmó que el dinero del presupuesto es del pueblo y hay que 
cuidarlo para que haya financiamiento a los programas sociales. 
Subrayó que los consejeros del INE "gastan muchísimo" y aunque se ampararon para seguir ganando el 
doble o hasta el triple de lo que cobra el Presidente de la República, advirtió que no puede haber 
gobierno rico con pueblo pobre. 
"El que se disminuya el presupuesto destinado a aparatos onerosos, a lujos, lo voy a aplaudir siempre. 
(...) Que vaya al adulto mayor, que vaya a las becas para los estudiantes de familias pobres. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplaude-presidente-recorte-de-4475-mdp-al-ine-/1570881 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplaude-presidente-recorte-de-4475-mdp-al-ine-/1570881
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/11/03/se-suma-coparmex-f1292ac9-focus-0-0-696-423.jpg
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Senado pide a Diputados asignar más 

presupuesto a policías municipales  

 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, hizo un llamado a la Cámara de 

Diputados para que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 se otorguen más recursos para 

fortalecer las capacidades de estados y municipios en materia de seguridad, salud y reactivación económica.  

Hace apenas unas semanas, para aprobar la reforma que extiende hasta 2028 la presencia del Ejército y la 

Marina en seguridad, Morena aceptó incluir en el dictamen el compromiso de aumentar el presupuesto destinado 

a fortalecer a las policías locales en todo el país. 

Este martes 8 de noviembre, el Pleno de la Cámara de Diputados discutirá el Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023, el cual espera aprobar antes del 15 de noviembre. 

El senador Armenta consideró necesario asignar más recursos para contar con policías municipales bien 

pagados, con un seguro de vida digno y la certeza de que ante un siniestro no quede desamparada su familia. 

 

Senado pide a Diputados asignar más presupuesto a policías municipales - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/senado-pide-a-diputados-asignar-mas-presupuesto-a-policias-municipales/
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Con Guardia Nacional, Sedena ejercerá el 38% del gasto 
para seguridad pública en 2023 

 
La Cámara de Diputados alista la asignación de 181 mil 067 millones de pesos etiquetados para seguridad 
pública en el Presupuesto 2023, pero la Secretaría de la Defensa ejercerá casi 70 mil millones del total –
más que cualquier otra dependencia en esa materia–, una vez que la Secretaría de Seguridad le transfiera 
alrededor de 44 mil 489 millones correspondientes a la Guardia Nacional. De acuerdo con la opinión de 
la Comisión de Seguridad Ciudadana en el Palacio de San Lázaro sobre el Presupuesto de Egresos, para 
el ejercicio fiscal 2023 habrá un incremento de 15 mil 085 millones de pesos en ese renglón (9.09 por 
ciento), al pasar de 165 mil 982 millones en 2022 a 181 mil 067 millones para 2023.  
 
https://www.milenio.com/policia/sedena-presupuesto-para-2023-con-la-guardia-nacional 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/sedena-presupuesto-para-2023-con-la-guardia-nacional
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Comentario 

Luis Miguel González (Director editorial - El Economista) 

 

 “Desde que se discutió la Ley de Ingresos se prendieron algunos focos sobre lo que muchos 

consideramos supuestos muy optimistas del gobierno. El tema al tener un cálculo muy optimista es 

que a la hora de ejercer los recursos empiezan los signos de interrogación. En buena medida lo que 

estamos viendo con el presupuesto y con los gastos es que dependen mucho de que se cumplan 

supuestos optimistas; que la economía crezca 3%, que la recaudación siga funcionando mejor que la 

economía y, por supuesto, requiere que, en términos generales, lo que hemos vivido como desorden 

internacional no se descomponga más”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1MbPGgmmzn6DnVk4IDZ5StdzB-BIkX8TP/view 

https://drive.google.com/file/d/1MbPGgmmzn6DnVk4IDZ5StdzB-BIkX8TP/view
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Desalojan a diputados de San Lázaro por bloqueos de manifestantes 

 

Integrantes de la Comisión de Transparencia, Anticorrupción y Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación fueron desalojados del edificio, esto debido a que manifestantes bloquearon todos los 

accesos al Palacio de San Lázaro. Las protestas llegaron a tal nivel que incluso fue suspendida la 

comparecencia del secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOKWOGRFvcsMqlw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21204&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOKWOGRFvcsMqlw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21204&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOKWOGRFvcsMqlw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21204&parId=root&o=OneUp
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Diputados se mueven a sede alterna ante bloqueos por trabajadores 

de la educación 

 

Los diputados se fueron a una sede alterna luego de que manifestantes bloquearan los 8 accesos de San 

Lázaro. Eran trabajadores de educación media superior que exigían mayor presupuesto. La movilización 

empezó cuando comparecía ante Comisiones el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo. Ante 

el alboroto, se decretó un receso y todos salieron de forma apresurada. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKFh%5FRZbFPgkAtg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211270&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKFh%5FRZbFPgkAtg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211270&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKFh%5FRZbFPgkAtg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211270&parId=root&o=OneUp
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Trabajadores del Cecyteg protestan en la Cámara de 
Diputados 

 
Este martes trabajadores del Cecytec Guerrero participaron en el bloqueo de la Cámara de Diputados de 
la Ciudad de México y después de un diálogo liberaron los accesos al llegar a un acuerdo con los 
legisladores federales para atender su pliego de demandas. 
El delegado del plantel 04 del Cecytec de El Coloso, Antonio Grapain, informó que por segundo día 
consecutivo se mantiene el paro de labores para que les atiendan su pliego de demandas. 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/trabajadores-del-cecyteg-protestan-en-la-camara-
de-diputados-9157436.html 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/trabajadores-del-cecyteg-protestan-en-la-camara-de-diputados-9157436.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/trabajadores-del-cecyteg-protestan-en-la-camara-de-diputados-9157436.html
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Maestros protestan en San Lázaro 

 

Son imágenes de un bloqueo que duró casi 8 horas. Son maestros de diversos estados del país que se 

mantuvieron en la Cámara de Diputados demandando mayor presupuesto para mejorar sus condiciones 

laborales y salariales. La protesta provocó el desalojo de más de 4 mil trabajadores, la tensión incluso 

llegó a un punto álgido cuando el magisterio trató de impedir la salida del personal. La situación obligó 

a los legisladores a iniciar la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 en una sede 

alterna. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADvOoF9F4gldWSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211267&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADvOoF9F4gldWSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211267&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADvOoF9F4gldWSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211267&parId=root&o=OneUp
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Cámara de Diputados aprueba en lo general Presupuesto de 
México para 2023 

  

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen de Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para 2023, el cual prevé un gasto neto total de MXN$8.3 billones para ejercer en 

el quinto año de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El dictamen, que forma parte del Paquete Económico que Hacienda envió al Congreso el 8 de 
septiembre, fue aprobado en lo general con 273 votos a favor de Morena y los partidos aliados y 
222 votos en contra de los partidos de oposición. 

Los legisladores dejaron la discusión en lo particular del dictamen para la sesión de este miércoles 9 
de noviembre; al momento de la votación en lo general se habían registrado más de mil reservas al 
dictamen. 

El dictamen aprobado en lo general establece un gasto neto total de MXN$8.3 billones para 2023, 

que representa un aumento de 11.6% real respecto de lo aprobado para 2022. 

Para 2023 se propone un incremento en el gasto programable de 8.2% en términos reales comparado 
con lo aprobado para 2022, un aumento real anual de la inversión física de 21.7% respecto al aprobado 
para este año, y un aumento de 9.9% real en el gasto federalizado respecto al monto previsto para el 
ejercicio fiscal 2022. 

Cámara de Diputados aprueba en lo general Presupuesto de México para 2023 (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/11/09/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-presupuesto-de-mexico-para-2023/
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Canaco Mérida presenta a diputados federales y senadores 
posicionamiento sobre la Reforma Electoral 

 
Empresarios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) de Mérida 
presentaron a Diputados Federales y Senadores de Yucatán ocho puntos para ser considerados en la 
discusión de las propuestas de Reforma a la Ley Electoral, presentadas ante la cámara de Diputados la 
cual comenzará en breve. 
Al encabezar el “Foro sobre las propuestas de Reforma Electoral”, el presidente de la Canaco Mérida, 
Iván Rodríguez Gasque, destacó que con este evento se busca conocer la postura de los legisladores 
federales, así como entregar un documento con las propuestas que este sector considera importante 
para tener un organismo electoral autónomo y profesional. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/canaco-merida-presenta-a-diputados-federales-y-senadores-
posicionamiento-sobre-la-reforma-electoral/ 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/canaco-merida-presenta-a-diputados-federales-y-senadores-posicionamiento-sobre-la-reforma-electoral/
https://www.mipuntodevista.com.mx/canaco-merida-presenta-a-diputados-federales-y-senadores-posicionamiento-sobre-la-reforma-electoral/
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Entrevista / Gustavo de Hoyos (Fundador de Sí por México) 

 

“Es una marcha en favor de la democracia y lo que estamos convocando y hago la precisión, la 

convocatoria viene totalmente de la sociedad civil, aunque estamos convocando a cualquier mexicana, 

mexicano esté afiliado o no a un partido político, para que participe y lo que estamos tratando de 

manifestar es nuestra convicción de que, más allá del INE, cualquier diferencia que podamos tener, más 

allá si se está a favor, o en contra de algunas decisiones de este Gobierno, en este caso se trata de 

defender algo que ha sido una construcción de muchas décadas, de personas de la izquierda, del centro, 

de la derecha, es una democracia que nos dé confianza de que nuestro voto es el que decide el futuro 

del país y el que tenemos un árbitro que sea confiable  para todos. No es una marcha de ninguna 

coalición, no se trata de promover ninguna candidatura; de lo que se trata específicamente es de 

defender las reglas de la competencia electoral que, al final, son las reglas para que podamos dirigirlo 

hacia dónde queremos que vaya el país”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Tun3SnrG8NhXghT4ofYNEVmc31OoAXYq/view 

https://drive.google.com/file/d/1Tun3SnrG8NhXghT4ofYNEVmc31OoAXYq/view
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Comentario 

José Medina Mora (Presidente nacional - Coparmex) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Una de las mejores analogías de la defensa del INE se da 

en el ámbito deportivo, en el futbol, y es precisamente el árbitro. Eso es el Instituto Electoral, un 

árbitro que debe de ser neutral y, por lo mismo, la importancia de la defensa del órgano y mantener 

esa neutralidad. Hemos hecho la petición a los diputados de que no se apruebe esa reforma electoral, 

que precisamente partidizaría a los consejeros electorales; le quitaría ese carácter de neutral. Es por 

eso que hemos elegido un estadio de futbol, con la presencia de consejeros nacionales de Coparmex, 

presidentes y directores de los centros empresariales en todo el país, para realizar una manifestación 

en defensa del INE”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN8f4RG0X3ELAVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211275&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN8f4RG0X3ELAVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211275&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN8f4RG0X3ELAVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211275&parId=root&o=OneUp
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Entrevista 

Roger Bartra (Miembro del Instituto de Investigaciones Sociales de la 

UNAM) 

 

“Me parece que el Presidente y su gente están preocupados, tienen temor de perder las elecciones en 

el 24. Como no tienen mayoría calificada, están haciendo todo lo posible, las suciedades más terribles, 

para controlar al INE y manipular las próximas elecciones. Ha logrado amenazar al viejo PRI corrupto 

para aprobar el proceso de militarización y está intentando hacer lo mismo con la Reforma Electoral”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1xmzMkl0IXFpJEYi4Egp3LkM8lOJBncZe/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xmzMkl0IXFpJEYi4Egp3LkM8lOJBncZe/view
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Reforma sobre militarización es declarada 

constitucional 

 
 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados declaró la constitucionalidad de la reforma que extiende la permanencia del 

Ejército en tareas de seguridad pública hasta 2028, luego de que 20 Congresos locales avalaran las 

modificaciones al artículo quinto transitorio. 

Crítico con la reforma impulsada por el PRI, el presidente de la Junta Directiva -el panista Santiago Creel- 

evitó hacer la declaración porque sostuvo una reunión en la Conferencia del Episcopado Mexicano 

(CEM), para la cual el procedimiento estuvo a cargo de la morena Karla Yuritzi Almazán. 

Durante los cargos, en los que no habló el tricolor, el coordinador del Movimiento Ciudadano, Jorge 

Álvarez Máynez, recomendó a la mayoría en San Lázaro no cantar victoria, porque la militarización de la 

seguridad pública es la derrota del legado que el PRI dejó al Estado mexicano: la separación del poder 

civil del militar. 

El emecista advirtió que aún falta agotar el proceso judicial y anunció que agotarán todos los recursos 

a su alcance para defender el artículo 21 de la Constitución, que establece que las instituciones de 

seguridad pública, incluida la Guardia Nacional, serán de carácter civil. 

Reforma sobre militarización declarada constitucional - California18 

https://california18.com/reform-on-militarization-declared-constitutional/7801492022/
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Llueven reclamos en comparecencia de Bartlett 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Diputados le recriminaron a Manuel Bartlett sumir a la CFE 

en la peor crisis de su historia, 463 mil millones de pesos en pérdidas, 77 mil millones en adeudos a 

proveedores y contando. También le reprocharon la falta de productividad, pero más grave aún, la nula 

capacidad para generar ingresos. Al comparecer en la Cámara de Diputados, le dieron con todo; le 

regalaron su dinosaurio y le recordaron el dudoso origen de sus propiedades. 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABcoPhEPEf6EXwo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21213&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABcoPhEPEf6EXwo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21213&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABcoPhEPEf6EXwo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21213&parId=root&o=OneUp
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Comparecencia de Bartlett ante diputados federales, sigue en pie 

  

En la Cámara de Diputados, pese a que la atención se 

concentrará en la aprobación del Presupuesto 2023, en 

el Pleno, y a que el recinto parlamentario sigue 

bloqueado por manifestantes del sector de educación 

media superior que demandan recursos, las comisiones 

de Energía e Infraestructura mantienen en pie la 

comparecencia del director de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE), Manuel Bartlett. 

El ejercicio de rendición de cuentas asociado a la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente 

de la República está previsto para las 16:00 horas de este martes 8 de noviembre. 

La presentación del director Bartlett Díaz había sido programada originalmente desde el pasado 27 de 

octubre, sin embargo, por motivos de agenda se pospuso. 

Posteriormente se reprogramó para el jueves 3 de noviembre, fecha en que tampoco se pudo llevar a 

cabo. 

En días anteriores, se notificó a los diputados federales que el director de CFE se presentaría en 

comisiones de San Lázaro este martes 8 de noviembre, a partir de las 18:00 horas, justo cuando los 

diputados federales estarán ocupados en el Pleno, en la discusión y aprobación en lo general, de los 

Egresos del año entrante. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/8/comparecencia-de-bartlett-ante-diputados-federales-

sigue-en-pie-571224.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/8/comparecencia-de-bartlett-ante-diputados-federales-sigue-en-pie-571224.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/8/comparecencia-de-bartlett-ante-diputados-federales-sigue-en-pie-571224.html
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CFE asegura que tarifas eléctricas no han subido más que la inflación 

 

Pese al aumento de costos como el de los 

combustibles, que sólo en el mes de septiembre 

representó un incremento de 90 por ciento con 

respecto a septiembre de 2021, las tarifas eléctricas 

no han subido más allá de la inflación.  

El director general de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, 

dijo ante diputados que en septiembre de 2022, 

mientras la inflación llega a 8 por ciento, las tarifas 

domésticas de bajo consumo han incrementado sólo 

5.9 por ciento, las industriales 6.3 por ciento; y las comerciales el 5.9 por ciento. 

Adicionalmente, con medidas especiales se protegió a 42 millones de usuarios para evitar su 

desplazamiento a la tarifa de alto consumo, por los efectos de la pandemia, explicó. 

El funcionario destacó que al 31 de diciembre de 2021, los ingresos totales de la CFE ascendieron a 566 

mil 600 millones de pesos, 12.7 por ciento más respecto al cierre de 2020. 

"CFE, a pesar de crisis muy severas como la pandemia, el congelamiento de gasoductos en Texas y la 

guerra, mantiene su expansión con un incremento de 9,000 MW en capacidad instalada, lo que se 

traducirá en un aumento en ventas del 40 por ciento", dijo. 

Bartlett Díaz, indicó que frente a la concepción de que CFE, empresa pública, debe desaparecer para 

dejar el aprovisionamiento de electricidad “al mercado”, recientemente, influyentes revistas 

internacionales como Foreign Affairs y The Economist, "reconocieron la necesidad de mayor 

intervención gubernamental en el sector energético para corregir, precisamente, al mercado". 

"Por ello, el rescate de la CFE apoyado por el presidente es fundamental. Podemos afirmar que, a pesar 

de las resistencias de intereses y del entramado que dejaron montado para destruirla, la desaparición 

de la empresa eléctrica nacional ha sido conjurada", explicó. 

No sólo se ha logrado su rescate, sino que hoy los mexicanos cuentan con una institución más fuerte 

para proteger el vital servicio de electricidad, para defender la soberanía energética y para sentar las 

bases de una nueva era de telecomunicaciones, señaló el director de la CFE ante Diputados. 

https://mvsnoticias.com/economia/2022/11/8/cfe-asegura-que-tarifas-electricas-no-han-subido-mas-

que-la-inflacion-571296.html   

https://mvsnoticias.com/economia/2022/11/8/cfe-asegura-que-tarifas-electricas-no-han-subido-mas-que-la-inflacion-571296.html
https://mvsnoticias.com/economia/2022/11/8/cfe-asegura-que-tarifas-electricas-no-han-subido-mas-que-la-inflacion-571296.html
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Comparece el Secretario de la Función Pública ante la Cámara de 

Diputados 

 

Antes de que se suspendiera la comparecencia, el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, 

informó que en el último año fueron presentadas 79 denuncias penales ante la FGR en contra de 

servidores públicos por diversos delitos. Dijo que de los 25,000 expedientes integrados en el último año, 

1,475 correspondieron a faltas administrativas graves como cohecho, peculado, abuso de funciones, 

enriquecimiento ilícito y desvío de recursos, que ya fueron turnados al Tribunal Federal de Justicia 

Administrativa.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGIdaFHMRUXZeg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211271&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGIdaFHMRUXZeg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211271&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGIdaFHMRUXZeg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211271&parId=root&o=OneUp
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Se han presentado 79 denuncias penales, informó el Secretario de la 

Función Pública ante diputados 

 

Al comparecer ante la Cámara de Diputados, el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, 

informó que la dependencia a su cargo ha presentado 79 denuncias penales contra diversos 

funcionarios públicos por presuntos actos de corrupción. Salcedo afirmó que la Secretaría a su cargo 

está haciendo su parte con responsabilidad y agregó que están comprometidos con que lo público 

funcione bien, con eficacia y probidad.   

 

https://drive.google.com/file/d/19t7eX9ferSgL1Za1BFnZuag7VFDNu4BK/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19t7eX9ferSgL1Za1BFnZuag7VFDNu4BK/view
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Hablante de tének pide ante diputadas y diputados 
fomentar la práctica de la lengua materna 

 
Adahí Soledad Hernández Rodríguez, hablante de tének, consideró necesario implementar actividades 
para fomentar la práctica de la lengua materna “para que no se extinga ni perdamos la identidad que 
nos brinda como miembros de una comunidad indígena”. 
Al participar en la sesión semipresencial, la alumna de la Universidad Intercultural de San Luis Potosí, 
Unidad Académica Tanquián, y estudiante del 7º semestre de la licenciatura en Derecho, llamó a 
fomentar acciones para la revitalización de las lenguas indígenas en los pueblos y comunidades 
hablantes. 
En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y conservación de las lenguas 
indígenas nacionales, intervino la originaria del Ejido Las Lomas, perteneciente al municipio de Tanquián 
de Escobedo, San Luis Potosí. 
 
https://michoacaninformativo.com/hablante-de-tenek-pide-ante-diputadas-y-diputados-fomentar-la-
practica-de-la-lengua-materna/ 
 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/hablante-de-tenek-pide-ante-diputadas-y-diputados-fomentar-la-practica-de-la-lengua-materna/
https://michoacaninformativo.com/hablante-de-tenek-pide-ante-diputadas-y-diputados-fomentar-la-practica-de-la-lengua-materna/
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Reforma a ley hacendaria abre puerta para que 
gobierno use reservas del IMSS, ISSSTE, 

Infonavit y Afores: IMEF 
 

 

 

 

 

 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) alertó que las reformas a la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH) abre la puerta para que la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público use de manera discrecional las reservas del IMSS, ISSSTE, Infonavit y Afores. 

“La falta de precisión y claridad en las reformas a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria podría generar ambigüedad para la gestión futura de dichas reservas, o incluso permitir que 

se utilicen para fines distintos a los que les dieron origen”, declaró el organismo empresarial. 

El gobierno de Andrés Manuel López en busca de obtener mayores recursos para “el Fondo de 

Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), a través de la aportación de activos financieros 

que no se detallan, abriría la puerta a la discrecionalidad en el uso de fondos constituidos con objetivos 

específicos como las reservas del IMSS, ISSSTE, Infonavit y Afores”, manifestó. 

El IMEF expresó su preocupación por los recientes cambios y reformas a la Ley Federal de Presupuesto 

y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH), aprobados el 4 de noviembre en la Cámara de Diputados. 

Reforma a ley hacendaria abre puerta para que gobierno use reservas del IMSS, ISSSTE, Infonavit y Afores: IMEF 

(forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/reforma-a-ley-hacendaria-abre-puerta-para-que-gobierno-use-reservas-del-imss-issste-infonavit-y-afores-imef/
https://www.forbes.com.mx/reforma-a-ley-hacendaria-abre-puerta-para-que-gobierno-use-reservas-del-imss-issste-infonavit-y-afores-imef/
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CECyTE en paro, piden 840 millones de pesos a diputados 
federales 

 
Son 20 planteles del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Durango, los que se encuentran 
en paro este martes; esta acción es parte de un movimiento nacional para exigirles a los diputados 
federales que se le asignen los 840 millones de pesos  que le deben a este sistema educativo y que 
corresponde a recategorizaciones . 
Griselda Morales Samaniego, secretaría general del Sindicato de Trabajadores de Educación Media 
Superior del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Durango (Stemscecyted), 
expuso que en la entidad son poco más de mil 500 trabajadores los que se ven afectados por los rezagos 
que se tienen. 
 
https://notigram.com/durango-estado/local/cecyte-en-paro-piden-840-millones-de-pesos-a-
diputados-federales-20221108-877679 

 
 

https://notigram.com/durango-estado/local/cecyte-en-paro-piden-840-millones-de-pesos-a-diputados-federales-20221108-877679
https://notigram.com/durango-estado/local/cecyte-en-paro-piden-840-millones-de-pesos-a-diputados-federales-20221108-877679
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Alejandro Armenta: el Senador atiende deudas históricas en 

vacaciones dignas, ciberseguridad y violencia de género  

La ampliación al periodo vacacional en México 

cumple con una deuda que se tenía con los 

trabajadores de México, así lo aseguró el senador 

Alejandro Armenta durante una conversación que 

tuvo con Mario Maldonado a través de la señal de 

televisión de El Heraldo Media Group.  

El senador indicó que hay empleados que pasan por 

procesos largos en situaciones peligrosas y además 

muchos de los mexicanos pasan por riesgos como el 

estrés y diversos problemas de salud relacionados con estas condiciones. Indicó que el país estaba en 

el último lugar de las naciones unidas a la OCDE en cuanto este sector. "Esperamos que la Cámara de 

Diputados apresure la aprobación de esta minuta", dijo. No es lo único que se ha acordado, ya que 

aseguró que se han endurecido las penas en contra de los agresores de mujeres que las atacan con 

ácido. Destacó que se han aumentado los castigos de siete a 16 años de prisión. Aseguró que el Senado 

a trabajado con respeto al derecho de los funcionarios sin importar su partido y en coordinación para 

lograr acuerdos que permiten mejorar la salud, los derechos laborales, el acceso a la salud 

generalmente por unanimidad.  

El funcionario dijo que se debe valorar el tema de la protección a favor de todos los sectores de la 

población, por lo que se ha discutido sobre una norma en ciberseguridad, un fenómeno del cual 

cualquiera puede ser una víctima por medio del robo de la identidad, de cuentas bancarias y otros más 

que deben ser atendidos. "México debe seguir el camino de otras naciones en ciberseguridad", dijo. 

Habló de los avances que se han implementado en la Cámara de Senadores. Explicó que hay cinco 

iniciativas manejadas por los diputados y los senadores para que se aumenten las penas en contra de 

las personas que realicen ataques cibernéticos. Además de esto, buscan que se implemente un grupo 

de investigación y respuesta para que se pueda actuar en contra de estos infractores y proteger a la 

ciudadanía ante este tipo de delitos. Indicó que el Presupuesto de Ingresos de la Federación 2023 está 

centrado en que haya justicia tributaria para que los que ganen más realicen una mayor contribución, 

que los bancos y los grandes corporativos extranjeros paguen los impuestos justos y estén libres de 

condonaciones.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/8/alejandro-armenta-el-senador-atiende-deudas-

historicas-en-vacaciones-dignas-ciberseguridad-violencia-de-genero-455611.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/8/alejandro-armenta-el-senador-atiende-deudas-historicas-en-vacaciones-dignas-ciberseguridad-violencia-de-genero-455611.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/8/alejandro-armenta-el-senador-atiende-deudas-historicas-en-vacaciones-dignas-ciberseguridad-violencia-de-genero-455611.html
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la CFE, Manuel Bartlett Díaz 

 
 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, MC y PRD, fijaron sus 
posicionamientos 

Boletín No. 3061 

Comparece ante Comisiones Unidas el titular de la CFE, Manuel Bartlett Díaz 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, MC y PRD, fijaron sus posicionamientos 

Con motivo del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, este martes compareció el titular 

de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, ante las Comisiones Unidas de Energía e 

Infraestructura, presididas por los diputados Manuel Rodríguez González (Morena) y Reginaldo Sandoval Flores (PT), 

respectivamente. 

Trabajar para alcanzar la seguridad y soberanía energética  

Al iniciar los posicionamientos, la diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena) comentó que la CFE siempre ha mantenido una 

visión social, como una empresa destinada a beneficiar a la sociedad y sus costos no incluyen un margen de ganancia.  

Puntualizó que en su grupo parlamentario el titular de la paraestatal encontrará aliados dispuestos a trabajar para alcanzar 

la seguridad y soberanía energética de México, porque la CFE es una pieza clave para garantizar el bienestar de las familias, 

al ser la responsable de abastecer los hogares con tarifas bajas. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 9/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

El costo del servicio de electricidad subió más que la canasta básica 

Del PAN, el diputado Ignacio Loyola Vera dijo que la energía que genera la CFE es la más cara que se produce en el país.  

Subrayó que el servicio de electricidad fue el que más afectó el bolsillo de los hogares durante la primera quincena de 

octubre, con un alza de 17.4 por ciento, que es mucho más de lo que subió la canasta básica.  

Puntualizó que no se pierde la soberanía de México al permitir que empresas extranjeras generen energía, porque están en 

el país, es decir, “aquí está la inversión y las instalaciones, y si se da el caso de que las empresas extranjeras empezaran a 

abusar de los mexicanos se podrían requisar y expropiar todas esas plantas”.  

Generación de energía debe combatir y eliminar desigualdades 

La diputada del PRI, Lorena Piñón Rivera afirmó que las políticas de generación de energía deben combatir y eliminar las 

grandes desigualdades en un marco de rectoría económica del Estado. Indicó que se debe generar la armonización necesaria 

para que los actores económicos y empresas productivas del Estado encuentren incentivos justos y sean partícipes de generar 

un alto crecimiento económico, participen en el mercado y eviten distorsiones.  

Precisó que para cumplir los compromisos internacionales la CFE debe contar con tecnología innovadora, procedimientos 

de excelencia y técnicos y profesionales actualizados.  

“Es necesario que generadores de energía eléctrica públicos y privados tengan condiciones para asumir el reto de participar 

en actividades estratégicas sin caer en ineficiencias, desperdicio de recursos, corrupción y desapego a los objetivos”, 

puntualizó. 

Se ha recuperado el sentido social de CFE 

Del PVEM, el diputado Luis Alberto Martínez Bravo dijo que la CFE ha recuperado su sentido social y presenta avances 

sustantivos. 

Añadió que hay resultados que muestran cómo a pesar de los retos y dificultades en diversos flancos se ha logrado un 

cambio en beneficio de la empresa productiva del Estado.  

CFE, una empresa pública y social 

El diputado del PT, Reginaldo Sandoval Flores, aseguró que se habla de una empresa pública y social, no privada, la cual 

garantiza llevar energía eléctrica al más lejano rincón de la patria, a lo que se suma que llevará Internet para todas y todos. 
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“No hay duda de que vamos bien, porque esta empresa, como nos informa el director, cabalga con salud económica, 

financiera y de infraestructura”, sostuvo. 

Sigue reportando pérdidas millonarias en su operación  

De MC, el diputado Manuel Jesús Herrera Vega se mostró preocupado porque esta empresa siga reportando pérdidas 

millonarias en su operación y continúe bloqueando permisos para proyectos de energías renovables, quitando la oportunidad 

de invertir en nuestro país. Enfatizó que “la reforma eléctrica representaba un gran riesgo y por eso no pasó”.  

Refirió que, de acuerdo a un análisis realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad, la CFE registra una pérdida 

neta en los primeros nueve meses de este año, por 50 mil 700 millones de pesos. “Se habla de crecimiento en ingresos, pero 

también en pérdidas y deuda; es un desastre financiero y este gobierno continúa asignando recursos a una empresa que no 

es eficiente”, recalcó.  

No es bienvenido Bartlett a la Cámara de Diputados 

Al fijar la postura del PRD, el diputado Mauricio Prieto Gómez consideró una “burla” el que haya acudido a San Lázaro el 

titular de CFE, Manuel Bartlett, pues a un año de distancia de su anterior comparecencia, la situación en el país sigue igual, 

pues se ha encargado únicamente a denostar el trabajo de los legisladores. 

“Aquí no es bienvenido Manuel Bartlett, no le creemos a su informe”, declaró el legislador al afirmar que “es una burla 

decir que el aumento al recibo de la luz es por los gobiernos neoliberales y no puede acusar al pasado, porque usted formó 

parte de él.  

Resalta titular incremento en capacidad de generación eléctrica 

En su exposición, Manuel Bartlett Díaz, titular de la CFE, explicó que están en curso 15 Centrales de generación con 

tecnología de gas, que sumarán 7,400 MW de capacidad, se están modernizando 13 centrales hidroeléctricas y equipando 

otras tres presas agrícolas para transformarlas en hidroeléctricas, y está en construcción la Central Fotovoltaica Puerto 

Peñasco de 1,000 MW, en Sonora, así como la Central Geotérmica Húmeros III de 25 MW, ubicado en Puebla. 

Puntualizó que para este año ya se han ejercido 78,000 millones de pesos, la cifra de inversión más alta en toda la historia 

de CFE, y cuatro veces más la inversión del año pasado. Dijo que generará el 54 por ciento de la electricidad requerida por 

el país. “Fue reforzada la red de transmisión en el periodo 2018-2021, mediante la incorporación de 2,405 kilómetros de 

líneas. Se proyectan 3,466 kilómetros más en el periodo 2022-2024”. 

Recalcó que la Deuda Total de CFE, a septiembre de 2022, ascendió a 433,300 millones de pesos, un incremento de 13.5 

por ciento respecto al cierre de diciembre de 2021, derivado de los mayores gastos que ha enfrentado por el aumento en los 
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combustibles por la guerra en Ucrania, mientras que, al 31 de diciembre de 2021, los ingresos totales de la CFE ascendieron 

a 566,600 millones de pesos, 12.7 por ciento más respecto al cierre de 2020. 
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Diputadas y diputados de los siete grupos 
parlamentarios fijan postura respecto al 

dictamen del PEF 2023 

 
 

Boletín No.3057 

Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios fijan postura respecto al dictamen del PEF 2023 

En la sesión semipresencial de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, fijaron 

sus posiciones respecto al dictamen con Proyecto Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 

Fiscal 2023. 

Presupuesto con alta visión social 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) señaló que el presupuesto es congruente, austero y eficiente; su lógica es 

no dejar a nadie atrás ni a nadie afuera y es el instrumento más importante para lograr el bienestar social. Los ámbitos que 

más aumento recibirán son: salud, educación, infraestructura y comunicaciones, agricultura, bienestar, turismo, así como el 

gasto federalizado y reasignaciones para las mujeres víctimas de violencia. “El presupuesto refleja una política pública con 

alta visión social”. 

Mario Miguel Carrillo Cubillas, diputado de Morena, afirmó que el presupuesto tiene como prioridad garantizar el bienestar 

de las y los mexicanos; es responsable, equilibrado y congruente ante todas las presiones económicas que se viven a nivel 

mundial, genera las bases para la actuales y futuras generaciones, garantizará un México más justo, más equitativo, más 

igualitario, más paritario, más sustentable y más progresistas. “Es un presupuesto para y por el pueblo de México”. 
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El Presupuesto no representa a los más pobres 

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) rechazó este dictamen, toda vez que no representa a los más pobres, a los 

trabajadores, ni fomenta la seguridad, la reactivación económica ni apoya a la salud. Por ello, indicó que presentarán 

reservas para incluir las prioridades de la ciudadanía como destinar recursos al Fortaseg, para atacar la ola de violencia que 

vive el país y volver a incluir al Seguro Popular, pues con IMSS-Bienestar se tiene una incertidumbre de qué pasará con las 

personas que no cuentan con seguridad social. 

En tanto, la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) expuso que el dictamen da cuenta de mesas y de 

parlamentos abiertos, pero no hay una sola propuesta que haya sido contemplada, por lo que anunció que su grupo 

parlamentario votará en contra, ya que el proyecto no está pensado en favor de la justicia social ni para crecimiento y 

desarrollo del país, sino “para cumplir el capricho de una persona”. 

El proyecto de presupuesto es ineficiente e inequitativo 

El diputado del PRI, Jaime Bueno Zertuche, afirmó que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 es a 

todas luces ineficiente e inequitativo, y está pensado en los intereses del Poder Ejecutivo y no en las necesidades de millones 

de mexicanas y mexicanos; es decir, es una propuesta que endeuda, no defiende la economía familiar ni fomenta el empleo. 

Agregó que si en verdad se quisiera elevar la calidad de vida del país, se generarían condiciones de equidad e igualdad que 

estimulen la inversión, en lugar de hacer reparticiones discrecionales y se impulsaría por igual la capacidad productiva de 

los estados y no polarizando al norte con el sur. Aclaró que el PRI no se opone a la solidaridad con los que menos tienen, 

pero se deben generar capacidades que fortalezcan la autonomía de las personas y no sólo otorgar subsidios. 

Prioridades reflejadas en PEF son congruentes 

Por el PVEM, el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis dijo que las prioridades reflejadas en el proyecto de Presupuesto de 

Egresos la Federación “son congruentes con lo que el presidente de la República y los partidos que lo respaldamos hemos 

ofrecido en campaña y con lo establecido en el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024”. Celebró que se invierta en diversos 

programas presupuestales que contribuyen al derecho a un medio ambiente sano.   

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) estimó que el gobierno de la República tuvo la sensibilidad de presentar un 

PEF con un aumento del 11 por ciento respecto a 2022, lo que significa que en seguridad se incrementó más del 6 por ciento, 

en trabajo y previsión social 6.83 por ciento, en bienestar 36 por ciento, en salud 8 por ciento, educación 10 por ciento y 

medio ambiente 85 por ciento. “Con este presupuesto se prevé un gran futuro para México”.   
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El Presupuesto tiene crecimiento del 11 por ciento 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, explicó que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 tiene un 

crecimiento con respecto al anterior del 11 por ciento en términos reales. “Vamos en las prioridades del Plan Nacional de 

Desarrollo. Primero, bienestar y justicia; segundo, seguridad y, tercero, soberanía energética”. Enfatizó que a 27 millones 

de mexicanos se les está entregando, mínimo, un programa federal. 

Resaltó que el presupuesto para 2023 “va atender a todas las personas con discapacidad, con 26 mil millones, y cubre las 

becas para niños y jóvenes en pobreza”. Sostuvo que no hay crecimiento en la inflación y no hay devaluación. Asimismo, 

afirmó que “es un presupuesto del pueblo, con el pueblo y para el pueblo”. 

PEF 2023 será insuficiente para atender diversos rubros 

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) destacó que el presupuesto para 2023 será insuficiente para atender 

los diversos rubros de gobernanza en el país e insuficiente para enfrentar los estragos ocasionados por la pandemia de Covid-

19. Llamó a construir una propuesta que reivindique criterios de justicia fiscal como punto de arranque para una efectiva 

progresividad tributaria, además de un gasto público social que cimiente un desarrollo para todos. 

Cuestionó que, del billón de pesos destinado a infraestructura, 700 mil millones de pesos van dirigidos a megaobras, 

mientras que el resto fue distribuido entre 14 de las 32 entidades federativas, por lo que inquirió “con qué cara dirán a sus 

representados que 18 estados no les manden recursos para mantenimiento y construcción de carreteras”. 

No alcanzará para cubrir necesidades 

Del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales sostuvo que el presupuesto para el próximo año no alcanzará para cubrir 

necesidades como la igualdad sustantiva, migrantes o servicios, entre otros. Calificó la construcción del PEF 2023 como 

“clientelar” y puntualizó que los parlamentos abiertos dieron constancia de que la población y la sociedad civil organizada 

no están de acuerdo con el proyecto. “Simularon escuchar y atender sus propuestas, pero no lo hicieron”. 

Indicó que en esta “no discusión” nada se habló sobre reglas fiscales, además de que contempla un gasto corriente estructural 

de más de 3 billones de pesos, cifra que sobrepasa en 102 mil millones de pesos el límite fijado por el artículo 17 de la Ley 

Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Lamentó que en las reasignaciones se proponen más de 6 mil 400 

millones de pesos que absorberán los organismos constitucionalmente autónomos. 
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En una segunda ronda de intervenciones, 
diputadas y diputados se pronuncian a favor y 

en contra del PEF 2023 

 
 

Boletín No.3059 

En una segunda ronda de intervenciones, diputadas y diputados se pronuncian a favor y en contra del PEF 2023 

• En la sesión del Pleno participaron integrantes de todos los grupos parlamentarios 

Durante la segunda ronda de intervenciones de la discusión en lo general del Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentaros expresaron 

sus comentarios a favor y en contra del dictamen. 

Morena 

El diputado Raymundo Atanacio Luna expresó que el PEF mantiene finanzas públicas equilibradas y sanas, y consolida la 

política económica y social al destinar recursos a los programas de bienestar y a los proyectos de infraestructura para 

apuntalar la reactivación financiera del país. Comentó que en el presente sexenio no se ha recurrido al endeudamiento para 

cubrir el gasto del gobierno. Por ello, pidió hacer una reflexión de este presupuesto que está a favor de la ciudadanía. 

Por su parte, la diputada Sonia Rincón Chanona aplaudió el aumento real de 5.1 por ciento del presupuesto destinado a 

educación. Reiteró el compromiso que se mantiene en el presupuesto con este sector y al servicio de alimentación 

contemplado en el programa La Escuela es Nuestra. Resaltó, además, que la educación superior reciba 62 mil 120 millones 

de pesos y externó estar a favor de la niñez y la juventud, así como del magisterio. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 9/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 La diputada Alejandra Pani Barragán destacó que el presupuesto 2023 reafirma el compromiso del Gobierno Federal con 

una asignación en materia ambiental sin precedentes y propone destinar 75 mil 627 millones de pesos para el Ramo 16, lo 

que representa un 76.6 por ciento más de lo que se aprobó para 2022. “Se prioriza el sector hídrico y se refrenda el 

compromiso para atender el tema ambiental desde un enfoque transversal y con recursos suficientes; se busca atender el 

cambio climático”. 

 La diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva reflexionó sobre los logros en materia de recaudación y eficiencia del gasto que 

ha generado la Administración Pública Federal. Destacó la inversión histórica en los proyectos prioritarios de 

infraestructura. Igualmente, el apoyo encaminado al sector agrario “para reducir la pobreza rural, promover la soberanía 

alimentaria y la inclusión productiva”. 

PAN 

En su intervención, la diputada Karen Michel González Márquez señaló que en este presupuesto no hay cabida para las 

mujeres, pues muchos de los programas que las empoderan son eliminados sin el más mínimo análisis de las consecuencias 

sociales y económicas que provocan, lo cual no combate las brechas de desigualdad que existen entre hombres y mujeres. 

Anunció que su grupo parlamentario votaría en contra del dictamen porque no es igualitario ni equitativo. 

El diputado Xavier Azuara Zúñiga indicó que el dictamen “no está a la altura de los problemas que enfrenta México” y 

resaltó que se propone reducción de recursos a los órganos autónomos y “estos recortes representan un severo golpe” a su 

institucionalidad. Se pronunció por “no a este dictamen porque no favorece a los mexicanos, no atiende las prioridades de 

cada familia, no apoya al sector productivo, no resuelve la falta de crecimiento económico, ni la inseguridad” y promueve 

la impunidad y la corrupción. 

PRI 

En tanto, el diputado Ismael Alfredo Hernández Deras se centró en el apartado del presupuesto dirigido al campo mexicano 

y subrayó que es importante garantizar el desarrollo económico en beneficio de las futuras generaciones. En este sentido, 

indicó que las y los diputados deben evitar renunciar a la facultad de reasignar los recursos para hacer del presupuesto un 

instrumento de equidad para todas las regiones del país. Pidió sensibilidad para estimular la producción agropecuaria. 

La diputada Montserrat Alicia Arcos Velázquez se manifestó en contra del presupuesto, toda vez que se enfoca en satisfacer 

un deseo de permanencia en el poder y no en resolver los problemas de fondo del país. Asimismo, dijo, genera preocupación 

en distintos sectores del país, ya que, si bien se afirma que es el proyecto más alto de la historia, no se le dice que el monto 

a endeudar asciende a 1.2 billones de pesos. 
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PVEM 

A su vez, el diputado Kevin Angelo Aguilar Piña, resaltó que el proyecto del PEF 2023 es un instrumento equilibrado, 

responsable y realista que impulsa la recuperación económica del país tras las secuelas causadas por la pandemia. También, 

agregó, asegura el manejo eficaz y eficiente del dinero de la ciudadanía en favor de los que menos tienen, garantizándoles 

el acceso a los programas sociales y fortalece el mercado interno al impulsar proyectos de infraestructura.  

PT 

El diputado Benjamín Robles Montoya destacó que se seguirán impulsando las megaobras, el sureste seguirá recibiendo el 

apoyo presupuestal correspondiente y “seguiremos apoyando a la gente más necesitada”. Mencionó que la inmensa mayoría 

del pueblo sigue apoyando al presidente de la República en los momentos más difíciles del país. Anunció que el PT votará 

a favor de este dictamen “porque es nuestro dictamen y lo hacemos con mucho orgullo”. 

MC 

La diputada María Elena Limón García expresó que este presupuesto es una estocada a los órganos autónomos; se les 

recortan recursos para callar sus voces y se premian a los organismos que son sumisos con el régimen. “Defenderemos un 

presupuesto justo para las instituciones del país; no vamos a avalar uno que olvide al medio ambiente, a las mujeres, atente 

contra los órganos constitucionales autónomos y pretenda dinamitar la democracia. Nos oponemos a estimaciones que no 

corresponden a la realidad y al aumento de la deuda pública”. 

PRD 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete hizo notar que a cuatro años de la actual administración federal, “México vive 

la peor inflación de la historia”. Alertó que, parte del presupuesto se podría usar en las campañas electorales del próximo 

año para los estados de Coahuila y Estado México. Por ello, hizo un llamado a escuchar a las y los mexicanos y evitar dañar 

al país. 
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Exponen diputadas y diputados posturas a favor 
y en contra del dictamen del PPEF 2023 

 
 

Boletín No.3058 

Exponen diputadas y diputados posturas a favor y en contra del dictamen del PPEF 2023 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

En una primera ronda, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron sus posturas a favor 

y en contra del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio 

Fiscal 2023. 

Morena 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana resaltó que en la Cuarta Transformación se gobierna para el sursureste, pero 

también para el norte. Aclaró que se hicieron ajustes a los órganos autónomos, “pero no hay ninguno que vea disminuido 

sus ingresos; el INE quería incrementar los recursos de sus fideicomisos, para su retiro y pensiones; los ajustes son para 

darle mayores montos a los programas sociales y combatir la violencia de género”. 

La diputada Nancy Yadira Santiago Marcos mencionó que para el Anexo 13 “Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres 

y Hombres”, le corresponden 348 mil 362 millones de pesos, lo que equivale a un incremento de 42 por ciento en términos 

reales, con respecto a lo destinado en 2022. “Es un presupuesto histórico para las mujeres y niñas, que representa 5.8 por 

ciento del total del gasto programable”.   
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A su vez, la diputada María del Rosario Merlín García destacó que el PEF 2023 beneficia a las mayorías y no las minorías; 

da continuidad y garantiza los derechos humanos al optimizar el ejercicio sano y transparente, al evitar el dispendio y, sobre 

todo, cierra el paso a la corrupción, ya que vela por el interés público por encima del particular. 

El diputado César Agustín Hernández Pérez argumentó que el dictamen contiene un presupuesto equilibrado, responsable 

y realista. Resaltó las ampliaciones destinadas a los grupos más vulnerables, como los programas de adultos mayores y 

personas con discapacidad. “El proyecto favorece la creación de nuevos y mejores empleos y ajustes a los organismos 

autónomos”. 

PAN 

El diputado Armando Tejeda Cid expresó que “se miente al decir que se está ejerciendo el presupuesto con responsabilidad 

y que son austeros, pues se despilfarra en cosas que no se necesitan, como es el arrendamiento de equipo de transporte y 

edificios, servicios de limpieza, vigilancia, fletes, viáticos e internet. Es un presupuesto ineficiente; se ha endeudado más al 

país; dejen de decir mentiras y digan que es el paquete de las mentiras”.   

La diputada Sonia Rocha Acosta afirmó que no se ha podido controlar el nivel de inflación, al tiempo de señalar que, hoy 

en día, las y los mexicanos son receptivos de la "inflación más alta de los últimos 20 años". Descartó que el incremento 

salarial sirva, pues los incrementos continúan en todos los productos de la canasta básica, en todo el país. “Este no es el 

camino correcto”, dijo. 

PRI 

La diputada Adriana Campos Huirache reprochó que se tendrá “un gasto federalizado y municipalista, pero la realidad es 

que esto es una gran mentira”, por lo que “tenemos que defender los derechos de los estados y municipios”. Destacó que, 

en el rubro de salud, “se incrementa el número de personas que carecen de acceso a la seguridad social y este presupuesto 

no hace nada por ellos, al contrario, reduce el dinero para la compra de medicinas”. 

A su vez, la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz anunció su voto en contra de “un presupuesto que no está a la 

altura de las y los mexicanos y mucho menos de los estados y municipios”. Estimó que “no es novedad que, a pesar de la 

metodología empleada, de los grupos de trabajo instalados, de la realización del parlamento abierto, no se tuvo efecto 

alguno, ni se hayan realizado ajustes de fondo al proyecto enviado”.   

PVEM 

El diputado Luis Edgardo Palacios Díaz refirió que el PEF es el instrumento de política pública más importante para avanzar 

en la recuperación económica y social del país después de la pandemia. Dijo que se debe tener un presupuesto responsable, 
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equilibrado, sensible, adecuado y capaz de dejar beneficios para todos y proteger a los grupos más vulnerables frente a las 

dificultades económicas. Consideró que hay una distribución eficiente de los recursos. 

PT 

En su intervención, el diputado Gerardo Fernández Noroña indicó que se le reclama al presidente que cumpla sus promesas 

de campaña, cuando lo que se busca “es que el dinero del pueblo vaya al pueblo, a la gente más necesitada y que le llegue 

directo. No es cierto que la oposición se preocupe por el presupuesto, no es cierto que se preocupen por la gente, por la 

salud o la educación”. 

MC 

El diputado Sergio Barrera Sepúlveda se pronunció por un presupuesto justo, proporcional y sensato, que mejore la vida de 

la población y no despilfarre los ahorros en caprichos presidenciales, por lo que, “no acompañaremos este dictamen que 

minimiza problemas. El Presupuesto de Egresos de la Federación es la aceptación de que el gobierno es autoritario; se 

destinan mayores recursos a los militares que a la democracia”. 

PRD 

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo aseguró que es un presupuesto inflado para las complacencias presidenciales y 

reducido para apoyar a las y a los contribuyentes del país. Se manifestó por apoyar a los subsistemas de educación, a las 

acciones que abonen a la igualdad sustantiva, para medicamentos oncológicos y pruebas de tamizaje, para las y los 

migrantes, en beneficio de los pueblos mágicos y para la cultura y deporte. “Es un presupuesto falso, engañoso y autoritario; 

votaremos en contra”.  
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Cámara de Diputados inicia discusión del dictamen con 
Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 

 
En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados inició el análisis del dictamen con Proyecto de Decreto 
del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, cuyo gasto neto total previsto 
asciende a 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos. 
Al fundamentarlo, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo 
González Robledo (Morena), señaló que hoy se lleva a cabo una de las facultades más importantes que 
le confiere la Constitución Política a la Cámara de Diputados, como es aprobar el Presupuesto de Egresos 
de la Federación. 
 
https://michoacaninformativo.com/camara-de-diputados-inicia-discusion-del-dictamen-con-proyecto-
de-presupuesto-de-egresos-2023/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/camara-de-diputados-inicia-discusion-del-dictamen-con-proyecto-de-presupuesto-de-egresos-2023/
https://michoacaninformativo.com/camara-de-diputados-inicia-discusion-del-dictamen-con-proyecto-de-presupuesto-de-egresos-2023/
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Entrevista 

Carol Antonio Altamirano (Diputado – Morena) 

 

“El día de ayer en la Comisión de Presupuesto ya aprobamos el dictamen que el día de hoy se discutirá 

en el Pleno y esperemos que el día de hoy se apruebe en lo general, para que los siguientes días ya 

podamos abordarlo en lo particular. Lo que hay que destacar de este presupuesto, ya estamos a punto 

de culminar este proceso que inicia con la aprobación de la Ley de Ingresos y aquí es importante destacar 

que en la aprobación de la Ley de Ingresos, pues aprobamos un techo de endeudamiento responsable y 

que este presupuesto que aprobamos el día de ayer pues es congruente con lo que se aprobó en la Ley 

de Ingresos y se ajusta al nivel de déficit aprobado, este hecho lo que acredita es que hay un manejo en 

México de manera responsable y disciplinado en las finanzas públicas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1C-umC4d0BG1kW7zpB7S-3GmIkcUOQGZl/view 

https://drive.google.com/file/d/1C-umC4d0BG1kW7zpB7S-3GmIkcUOQGZl/view
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Entrevista 

Erasmo González (Diputado-Morena) 

 

“Del día de ayer a hoy, tenemos prácticamente el dictamen en el Pleno, ya está discutiéndose por los 

grupos parlamentarios. Se espera una jornada larga, hay aproximadamente 2 mil reservas por 

presentarse por parte de todos los grupos parlamentarios. Se tomó un acuerdo en la Junta de 

Coordinación Política, el cual fue aprobado, las sesiones van a tener un plazo de 10 o 12 horas 

aproximadamente, empezar a las 10 de la mañana, terminar a las 10 de la noche. Evidentemente esta 

cantidad de reservas se van a discutir, estimamos, en cuatro días. El Presupuesto tiene que estar antes 

del 15 de noviembre y de lo que se trata es de no agotar toda esta discusión en un solo tramo”. 

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5FilWkl%2DTJQGoA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB9

92B33844BAA%21207&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5FilWkl%2DTJQGoA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21207&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5FilWkl%2DTJQGoA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21207&parId=root&o=OneUp
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Mario Delgado pide a diputados de Morena defender el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos 2023 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado 

Carrillo, pidió a los legisladores de su partido 

cerrar filas y defender el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, 

el cual es responsable y recorta los gastos 

superfluos. 

A través de sus redes sociales, Mario Delgado 

afirmó que el presupuesto de egresos es 

responsable porque busca que busca dar mayor 

atención a la población más pobre de México y se le retiran los gastos onerosos a quienes no lo 

necesitan. 

Delgado Carrillo recordó que Morena surgió como un movimiento en donde la finalidad de las causas 

es darle más apoyo a quienes menos tienen; por lo tanto, los legisladores del partido guinda tienen un 

compromiso defender el quinto presupuesto de egresos del próximo año. 

“Por 5° año se propone un Presupuesto de Egresos responsable que prioriza a quienes más lo 

necesitan, recorta gastos superfluos y refrenda el compromiso del Gobierno con el pueblo. Por eso, 

hacemos un llamado a las y los Diputados Morena a defenderlo y apoyarlo en su discusión”, dijo. 

Mario Delgado insistió: “Recordemos que Morena nace de la lucha colectiva por un México en el que 

primero vayan los pobres. Esa es una de las grandes causas de nuestro movimiento y nuestra 

responsabilidad es hacerla valer. #PEF2023”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mario-delgado-pide-diputados-morena-defender-proyecto-

presupuesto-egresos-2023-505213  

     

https://www.razon.com.mx/mexico/mario-delgado-pide-diputados-morena-defender-proyecto-presupuesto-egresos-2023-505213
https://www.razon.com.mx/mexico/mario-delgado-pide-diputados-morena-defender-proyecto-presupuesto-egresos-2023-505213
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Varios días llevará aprobar el presupuesto de 8.3 billones de pesos. 

¿Por qué? 

En sesión semipresencial, la Cámara de 

Diputados lleva adelante el análisis del dictamen 

con Proyecto de Decreto del Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 

2023, cuyo gasto neto total previsto asciende a 8 

billones 299 mil 647.8 millones de pesos.  

Al fundamentarlo, el presidente de la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado 

Erasmo González Robledo (Morena), señaló que hoy se lleva a cabo una de las facultades más 

importantes que le confiere la Constitución Política a la Cámara de Diputados, como es aprobar el 

Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Relató que dicho documento describe la cantidad, la forma de distribución y el destino de los recursos 

públicos de los tres Poderes de gobierno, de organismos autónomos, así como las transferencias a los 

gobiernos estatales y municipales.  

Recordó que el pasado 8 de septiembre se recibió por parte del Ejecutivo el Paquete Económico para el 

Ejercicio Fiscal 2023, el cual busca dar continuidad al compromiso de consolidación de la política 

económica y social, destinando recursos a programas de asistencia social, así como a los proyectos de 

infraestructura estratégicos, a fin de garantizar el bienestar de las familias, incrementando sus niveles 

de ingresos y la creación de mayores fuentes de empleo. 

El dictamen, dijo, propone un gasto neto presupuestario de 8.3 billones de pesos, lo que se traduce en 

un aumento de 11.6 por ciento real respecto al ejercicio fiscal anterior, estimando un incremento en el 

gasto programable de 8.2 por ciento en términos reales respecto del monto aprobado para 2022.  

Contempla un aumento real anual de la inversión física de 21.7, así como un incremento de 9.9 por 

ciento en el gasto federalizado, con respecto a 2022, que permitirá fortalecer las capacidades de las 

entidades federativas. 

También comprende una política hacendaria responsable, oportuna y sin incremento de deuda, 

además de una política de Estado que permitirá solidez de las finanzas públicas a pesar de la volatilidad 

de los mercados financieros internacionales y el aumento acelerado de la inflación.  

https://enfoquenoticias.com.mx/varios-dias-llevara-aprobar-el-presupuesto-de-8-3-billones-de-pesos-

por-que/   

https://enfoquenoticias.com.mx/varios-dias-llevara-aprobar-el-presupuesto-de-8-3-billones-de-pesos-por-que/
https://enfoquenoticias.com.mx/varios-dias-llevara-aprobar-el-presupuesto-de-8-3-billones-de-pesos-por-que/
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Denuncia Morena a Lorenzo Córdova por encuestas 
 

El diputado de Morena, Mario Llergo, denunció ante la contraloría interna del INE al presidente del 
organismo electoral, Lorenzo Córdova, por uso indebido de recursos públicos. "Que se investigue el 
correcto uso de recurso públicos en la elaboración de encuestas por parte del consejero presidente 
Lorenzo Córdova y el coordinador de Comunicación Social (Rubén Álvarez)", indica el escrito presentado 
por Mario Llergo.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Denuncia-Morena-a-Lorenzo-Cordova-por-encuestas-20221108-
0025.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Denuncia-Morena-a-Lorenzo-Cordova-por-encuestas-20221108-0025.html
https://www.debate.com.mx/politica/Denuncia-Morena-a-Lorenzo-Cordova-por-encuestas-20221108-0025.html
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Mario Llergo presenta denuncia ante Contraloría Interna del INE 

contra Lorenzo Córdova 

 

Luego que el representante de Morena ante el INE, el diputado Mario Llergo, denunció que el INE 

aprovechó una encuesta que realizó en abril para medir la popularidad del consejero presidente 

Lorenzo Córdova, anunció también que presentó una queja ante la Contraloría Interna del Instituto en 

contra de Córdova y el coordinador de comunicación social del organismo, Rubén Álvarez, por uso 

indebido de recursos públicos en la realización de encuestas. Por su parte, el INE aclaró que con la 

información que se obtuvo de esa encuesta no se implementó ninguna medida que pudiera implicar, 

sugerir o evidenciar promoción personalizada, que sería violatorio del artículo 134 constitucional.  

 

https://drive.google.com/file/d/1-PaeNfX7riQIsjEBu6t1Las4lsn3cTTZ/view 

https://drive.google.com/file/d/1-PaeNfX7riQIsjEBu6t1Las4lsn3cTTZ/view
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Morena denunció a Lorenzo Córdova por 
“promoción personalizada” ante el INE 
 

 

 

 

 

 

 

El representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE), Mario Llergo, presentó una queja contra el consejero presidente del órgano 
electoral, Lorenzo Córdova Vianello, por promoción personalizada y uso indebido de recursos. 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el militante morenista dio a conocer una encuesta que 
presuntamente habría sido pagada por la autoridad electoral y que tendría como objetivo medir la 
popularidad, así como la aceptación ciudadana del doctor en Teoría Política. 

Ante lo cual, decidió presentar una denuncia al considerar que se está incumpliendo con el objetivo de 
los recursos públicos con los que cuenta la autoridad electoral; asimismo, se adelantó que se presentó 
otra queja en contra de Rubén Álvarez, coordinador de comunicación social. 

“Usa @lorenzocordovav recursos públicos para medir su imagen. Dice Córdova que sus encuestas son 
para evaluar su estrategia de comunicación sociales. Entonces, ¿por qué utilizó recursos públicos para 
medir si el pueblo lo conoce o no? ¿Se prepara para 2024?”, se pudo leer en las redes oficiales del 

legislador este lunes 7 de noviembre. 

Morena denunció a Lorenzo Córdova por “promoción personalizada” ante el INE - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/05/lorenzo-cordova-comparo-a-amlo-con-bolsonaro-por-la-estrategia-contra-arbitros-electorales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/05/lorenzo-cordova-comparo-a-amlo-con-bolsonaro-por-la-estrategia-contra-arbitros-electorales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/14/quien-es-mario-llergo-el-nuevo-representante-de-morena-ante-el-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/morena-denuncio-a-lorenzo-cordova-por-promocion-personalizada-ante-el-ine/
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Morena denuncia a Lorenzo Córdova por usar encuestas 
para promoverse 

 

El representante de Morena ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Mario Llergo, 
interpuso una denuncia en contra del consejero presidente del organismo, Lorenzo Córdova, por 
presuntamente utilizar encuestas para hacer promoción personalizada. 
A través de sus redes sociales, Llergo acusó al coordinador de Comunicación Social del Instituto, Rubén 
Álvarez, de haber “instruido levantar encuestas para conocer la opinión del pueblo sobre la Reforma 
Electoral y sobre la imagen del consejero presidente, violando con ello, los principios de transparencia, 
economía y otros de la función electoral”. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273339&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273339&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Morena acusa a Córdova de autopromocionarse 
 

La representación de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE) presentó una queja contra el 
consejero presidente, Lorenzo Córdova por supuesta promoción personalizada y uso indebido de 
recursos al incluir en una encuesta una pregunta sobre la percepción que tiene la ciudadanía de su cargo. 
El diputado morenista Mario Llergo interpuso la denuncia ante el Órgano Interno de Control del INE 
contra Córdova Vianello, así como contra el coordinador de comunicación social, Rubén Álvarez. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-acusa-a-cordova-de-autopromocionarse/1570763 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-acusa-a-cordova-de-autopromocionarse/1570763
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Cámara de Diputados declaró reformado el Artículo Quinto 
Transitorio constitucional sobre la Guardia Nacional 

 
La Cámara de Diputados emitió el proyecto de declaratoria de aprobación de la reforma Constitucional 
al Artículo Quinto Transitorio del decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas 
disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia Nacional. 
La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Cámara de 
Diputados, pidió a la Asamblea ponerse de pie y dijo que una vez realizado el cómputo de los votos 
aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, se emite el 
siguiente proyecto de declaratoria: 
 
https://michoacaninformativo.com/camara-de-diputados-declaro-reformado-el-articulo-quinto-
transitorio-constitucional-sobre-la-guardia-nacional/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/camara-de-diputados-declaro-reformado-el-articulo-quinto-transitorio-constitucional-sobre-la-guardia-nacional/
https://michoacaninformativo.com/camara-de-diputados-declaro-reformado-el-articulo-quinto-transitorio-constitucional-sobre-la-guardia-nacional/
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Celeste Ascencio Ortega, entregó material para los talleres 
de la Casa de la Cultura de Charapan 

 
La diputada federal de MORENA, Reyna Celeste Ascencio Ortega, realizó una gira de trabajo por el 
municipio de Charapa. 
En su visita a dicho municipio, la legisladora federal hizo entrega de material para los talleres de la Casa 
de la Cultura. 
Celeste Ascencio dijo que seguirá cultivando acciones y trabajando desde la cámara de diputados para 
apoyar a los artesanos michoacanos y para promocionar sus productos.Links del diputado presidente 
Quedan pendientes los links para el agregado, vale 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106608/titulo,Celeste%20Ascencio%20Ortega,%20en
treg%C3%B3%20material%20para%20los%20talleres%20de%20la%20Casa%20de%20la%20Cultura%20
de%20Charapan/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106608/titulo,Celeste%20Ascencio%20Ortega,%20entreg%C3%B3%20material%20para%20los%20talleres%20de%20la%20Casa%20de%20la%20Cultura%20de%20Charapan/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106608/titulo,Celeste%20Ascencio%20Ortega,%20entreg%C3%B3%20material%20para%20los%20talleres%20de%20la%20Casa%20de%20la%20Cultura%20de%20Charapan/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106608/titulo,Celeste%20Ascencio%20Ortega,%20entreg%C3%B3%20material%20para%20los%20talleres%20de%20la%20Casa%20de%20la%20Cultura%20de%20Charapan/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Entrevista 

Margarita Zavala (Diputada-PAN) 

 

“Es un Presupuesto que no atiende el crecimiento, ni el desarrollo; no es un Presupuesto justo, pero sí 

le llena el ojo al Presidente de la República. Más que por el crecimiento, se apostó por el capricho de 

una sola de las personas. Ahora bien, creo que la batalla la tenemos que dar como oposición en los 

rubros, lo hemos señalado, de economía, de seguridad, lo que tiene que ver con el apoyo a las mujeres 

a través de estancias infantiles, programas de escuelas de tiempo completo y de refugios. No han 

querido quitarle una sola coma”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAYZo5jccJ2vKGA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21206&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAYZo5jccJ2vKGA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21206&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAYZo5jccJ2vKGA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21206&parId=root&o=OneUp
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Recortes al PEF 2023, un duro golpe a la democracia: PAN 
Michoacán 

 
La dirigencia estatal del PAN en Michoacán señaló que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), 
propuesto por el gobierno de Andrés Manuel López Obraor PARA 2023, implican un duro golpe a la 
democracia. En entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, 
mencionó que el gobierno de la 4t insiste en desmantelar la democracia, pues plantea una reducción de 
más de 4 mil 475 millones 501 mil 178 pesos al Instituto Nacional Electoral (INE). Además, el PEF 2023 
que analizarán los diputados este martes plantea una reducción de mil 425 millones 136 mil 515 pesos 
al Poder Judicial, de los cuales mil 286 millones 576 mil 408 corresponden al Consejo de la Judicatura 
Federal. 
 
https://www.quadratin.com.mx/politica/recortes-al-pef-2023-un-duro-golpe-a-la-democracia-pan-
michoacan/ 
 

https://www.quadratin.com.mx/politica/recortes-al-pef-2023-un-duro-golpe-a-la-democracia-pan-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/recortes-al-pef-2023-un-duro-golpe-a-la-democracia-pan-michoacan/
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Entrevista 

Jorge Triana (Diputado - PAN) 

 

“Aparentemente sí nos dieron permiso de sesionar. Mira, esto pasa cada año, cada año cuando se va a 

votar el Presupuesto somos inundados por manifestantes, por grupos de organizaciones campesinas, 

por sindicatos, en esta ocasión el bloqueo en la Cámara de Diputados corrió a cargo de un grupo del 

Sindicato de Trabajadores de la Educación, de la CNTE (sic), entonces siempre tenemos que lidiar con 

esto. Hay muchas rutas alternas para poder entrar, muchas vías para poder acceder, entonces estamos 

listos para votar el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2023”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=!ALMlC0vrUT0y1J4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3384

4BAA!203&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=!ALMlC0vrUT0y1J4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!203&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=!ALMlC0vrUT0y1J4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!203&parId=root&o=OneUp
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El Diputado Luis Mendoza Acevedo llama “falsas” a las acusaciones de 

Morena sobre inmueble en Benito Juárez 

 

Tras la presentación de un grupo de vecinos ante el Congreso 

de la CDMX para exponer irregularidades en un complejo 

conocido como City Towers en la alcaldía Benito Juárez y 

mencionar al diputado federal Luis Mendoza Acevedo este 

último ha salido a desmentir dichas acusaciones. 

De acuerdo con la acusación Mendoza Acevedo 

presuntamente adquirió en 2015 un departamento de 150 

metros cuadrados por un valor de 5 millones 500 mil pesos. 

Mediante sus redes sociales el Diputado mencionó que esto se trata de un “montaje” por parte de 

Morena y afirmó que sus propiedades están declaradas ante las autoridades.  

El diputado mencionó a Morena debido a que Sebastián Ramírez Mendoza, exigió al alcalde Santiago 

Taboada aclare por qué se expidió el permiso de uso y ocupación por 806 departamentos, es decir 54 

departamentos adicionales a los permitidos. Esto en medio del llamado Cártel Inmobiliario en la 

Alcaldía Benito Juárez. 

https://www.24-horas.mx/2022/11/08/el-diputado-luis-mendoza-acevedo-llama-falsas-a-las-

acusaciones-de-morena-sobre-inmueble-en-benito-juarez/   

https://www.24-horas.mx/2022/11/08/el-diputado-luis-mendoza-acevedo-llama-falsas-a-las-acusaciones-de-morena-sobre-inmueble-en-benito-juarez/
https://www.24-horas.mx/2022/11/08/el-diputado-luis-mendoza-acevedo-llama-falsas-a-las-acusaciones-de-morena-sobre-inmueble-en-benito-juarez/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/11/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Sebastián Ramírez (Presidente de Morena Ciudad de 

México) 

 

“Efectivamente diputadas y diputados locales de Morena denunciaron el caso ‘City Towers’ en la 

alcaldía Benito Juárez, gobernada por el panista, Santiago Taboada. Este es otro caso de las víctimas del 

llamado ‘Cártel Inmobiliario, se sigue generando más corrupción inmobiliaria, ya que el diputado 

federal del Distrito 15 de la alcaldía Benito Juárez, Luis Alberto Mendoza, y su hermano Víctor 

Mendoza, Director de Planeación y Desarrollo en la alcaldía, que usaron su influencia para autorizar la 

construcción de al menos ocho edificios ilegales, unos 752 departamentos; sin embargo, construyeron 

806 departamentos y esta construcción fue firmada por Víctor Mendoza, hermano del legislador Luis 

Mendoza en abril de 2019. Son muchas familias que apostaron su patrimonio y resultaron defraudadas 

y por si fuera poco, el congresista federal Luis Mendoza del PAN es propietario de un departamento en 

ese desarrollo, este verdaderamente es un caso escandaloso”. 

 

https://drive.google.com/file/d/17-2nQgJg6KVisJwVgwCNxXJapFVRQy7E/view 

https://drive.google.com/file/d/17-2nQgJg6KVisJwVgwCNxXJapFVRQy7E/view
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Margarita Zavala exige a AMLO dejar de dividir a México: 
“Todos somos pueblo” 

 
Margarita Zavala, diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN) pidió al presidente Andrés 
Manuel López Obrador que dejé de dividir a la población del país mediante el uso de etiquetas y 
descalificaciones, y consideró que el mandatario federal también debe de ser receptivo a sus mensajes.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/243798/margarita-zavala-exige-a-amlo-dejar-de-dividir-a-mexico-
todos-somos-pueblo 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/243798/margarita-zavala-exige-a-amlo-dejar-de-dividir-a-mexico-todos-somos-pueblo
https://www.omnia.com.mx/noticia/243798/margarita-zavala-exige-a-amlo-dejar-de-dividir-a-mexico-todos-somos-pueblo
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Margarita Zavala exige a AMLO dejar de dividir 

a México: “Todos somos pueblo”  

 

Margarita Zavala, diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN) pidió al presidente Andrés Manuel 

López Obrador que dejé de dividir a la población del país mediante el uso de etiquetas y descalificaciones, y 

consideró que el mandatario federal también debe de ser receptivo a sus mensajes. 

Fue a través de su cuenta oficial de Twitter que la diputada federal por el PAN, afirmó que toda la sociedad 

forma parte del pueblo mexicano, sin importar si están de acuerdo o no con su administración del Gobierno 

Federal. De esta forma, enfatizó que toda la población debería de ser tomada en cuenta por el mandatario 

federal. 

“Presidente @lopezobrador_ deje de dividirnos. Todos somos pueblo: los que están de acuerdo con usted, los 

que no estamos de acuerdo, los que tienen una religión y quienes no la tienen, los que trabajan en el gobierno y 

los que están en la iniciativa privada ¡Viva México!”, compartió Zavala a través de su cuenta de Twitter, se lee 

en su red social. 

La legisladora panista y esposa de Felipe Calderón, expresidente de México señaló que la oposición también 

forma parte de la población mexicana, esto, en respuesta a los comentarios que hiciera el presidente de México 

donde calificó de hipócritas y clasistas a quienes están en contra de su iniciativa de reforma electoral. 

Margarita Zavala exige a AMLO dejar de dividir a México: “Todos somos pueblo” - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/con-tono-ironico-amlo-hizo-un-llamado-a-todos-a-manifestarse-en-defensa-del-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/con-tono-ironico-amlo-hizo-un-llamado-a-todos-a-manifestarse-en-defensa-del-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/margarita-zavala-exige-a-amlo-dejar-de-dividir-a-mexico-todos-somos-pueblo/
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Margarita Zavala pide a AMLO dejar de dividir a México: 
'Todos somos pueblo' 

 

Margarita Zavala, diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN) y esposa de Felipe Calderón, 
expresidente de México, pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador que dejé de "dividir" a la 
población del país mediante el uso de etiquetas y descalificaciones.  
La legisladora albiazul afirmó que toda la sociedad forma parte del pueblo mexicano, sin importar si 
están de acuerdo o no con su administración del Gobierno Federal. De esta forma, enfatizó que toda la 
población debería de ser tomada en cuenta por el mandatario federal.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273342&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273342&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Entrevista 

Xavier González Zirión (Diputado – PRI) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JESÚS MARTÍN MENDOZA).- “Es un presupuesto pésimo, plagado de caprichos del 

Presidente de la República. Casi toda la inversión física se va al Tren Maya y a la refinería de Dos Bocas. 

Tiene un endeudamiento histórico. Ya no les alcanzó el dinero, porque ya se gastaron todo. Los fondos 

y todas las reservas que dejó el gobierno anterior, que se ahorraron durante décadas, se lo acabaron. 

Ahora lo que sigue para ellos, es cumplir los caprichos del Presidente, seguir endeudado a México de 

una manera que nunca hemos visto en la historia de este país”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1E98irganF4wuDvsfqDI_Kobj6mbxU3Z-/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1E98irganF4wuDvsfqDI_Kobj6mbxU3Z-/view
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Se suma el PRI a marcha del domingo en defensa del INE 

 

El PRI participará en la marcha en defensa del Instituto 

Nacional Electoral (INE) y de la democracia en México, 

que se llevará a cabo en todo el país este domingo 13 de 

noviembre, informó el presidente del partido, Alejandro 

Moreno Cárdenas. 

Destacó que dirigentes, militantes y simpatizantes del 

PRI acompañarán a la ciudadanía en la movilización que 

se ha organizado en distintas ciudades con la consigna 

de #ElINEEsIntocable, “en clara respuesta a los embates 

del gobierno de Morena hacia el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”. 

En redes sociales, el dirigente nacional del tricolor aseguró que defender la democracia de nuestro país 

es el mayor compromiso que como mexicanos debemos asumir.  

Por eso, agregó, el PRI estará presente en la marcha del próximo domingo 13 de noviembre. “México 

nos necesita unidos en esta importante batalla”, aseguró.  

El líder nacional del tricolor anunció hace unos días que en el PRI “vamos a votar en contra de la 

reforma electoral, si pretende dañar al Instituto Nacional Electoral (INE) o al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF)”. 

Además, estableció que “la posición del PRI está al lado de México. El PRI jamás ha faltado a su palabra 

y a su compromiso de fortalecer las instituciones democráticas de México. Es el partido pilar, 

estructural, vertebral, que impulsó el proceso político democrático en México”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-suma-el-pri-marcha-del-domingo-en-defensa-del-ine     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-suma-el-pri-marcha-del-domingo-en-defensa-del-ine
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‘Alito’ Moreno llama a PAN y PRD a dejar atrás las 
diferencias y fortalecer la alianza 

 

Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, llamó al PAN y al PRD a dejar atrás las 
diferencias y fortalecer la alianza Va por México para trabajar por el país y en la defensa de esas 
instituciones. 
“El PRI siempre ha cumplido con los compromisos, en 2 de 3 el PRI ha cumplido con su compromiso… 
Creo firmemente que lo más importante es convocar a fortalecer nuestra coalición, a dejar de lado 
cualquier tipo de diferencias, a construir por México y una parte importante es la defensa del Instituto 
Nacional Electoral, porque en eso todos coincidimos”, destacó “Alito” Moreno.  
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273346&relacion=&tipo=Nacional&categoria=
2 

https://politico.mx/sl/XxTw9
https://politico.mx/sl/4l2kM
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273346&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273346&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Entrevista 

Dante Delgado (Dirigente Nacional de MC) 

 

“Cinismo al cubo, el problema de la desvergüenza y el problema de ser un discípulo del Presidente 

(Alejandro Moreno) en el que decir tantas mentiras hace que caiga en una verdadera desvergüenza, 

que le diga la gente por qué la coalición que ellos formaron, que dijeron que era para frenar a Morena, 

ha traído como consecuencia que estén respaldando las iniciativas sin sentido y regresivas del 

Presidente de la República primero y, segundo, para que no haya ninguna duda, nos estaban invitando 

a que nos subiéramos a un barco sin destino”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PvBp6AGBJs-EaQ-X5YWGtUqFmJdJB2Rl/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PvBp6AGBJs-EaQ-X5YWGtUqFmJdJB2Rl/view
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Alito Moreno pidió al PAN y PRD “dejar las 

diferencias” y fortalecer Va por México ante 

reforma electoral  

 

En el marco de la presentación de la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO), el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro 

Moreno Cárdenas, llamó a los líderes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática 

(PRD) a dejar “atrás” las diferencias y fortalecer la alianza Va por México en defensa de los órganos 

electorales. 

El pasado lunes 7 de noviembre, en entrevista con el periodista Carlos Loret de Mola para W Radio, Alito Moreno 

declaró que el tricolor no aprobará la reforma electoral. 

Aseguró, además, que no ha realizado ningún acuerdo con la administración de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) para respaldar la iniciativa que propone la sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE) 

por el Instituto Nacional Electoral y de Consultas (INEC). 

 

“Jamás vamos a aprobar ninguna reforma que daña estructuralmente al INE, que le reste autonomía al 

INE, que le reste capacidad para realizar las elecciones” 

 

Alito Moreno pidió al PAN y PRD “dejar las diferencias” y fortalecer Va por México ante reforma electoral - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/alito-moreno-pidio-al-pan-y-prd-dejar-las-diferencias-y-fortalecer-va-por-mexico-ante-reforma-electoral/
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Cuánto vale la democracia en México, según 

Alito Moreno  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados una propuesta de reforma 

electoral en México, a solo un año del inicio formal del proceso electoral para elegir al sucesor, o sucesora, 

en la presidencia de la República. 

Una de las razones expuestas por López Obrador para aprobar su iniciativa es el costo de las elecciones, y según 

sus palabras, México gasta unos 20 mil millones de pesos en esta materia, por ello justificó la necesidad de 

centralizar los comicios a través de un nuevo órgano en sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE), al 

cual Morena le redujo, de nuevo, el presupuesto para 2023. 

En respuesta, Alito Moreno expresó: “Vivir en democracia genera muchos costos porque se deben atender y 

resolver las exigencias sociales, organizar elecciones y garantizar la observancia de los derechos humanos en 

un estado de derecho. En cambio, vivir en una dictadura es barato económicamente hablando, porque basta un 

dictador y un cuerpo represor que acalle la protesta y desaparezca a los opositores”. 

En una columna publicada este fin de semana, el líder nacional del PRI dijo que con esta reforma, Morena 

pretende dinamitar el camino democrático para garantizar su permanencia en el poder, al tiempo de que 

“no exista más ley que la impuesta por el iluminado”. Pero advirtió los costos de este tipo de régimen 

autocrático, los cuales son de carácter social y “son incomparables frente a cualquier cantidad económica”. 

Cuánto vale la democracia en México, según Alito Moreno - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/cuanto-vale-la-democracia-en-mexico-segun-alito-moreno/
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“El INE es intocable”: Alito Moreno 
anunció que el PRI estará en marcha 

contra Reforma Electoral 
 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno por medio de redes sociales dio a conocer el siguiente mensaje para reiterar 
su compromiso y apoyo con el Instituto Nacional Electoral (INE): “Defender la democracia de 

nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos debemos asumir, por 
eso el @PRI_Nacional estará presente en la marcha del próximo domingo 13 de noviembre. ¡México 

nos necesita unidos en esta importante batalla!”, se pudo leer en su perfil. 

Dicha acción se vio propiciada debido a la tentativa de reforma electoral impulsada por el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), misma que ha generado un 
ambiente incertidumbre entre los grupos políticos de oposición y entre los miembros de la 

sociedad civil que buscan que sea aprobada por la mayor parte de la bancada del Movimiento de 
Renovación Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados. 

La idea de la marcha en pro del INE fue primeramente convocada por la agrupación civil Unidos, 
invitando a otros puntos del territorio a unirse el próximo domingo 13 de noviembre de 2022, bajo la 
denominación de “Movilización Nacional en defensa del INE”. 

“El INE es intocable”: Alito Moreno anunció que el PRI estará en marcha contra Reforma Electoral - Infobae 

 

https://twitter.com/PRI_Nacional
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/el-ine-es-intocable-alito-moreno-anuncio-que-el-pri-estara-en-marcha-contra-reforma-electoral/
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Alejandro Moreno es cínico y desvergonzado: Dante Delgado 

 

El día de ayer, Alejandro Moreno señaló a Movimiento Ciudadano como principal servidor del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. Hoy el presidente de MC reiteró que su partido es la única 

organización electoral que no se ha sentado en una mesa de simulación y que busca la no procedencia 

de una reforma electoral.  

“La reforma no pasa, primero, es una celada del Gobierno de la República y segundo, podría llevar al 

país a un momento de ingobernabilidad. Es una simulación que AMLO diga que quiere desaparecer a 

los diputados plurinominales y que quiere tener al mismo tiempo una regresión para llevar a los 300 

distritos de representación proporcional”, expuso. 

Además, aseguró que la palabrería de las mañaneras ya es costumbre y el resultado también está en 

las palabras que emite ahora Alejandro Moreno, que además está abrumado porque sabe que MC lo 

va a hacer pinole. 

Sobre la marcha que se llevará a cabo este fin de semana contra la Reforma Electoral, declaró que los 

partidos se tienen que manifestar en el congreso, y que son los ciudadanos los que deben liderar la 

marcha. 

Sobre su estrategia para las elecciones en el Estado de México, dijo que serán disruptivos. 

“No se hubiera dado la reforma en materia de militarización si no hubiera sido también un aliado el 

Gobernador del Estado de México, hay una descomposición en el Estado de México y por eso 

tendremos que jugar el rol del sentido de responsabilidad contra un Gobierno ineficaz. Una vez que 

pasen las cosas, las comentaremos, pronto marcaremos nuestra línea política. Pero lo que sí sabemos 

es que podemos derrotar a AMLO y a su partido”, concluyó. 

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/08/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1667945788

_689191.html   

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/08/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1667945788_689191.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/11/08/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1667945788_689191.html
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Pese a amparo, Layda Sansores va con audios y mensajes en Martes 

del Jaguar contra Alito y Monreal 

 

Layda Sansores anunció que este día sí habrá Martes 

del Jaguar, y esta vez hablará sobre Alejandro 

Rodríguez, de Campaigns and Elections, además de 

continuar exhibiendo información sobre Ricardo 

Monreal, pese al amparo obtenido por el legislador. 

La gobernadora de Campeche aseguró que en esta 

ocasión difundirá un nuevo audio y mensajes de 

Alejandro Moreno, a quien apoda Lord Brother. 

"Nuevo audio y también mensajes de #LordBrother, 

va doble en este #MartesDelJaguar porque usted lo pidió. Atención, Monreal y Alejandro Rodríguez de 

Campaigns and Elections, nos vemos a las 8 pm".  

Este martes, el presidente de la Jucopo obtuvo un amparo por un juez de Distrito y se le concedió la 

suspensión provisional que, de acuerdo con tesis de jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, procede para que los responsables, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, y demás 

autoridades, se abstengan de continuar realizando publicaciones, así como que eliminen de internet y 

de las redes sociales las publicaciones "que a todas luces son falsas, carentes de veracidad, objetividad 

e imparcialidad, además de que con su utilización las autoridades actúan con ilegalidad, rebasando sus 

facultades". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pese-amparo-layda-sansores-va-con-audios-y-mensajes-en-

martes-del-jaguar-contra-alito-y-monreal  

      

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pese-amparo-layda-sansores-va-con-audios-y-mensajes-en-martes-del-jaguar-contra-alito-y-monreal
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pese-amparo-layda-sansores-va-con-audios-y-mensajes-en-martes-del-jaguar-contra-alito-y-monreal
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Nuevo problema para Alito Moreno: 
dirigente de Tlaxcala abandonó 

inesperadamente al PRI 
 

 

 

 

 

 

Los problemas no cesan al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya sea en las 
estructuras locales o en la nacional, pues trascendió la mañana de este martes 8 de noviembre que el 
dirigente en Tlaxcala, Óscar Amador Xochiteotzin, presentó su renuncia al cargo de forma 

inesperada. Fue la cuenta oficial del partido en la entidad del centro del país la que difundió la noticia 
mediante un comunicado, misma que indicó que las razones que lo llevaron a separarse del cargo fue 
que para alcanzar sus aspiraciones profesionales y futuros proyectos. 

Aunque en el boletín refirió que atenderá “de manera inmediata” nuevas encomiendas al interior del 
partido, su paso por la dirigencia fue sumamente criticado debido a los resultados que obtuvo el 
instituto en las elecciones del 2021 cuando perdió la gubernatura, así como algunos escaños en el 

congreso local y el federal. 

Este es el segundo cambio de poder inesperado que tendrá que enfrentar el partido que dirige 
Alejandro Alito Moreno Cárdenas y Carolina Viggiano, pues en Hidalgo perdieron lugares en la 
conformación del Octavo Consejo Político Nacional; mientras que personas cercanas a Fayad 

Meneses -exmandatario de la entidad- obtuvieron la victoria. 

Nuevo problema para Alito Moreno: dirigente de Tlaxcala abandonó inesperadamente al PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/reves-para-alito-moreno-y-carolina-viggiano-en-hidalgo-grupo-de-omar-fayad-gano-espacios-en-el-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/nuevo-problema-para-alito-moreno-dirigente-de-tlaxcala-abandono-insperadamente-al-pri/
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Entrevista 

Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado - MC) 

 

“En el arranque del debate ya del Presupuesto 2023, en eso estamos, en un debate y pues se estima se 

va a poner muy álgido y pues por esta falta de diálogo, de capacidad de hacer política de la buena, de 

poder parlamentar, de poder discutir, de poder poner los argumentos sobre la mesa. No, aquí están 

decididos los compañeros de la mayoría a recibir el presupuesto que les envía el Ejecutivo y sin más, 

como si fuéramos una Oficialía de Partes y no otro órgano del Estado y con división de poderes, pues 

revisarlo a profundidad y a partir de esa revisión, pues hacer los cambios que se juzguen pertinentes y 

devolverlo, entonces pues esperamos un par de días complejos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1MG5I-HdQZ8FTuwEJAt8j11DV1Ma7O_VU/view 

https://drive.google.com/file/d/1MG5I-HdQZ8FTuwEJAt8j11DV1Ma7O_VU/view
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Nueve entidades se guardaron el dinero para localizar personas. 

Familias sí gastan 

  

Al menos nueve entidades no han ejercido en su totalidad los recursos que se destinaron, en 2021, 

para la búsqueda de personas, mientras que colectivos de madres, padres y familias que buscan a sus 

seres queridos padecen la falta de presupuesto para llevar a cabo estas labores que muchas veces son 

dejadas de lado por las autoridades. 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) destacó en su Informe de la Cuenta Pública cómo en 

Jalisco, Guanajuato, Nuevo León, Aguascalientes, Ciudad de México, Chiapas, Chihuahua, Guerrero y 

Estado de México se reintegraron al menos 121 millones 721 mil 500 pesos, de los 581 millones 941 mil 

pesos que se transfirieron a 30 entidades federativas para realizar acciones para la atención de 

búsqueda de personas desaparecidas y no localizadas. 

Integrantes de colectivos de búsqueda lamentaron el subejercicio y señalaron en entrevista con 

SinEmbargo que lo anterior muestra la insensibilidad de las autoridades, la falta de atención y prioridad 

para la búsqueda de personas desaparecidas, además de una falta de planeación en las acciones. 

“Desgraciadamente las autoridades, las comisiones locales de búsqueda, las fiscalías, el Gobierno 

federal y los gobiernos estatales ya están acostumbrados a que las madres buscadoras de los 

diferentes colectivos les hagamos el trabajo pesado, que es salir a campo con nuestros propios 

recursos y medios a buscar y a encontrar fosas”, relató Bibiana Mendoza, del colectivo de búsqueda de 

personas desaparecidas en Guanajuato Hasta Encontrarte. 

La buscadora destacó que el subejercicio muestra la falta la aplicación de un plan de trabajo, como 

sucede en la Comisión Estatal de búsqueda de Guanajuato. “Si tuvieran un verdadero plan de trabajo y 

una visión definida, se utilizaría cada centavo y hasta les haría falta para realizar este sueño que 

tenemos las madres buscadoras de que nadie sea encontrado dentro de una fosa clandestina, sino que 

al contrario que ya no haya desaparecidos”. 

Martha Leticia García Cruz, quien busca a su hijo César Ulises Quintero García, desaparecido desde el 4 

de agosto del 2017 en Jalisco, también lamentó el subejercicio y destacó que es necesario que las 

comisiones de búsqueda estatales informen y aclaren el motivo del porqué no ejercieron todos los 

recursos. 

https://www.sinembargo.mx/08-11-2022/4280811   

https://www.sinembargo.mx/08-11-2022/4280811
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Recortan a Coahuila 4,500 mdp de presupuesto 
 

El gobierno federal redujo nuevamente los recursos económicos a Coahuila. Dejará de recibir cuatro mil 
500 millones de pesos para el cierre del cuarto trimestre de 2023. 
De esta cantidad, poco más de 800 millones de pesos corresponden a partidas del Ramo 28 para los 38 
municipios de Coahuila, y se destinan principalmente al pago de nóminas. El 15 de noviembre lo recibirán 
con un recorte de alrededor del 25 por ciento. 
Ricardo López Valdés, vicepresidente del Colegio de Contadores Públicos de Coahuila, calificó como 
trágico el cierre del último trimestre del presente año. 
 
https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/519994.recortan-a-coahuila-4500-mdp-de-
presupuesto.html 
 
 

https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/519994.recortan-a-coahuila-4500-mdp-de-presupuesto.html
https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/519994.recortan-a-coahuila-4500-mdp-de-presupuesto.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2022 

 

REGIONALES  

 
 

Incauta SEMAR Cargamento de Mil Trescientos Kilos de 
Cocaína en Puerto Chiapas 

 
La Secretaría de Marina a través de la Armada de México, por medio de la Décima Sexta Región Naval 
con sede en Puerto Chiapas, Chis., informa que el día 30 de octubre, en una operación realizada para 
mantener el Estado de Derecho en la mar, logró el aseguramiento de 44 bultos conteniendo en su 
interior mil 326 paquetes tipo ladrillo con aproximadamente mil 312 (mil trescientos doce) kilogramos 
de presunta cocaína, aproximadamente a 184 millas náuticas (340 kilómetros) al Suroeste de Puerto 
Chiapas, Chiapas. 
 
https://elorbe.com/portada/2022/11/08/incauta-semar-cargamento-de-mil-trescientos-kilos-de-
cocaina-en-puerto-chiapas.html 
 
 
 
 
 
 

https://elorbe.com/portada/2022/11/08/incauta-semar-cargamento-de-mil-trescientos-kilos-de-cocaina-en-puerto-chiapas.html
https://elorbe.com/portada/2022/11/08/incauta-semar-cargamento-de-mil-trescientos-kilos-de-cocaina-en-puerto-chiapas.html
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Castiga Presupuesto proyectos culturales de UdeG 
 

La Secretaría de Cultura de Jalisco (SCJ) quiere gastar 896.9 millones de pesos para el 2023. Aunque la 
cifra representa un incremento de 27 por ciento -es decir 238.6 millones de pesos más para el siguiente 
año-, hay una disminución importante al apoyo que el Gobierno del Estado le ha dado a los proyectos 
culturales de la Universidad de Guadalajara (UdeG) por lo menos en la última década. Anualmente, la 
Feria Internacional del Libro y Papirolas reciben 2 millones de pesos cada uno; mientras que al Festival 
Internacional de Cine en Guadalajara (FICG), se le asignan 7 millones de pesos. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
castiga-presupuesto-proyectos-culturales-de-udeg/ar2500262?v=2 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/castiga-presupuesto-proyectos-culturales-de-udeg/ar2500262?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/castiga-presupuesto-proyectos-culturales-de-udeg/ar2500262?v=2
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Nuevo León plantea aumentos en 2023 en Uber, alcoholes 
y casinos 

 
En medio de la tensión política entre Poderes y sin haber realizado las reuniones previas entre los 
diputados y el tesorero para hacer cabildeos, el gobierno del estado envió ayer al Congreso, a medias, el 
Paquete Fiscal 2023 con la Ley de Ingresos, la Ley de Hacienda y la Ley que crea el Instituto de Control 
Vehicular, las cuales tienen por objetivo cobrar más en Uber, emisión de constancia educativas, 
alcoholes, casinos y un permiso especial para los autos con placas foráneas.  
  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/plantean-aumentos-2023-uber-alcoholes-casinos 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/plantean-aumentos-2023-uber-alcoholes-casinos
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Javier Corral se gastó 4 mil mdp de la actual 

administración: Maru a Adán Augusto 

 
La gobernadora María Eugenia Campos, explicó al secretario de Gobernación Federal, Adán Augusto 

López, que el exgobernador Javier Corral, solicitó 4 mil millones de pesos en participaciones federales 

adelantadas previendo que las pagara la administración entrante. En este sentido, la mandataria 

estatal comentó que el funcionario federal, desconocía esa situación. 

 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/javier-corral-se-gasto-4-mil-mdp-de-la-actual-administracion-maru-

a-adan-augusto-9159570.html 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/javier-corral-se-gasto-4-mil-mdp-de-la-actual-administracion-maru-a-adan-augusto-9159570.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/javier-corral-se-gasto-4-mil-mdp-de-la-actual-administracion-maru-a-adan-augusto-9159570.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LORENZO CÓRDOVA ES PROMOVIDO POR INTERESES CORRUPTOS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, descalificó nuevamente a Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), al acusarlo de ser una pieza clave del conservadurismo y que ha sido promovido por intereses corruptos. Es evidente que el presidente 

del INE es una pieza clave del bloque conservador, que él pertenece al conservadurismo, él fue promovido con el propósito de que los 

neoliberales, conservadores, corruptos, simularan de que en México había democracia. Desde que lo empezaron a impulsar en un programa de 

Carmen Aristegui, él era comentarista, jamás se pronunció cuando se cometieron fraudes electorales, sin embargo, era especialista en la 

materia, siempre fue un simulador, igual que Carmen Aristegui. En los tiempos en los que podían actuar engañando de que eran independientes. 

 

ELECCIONES INTERMEDIAS DE 2022 EN EUA  

 

Al cierre de esta columna asi se encuentran las elecciones intermedias en Estados Unidos. Val Demings acepta derrota contra Marco Rubio en 

Florida. Chris Van Hollen aventaja elección al Senado por Maryland.  JB Pritzker aventaja reelección como gobernador de Illinois. Republicanos 

aventajan elección al Senado por Oklahoma.  Los republicanos Markwayne Mullin y James Lankford se ubicaron al frente de la elección al 

Senado federal por Oklahoma. Los demócratas Wes Moore y Maura Healey aventajaron la elección de las gubernaturas de Maryland y 

Massachusetts, respectivamente. La republicana Kay Ivey sacó ventaja en los resultados preliminales ante su reeleción como gobernadora de 

Alabama. El republicano Ron DeSantis se posicionó al frente de la elección como gobernador de Florida, frente a su contrincante Charlie Crist. 

El demócrata Maxwell Alejandro Frost se colocó al frente del republicano Calvin Wimbish en la contienda por un escaño en la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos por el estado de Florida, con lo que se convierte en el primer miembro de la Generación Z en conseguir un 

puesto en el Congreso. Asi se encuentran las elecciones hasta el momento en que cerramos esta columna. El impacto de los resultados será 

enorme, pues estos dictarán que tanto podrá avanzar la administración de Joe Biden y Kamala Harris en su agenda política a nivel nacional e 

internacional en lo que resta de su mandato, al cual le restan 2 años. Es importante señalar que el sistema polirico estadounidense se manejan 

bajo un sistema bipartidista, por lo que la lucha por el poder se dará entre el Partido Demócrata y el Partido Republicano. En estos comicios 

intermedios se decidirá el futuro del control de dos órganos muy importantes del gobierno de los Estados Unidos: el Senado y la Cámara de 

Representantes. Los demócratas, técnicamente, controlan ambas cámaras legislativas. Actualmente, el Senado de los Estados Unidos se 

encuentra dividido, pues la Cámara Alta estadounidense cuenta con 100 escaños, siendo 50 para los demócratas y 50 para los republicanos. Sin 

embargo, técnicamente, el control del Senado lo tiene el Partido Demócrata, ya que Kamala Harris, vicepresidenta de los Estados Unidos, es 

quien emite un voto de desempate cuando es necesario. Es importante resaltar que en estos comicios no se pondrán en juego los 100 escaños. 

Solamente se elegirán 35 senadores, en donde varios de los legisladores buscarán ser reelegidos a sus cargos. Quienes resulten ganadores de 

los comicios, tendrán que cumplir un mandato de 6 años. Mientras que en la Cámara de Representantes, que cuenta con 435 escaños, todos 

estarán en juego. La Cámara Baja estadounidense es controlada por el Partido Demócrata, que cuenta con 222 escaños, mientras que los 

republicanos tienen 213. Los ganadores tendrán que cumplir un mandato de dos años. Se tiene previsto que ambas Cámaras observen una 

competencia bastante cerrada, por lo que los resultados podrían tardar varios días. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; HABRÁ MARCHAS A FAVOR Y EN CONTRA DE LA REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, destacó al referirse a la marcha convocada este fin de semana en 

defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), que no solamente habrá manifestaciones en contra de la iniciativa de reforma electoral propuesta 

por el Gobierno Federal sino que también habrá algunas a favor. Aseguró que la libertad de expresión está garantizada en nuestro país. La 

pluralidad democrática significa que todas las voces son escuchadas, para el grupo mayoritario, al cual pertenezco, el planteamiento de la reforma 

en materia electoral se está atendiendo en la Cámara de Diputados, como presidente del Senado, yo no manifiestó ninguna opinión hasta que 

no sea aprobada por la Cámara de Diputados. La libertad de expresión está garantizada en nuestro país y deseamos que esta y todas marchas, 

porque tengo entendido que hay marchas a favor y en contra, tendrán que ser resguardadas por los elementos de seguridad para evitar que 

exista cualquier tipo de acto fuera de la ley que afecte la seguridad de las personas y los ciudadanos que transitan por las calles. Sobre la ruta 

legislativa para la reforma electoral, afirmó que respetarán lo que aprueben en Cámara de Diputados antes de emitir opinión sobre el tema. El 

senador presidente informo que se llevo a cabo la comparecencia de la secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, con motivo de la Glosa 

del Cuarto Informe de Gobierno. Armenta dijo que la funcionaria dio detalles sobre los paneles de controversia entre Estados Unidos, México y 

Canadá en materia energética. Finalmente minimizó la reducción del presupuesto al Instituto Nacional Electoral y dijo que se analizará un 

responsable ejercicio del presupuesto poniendo énfasis en que se aumente los recursos para la seguridad pública en estados y municipios así 

como para la Federación. 

 

DIPUTADOS APRUEBAN EN LO GENERAL EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados discutió y votó la iniciativa del ejercicio fiscal para el próximo año en San Lázaro, fue aprobado en lo general. 

Tras una larga discusión, la votación de la iniciativa concluyó con un total de 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones. Durante la 

discusión, diputados de Morena y sus aliados respaldaron la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, iniciativa impulsada por 

el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien planteó un incremento en el gasto público sin imponer mayores impuestos a los ciudadanos. 

La aprobación del Presupuesto se da un día después de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública discutiera votara y aprobara en lo 

general y particular la iniciativa con un total de 31 sufragios a favor, 24 en contra y ninguna abstención. Entre reclamos de los diputados de la 

oposición, negativa de Morena y sus aliados a cambiar nada del proyecto, la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023, por 273 votos a favor, y 222 en contra, el cual propone un gasto neto presupuestario de 8.3 billones de pesos, 

lo que se traduce en un aumento de 11.6%, respecto al ejercicio fiscal anterior. Para la discusión en lo particular, se presentaron propuestas de 

modificación a la metodología, a los antecedentes del dictamen, al contenido general del proyecto, al proceso al análisis especifico y valoración 

de los argumentos del proyecto, a los cambios a la propuesta del Ejecutivo federal, todos los artículos de los Título primero al quinto, los anexos 

completos, todos los artículos transitorios, así como la adición diversos Anexos y Artículos transitorios, por lo que se estima que se alargue el 

proceso hasta el próximo viernes 11 o sábado 12 de noviembre. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA VA POR UNA REFORMA QUE EVITE QUE EL INE SEA UTILIZADO DE MANERA FACCIOSA 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco y presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que el fondo en la reforma electoral 

es evitar que el Instituto Nacional Electoral (INE) siga siendo utilizado por algunos como un instrumento de control faccioso. Subrayó que en 

Morena todos están a favor de un árbitro electoral fuerte y de tener en México una democracia más transparente porque el INE tiene que ser una 

institución fuerte, capacitada, profesional, garante de los principios básicos de la democracia, la legalidad, la transparencia, la certeza, la equidad 

y la máxima publicidad. Aseguró que ellos quieren fortalecer el INE, quieren que no sea tan costoso, tan oneroso, que no ganen más, 200 

funcionarios más de lo que gana el presidente de la República, que no dupliquen de organización y capacitación cerca de 3 mil millones de pesos, 

que los dos fideicomisos para beneficio de los altos directivos también desaparezcan y ahí nada más llevamos cuatro mil 500 millones de pesos. 

Advirtió que en la actualidad hay un movimiento de oposición que se resiste y quiere conservar sus privilegios, pero lo que ocultan en realidad 

es el dispendio de los recursos, son miles de pesos los que están en disputa en el propio Instituto Electoral. Mier Velazco resaltó que en 

contraparte hay quienes quieren que este país sea más justo, más democrático y aclaró que en la Cámara de Diputados a nadie se le recortó, 

que por ahí no les anden inventando que al INE se le bajó su presupuesto. Destacó que en Morena son diferentes, claro que somos diferentes y 

se trata que la gente puede discernir porque de eso se trata la democracia y la sociedad se define, todos nos definimos de manera puntual, no 

hay nadie políticamente neutro, todos tenemos una posición y los únicos, incluso los que no tienen una definición política es una definición 

política; no tener ideología es una ideología, no tener una religión es una religión. Sobre la renovación de los consejeros electorales, el diputado 

Ignacio Mier planteó que Morena presentará su propio dictamen derivado de la iniciativa y que si a más tardar el 24, 25, de noviembre no hay 

acuerdo, pues tendrán que hacerlo y que asuman los costos de defender lo que el 80 por ciento de los mexicanos rechazan. El compromiso del 
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Grupo Parlamentario es un acto de congruencia y de consistencia política y eso lo vamos a hacer como lo hicimos con la Reforma Eléctrica. Es 

un acto de consecuencia, de congruencia, así nos comprometimos y que lo mejor es que se inscriban todos y que el pueblo decida. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; ENVIA A LÓPEZ OBRADOR EL LIBRO “LA POLÍTICA” DE ARISTÓTELES, PARA UNA MAYOR 

REFLEXIÓN SOBRE LA OLIGARQUÍA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió al presidente Andres Manuel Lopez Obrador el libro “La Política” de 

Aristóteles, para que el mandatario realice una lectura más pausada y con mayor reflexión sobre el significado de la oligarquía. Creel Miranda 

leyó la dedicatoria y que dice: Presidente, le envío el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías 

y la diversidad que existe en el país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos 

griegos. El diputado presidente dijo que el envío del libro al presiente de la República es para que podamos reflexionar aún más sobre el concepto 

de oligarquía, de tal manera que podamos estar preparados por si decide que dialoguemos. Indicó que, en su lectura, el presidente de la República 

podrá encontrar que el pueblo somos todos, si no estamos de acuerdo en algunos temas de la política, eso no quiere decir que seamos enemigos 

y nos tengamos que descalificar e insultarnos. Yo espero, que esto permita que eventualmente nos sentemos a dialogar. Sobre la marcha por la 

defensa del INE, convocada para realizarse este domingo 13 de noviembre, el legislador aseguró que es contra una iniciativa de reforma electoral 

que pretende excluir a las minorías y politizar la elección de los consejeros ciudadanos y que tendría un costo al erario de más de 8 mil millones 

de pesos. Los que vamos a marchar el próximo domingo estamos en contra de que se desbarate, de que se acabe el árbitro electoral, estamos 

en contra de que un partido domine al árbitro electoral, estamos en contra de que el presidente siga concentrando poder político como lo ha 

hecho hasta ahora. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; TRABAJAR EN CONJUNTO CONTRA CAPÍTULOS DE INSEGURIDAD 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su visita por Chihuahua, descartó que vea a la gobernadora de 

Chihuahua, María Eugenia Maru Campos Galván, como una adversaria política y refrendó la colaboración del gobierno federal con los estados. 

Yo soy el encargado de la política interna y entre otras tareas, tengo la de conciliar, la de reconciliar, la de acordar, la de hacer la política de 

distinta manera; nunca, por muchas diferencias políticas que pudiéramos tener con un gobernador o una gobernadora, no lo voy a ver como un 

enemigo, como un adversario. López Hernández rechazó hablar sobre su interés por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República 

porque es día laboral, van a decir que estoy haciendo campaña, pero si nos encontramos un domingo, le contesto. Respecto a la reforma 

electoral, aseguró que el 70 por ciento de los mexicanos están a favor de reducir sueldos, prestaciones y gastos onerosos de los consejeros, 

pues mientras su sueldo ronda los 350 mil pesos mensuales más prestaciones, un docente en Baja California Sur, gana ocho mil pesos. Asimismo 

refirió ante el congreso local que debido a la situación complicada por la que atraviesa el país en materia de inseguridad, era necesaria la 

presencia de cuerpos militares en las calles, por lo cual pidió trabajar en conjunto por el bien de la sociedad. Pongamos todo lo que esté de 

nuestra parte para ganar la batalla a la inseguridad, pidió el funcionario a los legisladores locales al justificar la presencia de las fuerzas militares 

en las calles. Es la primera ocasión en que un ejercicio como este se realiza, nunca antes un funcionario federal o un secretario de gobernación 

había tenido la oportunidad de estar en un congreso local. Recalcó que su visita en la ciudad, obedeció con la exposición ante el poder legislativo 

de la importancia de aprobar el dictamen enviado por el gobierno federal para que la Guardia Nacional permaneciera en las calles. Ustedes son 

la representación más cercana que se tiene con el pueblo. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SI OBTIENE LA CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA, DARA CONTINUIDAD A PROYECTOS DEL 

GOBIERNO 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, durante una reunión con militantes de Morena en 

Coyoacán, Ciudad de México, sostuvo que de obtener la candidatura a la presidencia de la república daría continuidad con cambio en los 

principales proyectos del actual gobierno, como la Guardia Nacional, el Tren Maya y un sistema universal de salud con cobertura universal. El 

canciller afirmó que tiene una relación de más de 23 años con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien dijo, nunca traicionará. 

Recordó que conoció al actual presidente cuando, como funcionario de la entonces regencia capitalina, se reunió con él para convencerlo de que 

levantara un plantón que tenía en el Zócalo para exigir el pago de sueldos y prestaciones a trabajadores petroleros. Explico que se comprometió 

con López Obrador a que se cubrieran los adeudos, y que desde entonces mantiene una relación de respeto y confianza. He estado 40 años 

en la vida pública, preparándome, porque, gobernar no es improvisar. Marcelo Ebrard sostuvo que es un político de izquierda, pues su 

compromiso es por la igualdad, la libertad y la dignidad de todas las personas. Recordó que estas ideas fueron las que impulsaron su 
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administración al frente de la Ciudad de México donde, dijo, impulsó iniciativas sociales que cambiaron la vida de las personas y como ejemplo: 

“Niñas y niños talento”, que ayudó a 600 mil menores de edad a continuar con sus estudios. Rechazó las acusaciones de acarreo en sus eventos: 

A nadie hemos obligado, están aquí porque quieren. Porque quieren y porque pueden y vamos a seguir adelante. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; MARCHA A FAVOR DEL INE NO DEFIENDE LA DEMOCRACIA 

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguro que en la marcha anunciada para el domingo 13 en defensa del Instituto Nacional 

Electoral (INE), habrá todas las garantías de manifestación y libre expresión, como a cualquier manifestante. Sin embargo, aprovechó la pregunta 

de la prensa para reiterar su posición frente a quienes promueven dicha manifestación: Pues obviamente pienso que defienden intereses, que 

no defienden a la democracia, pero, bueno, ellos tienen la libertad de manifestarse siempre. Ante la duda de que si los participantes podrán llegar 

con su marcha al Zócalo capitalino, que actualmente está ocupado por un campeonato deportivo, aclaró: La Secretaría de Gobierno lo va a 

informar, pero, bueno, va a haber libre manifestación. El Baseball estaba desde hace mucho tiempo ya planeado. Sobre si habrá un lugar alterno 

para que lleguen los manifestantes, añadió: Puede llegar al Zócalo, a las calles, es libre manifestación. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN NO NEGOCIA LA REFORMA ELECTORAL CON LA SEGOB 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, rechazó que su bancada esté negociando la reforma política-electoral 

con la Secretaría de Gobernación y Morena. Está el PAN, formalmente, sentado en la mesa de trabajo, para a hablar de una potencial reforma 

electoral, que no gire en torno a la iniciativa presidencial, pero para nada está negociado. Jorge Romero sostuvo que el primer requisito que ha 

determinado el PAN para estar en la mesa de discusión, es que se analicen las más de 100 iniciativas de todos los grupos parlamentarios que 

existen en esta materia, para tratar de construir una reforma electoral plural. El líder parlamentario advirtió que en el momento en el que Morena 

y sus aliados pretendan imponer, dentro de la reforma electoral, el más mínimo agravio a la Constitución Política o a las facultades del INE y los 

tribunales electorales federal y estatales, su bancada se levantará de la mesa de análisis. El Grupo Parlamentario del PAN está sentado bajo 

estos términos sentado a la mesa de discusión para ver hasta dónde podemos alcanzar. Sobre las declaraciones del Presidente de la República 

en contra de la marcha en defensa del INE, que se realizará el próximo domingo, Romero Herrera sostuvo que es lamentable que la columna 

vertebral de la estrategia política de este Gobierno Federal sea dividir al país entre flacos, gordos, altos, bajitos y ahora quiere dividir entre 

panistas y perredistas, pero no lo van a lograr. No me van a doblegar jamás. Sobre la coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, 

Romero Herrera apuntó que ésta tiene un sustento en lo electoral sólo si lo tiene en lo parlamentario y viceversa. Todo está puesto sobre la 

mesa, si en lo parlamentario seguimos siendo una alianza, entonces lo seguiremos siendo en lo electoral y a la inversa. Hacemos votos porque 

sí lo sea en ambos casos.  

 

INTEGRANTES DEL PRI; CIERRE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, MUESTRA DE ENOJO DE MAGISTERIO ANTE PRESUPUESTO A 

MODO 

 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI hicieron un llamado a los legisladores de Morena para escuchar las demandas y prioridades 

de los mexicanos, quienes ya hacen muestra del enojo por la injusta distribución del presupuesto federal, que responde a interés a modo del 

Gobierno de México. Indicaron que el cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior, conformado por trabajadores de Cecyte, Conalep y Colegios de Bachilleres, es resultado de la falta de apertura para dialogar y 

consensuar, en este caso con el sector magisterial, que hoy exige reasignaciones presupuestales. Recordaron que la bancada coordinada por 

Rubén Moreira ha manifestado, ya con anterioridad, la necesidad de revisar el tema salarial y de prestaciones de los profesores, así como dar 

prioridad a las partidas para infraestructura educativa. Éste es un tema que no sólo beneficia a los maestros, también a nuestros niños y jóvenes, 

a los padres de familia y a México, ante el aseguramiento de generaciones bien preparadas para el futuro. Es urgente y necesario que los 

integrantes de la LXV Legislatura escuchemos las demandas y seamos sensibles para dialogar y llegar a acuerdos que beneficien a todos los 

mexicanos. 
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ALEJANDRO MORENO; PIDE AL PAN Y PRD A DEJAR ATRÁS LAS DIFERENCIAS Y FORTALECER LA ALIANZA 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, llamó al PAN y al PRD a dejar atrás las diferencias y fortalecer la 

alianza Va por México para trabajar por el país y en la defensa de esas instituciones. El PRI siempre ha cumplido con los compromisos, en 2 de 

3 el PRI ha cumplido con su compromiso. Creo firmemente que lo más importante es convocar a fortalecer nuestra coalición, a dejar de lado 

cualquier tipo de diferencias, a construir por México y una parte importante es la defensa del Instituto Nacional Electoral, porque en eso todos 

coincidimos. Alejandro Moreno reveló que no se ha sentado directamente con Marko Cortés y Jesús Zambrano, dirigentes nacionales del 

PAN y del PRD, respectivamente, pero que las reuniones en las mesas de trabajo continúan de la coalición que se construye de cara a los 

comicios del Estado de México y Coahuila.  El líder priista reclamó que MC diga que hay acuerdo respecto a la reforma electoral: Ahora resulta 

que el MC sale a decir que puede haber un acuerdo, es inexplicable que Movimiento Ciudadano esté buscando con quien pelear cuando no se 

ha sumado para ganar las coaliciones. MC no tiene estructura nacional sólida, no saben cómo hacer el trabajo territorial, su único papel ha sido 

hacer el juego al poder.  Agregó que en el PRI está muy claro que jamás vamos a aprobar ninguna reforma que dañe estructuralmente al INE, 

que le reste autonomía al INE, que le reste capacidad para realizar las elecciones. “Alito” Moreno subrayó que su partido no apoyará ninguna 

propuesta que lleve a que se debilite el INE o el TEPJF, como tampoco respaldará que se defina a los consejeros mediante el voto popular. 

 

DONALD TRUMP; ANUNCIARÁ SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL EL 15 DE NOVIEMBRE 

 

El expresidente de Estados Unidos Donald Trump adelantó que el próximo 15 de noviembre llevará a cabo un gran anuncio, desde su residencia 

de Mar-a-Lago en Florida, en una referencia velada a su candidatura para las elecciones presidenciales de 2024. Se había especulado la 

posibilidad de que anunciara el pasado lunes su candidatura, Trump emplazó a ese día para hacer un anuncio. Pero sí dejó muestras de sus 

intenciones: En 2024 vamos a recuperar nuestra magnífica Casa Blanca, proclamó durante su intervención en un acto de campaña en Ohio. 

Éramos una gran nación y volveremos a ser una gran nación de nuevo, dijo Trump en un discurso en el que mantuvo la expectación durante 

casi dos horas pero que finalizó sin oficializar su candidatura y emplazó a todos al 15 de noviembre para hacer su gran anuncio. 
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LEGISLATIVO  

Columna / El desenmascarado de Palacio 
 

Para minimizarla, Andrés Manuel calificó a los participantes como pirrurris, en la idea de demostrar que 
los integrantes de aquella enorme columna de ciudadanos que marchó sobre Paseo de la Reforma eran 
adinerados, convocados por México Unido Contra la Delincuencia. 
Y, bueno, Su Alteza Serenísima rumia el hecho de que Santiago Creel Miranda lo haya desenmascarado 
el jueves de la semana pasada cuando sostuvo que “el máximo oligarca del país se llama Andrés Manuel 
López Obrador; la máxima oligarquía del país se llama Morena”. 
Y es que, el licenciado presidente, había sostenido que “nadie desaparece o va a desaparecer al INE, lo 
que se quiere es que el INE ya no esté en manos de la oligarquía antidemocrática, corrupta, que a través 
de los partidos nombraban a los consejeros del INE, gente sin principios, sin vocación democrática y 
nombraban también a los magistrados del Tribunal Electoral”. 
Andaba enmascarado y, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, en uno de los tantos rounds que se ha despachado con Andrés Manuel I de plano le quitó la 
máscara y salvó su alba cabellera, cuando le ilustró: 
“¿Qué quiere decir oligarquía? El gobierno de los pocos y las élites. ¿Quién tiene el poder en México?”, 
preguntó Creel y acotó: “lo tiene él”, es decir, Andrés Manuel López Obrador y, como cite en este espacio 
el viernes de la semana pasada, le recetó la quebradora: 
“Presidente, usted es el mayor oligarca de este país, es el que tiene más poder de todos los poderes. No 
confunda a la gente. Véase usted mismo, véase en el espejo, póngase su banda, y verá que el mayor 
oligarca es usted, presidente López Obrador. 
 
https://eldemocrata.com/el-desenmascarado-de-palacio/ 
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En tiempo y forma, en lo general,  Cámara de Diputados -representantes populares del grupo mayor, 

Morena, y aliados-, aprobaron decreto del gasto público para el siguiente ejercicio fiscal, por 273 

votos a favor, 222 en contra y ninguna abstención; de 500 diputados federales, sólo faltaron 5. 

El documento, contempla gasto público neto para el 2023, por 8.3 billones de pesos, busca dar 

continuidad al compromiso de consolidar política económica y social; destina recursos a programas 

de asistencia social, proyectos de infraestructura estratégicos, a fin de garantizar bienestar de 

familias, incremento a sus ingresos y crear nuevas fuentes de empleos. 

El diputado Erasmo González Robledo, presidente en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

fundamentó el dictamen, con aumento de 9,9% real, en gasto federalizado, respecto al monto 

previsto para el ejercicio fiscal 2023, para fortalecer capacidades de entidades federativas. 

-“Y también comprende una política hacendaria responsable, oportuna y sin incremento de deuda. 

Y una política de Estado que perita una solidez de las finanzas públicas a pesar de la volatilidad de 

los mercados financieros internacionales y el aumento acelerado de la inflación”. 

El proyecto, justificó el legislador de Morena, se distribuye en 12 acciones de gasto público, en las 

que participan los ramos, dependencias, entidades de control directo y empresas productivas del 

Estado. El diputado, ex priista en Tamaulipas, no ahondó en manera de distribuir recursos para 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

PEF-2023: EN TIEMPO Y FORMA, DIPUTADOS, APRUEBAN DICTAMEN; HOY, LAS RESERVAS, POR 

ACUERDO DE COORDINADORES PARLAMENTARIOS 
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entes públicos en el 2023, y fue directo a la esencia del asunto, sin especificar qué ramos tuvieron 

reasignaciones o a cuáles, se les aumentó recursos. 

En votación económica, Morena y aliados, rechazaron moción suspensiva al dictamen, que 

presentól egislador del MC, Salvador Sánchez Cabrera, por no cumplir normatividad en Reglamento 

de Cámara de Diputados, como 24 horas declaratoria, y presenta 13 horas de diferencia. Otras 

inconsistencias, expuso en la tribuna, no tomar en cuenta opiniones de comisiones, grupos 

parlamentarios y de la sociedad. La propuesta, se desechó. 

-“Nuestro objetivo es denunciar que el proceso legislativo que dio origen al proyecto en discusión 

no cumple con lo previsto en las normas de este Congreso y, además, vamos al fondo: con este 

Presupuesto neoliberal, solo van a ganar los banqueros, 1.2 billones de deuda contraída con los 

banqueros de México”. 

Arengó a la bancada de Morena y “carnales”, digan al pueblo de México, la verdad, que el gasto 

público del próximo año, pagará a banqueros, intereses por 70 mil millones de pesos cada año. 

-“Con este Presupuesto, solo los más ricos, entre los ricos van a ganar, ¡Díganles! que es el 

Presupuesto más centralista de la historia, que deja fuera a municipios, a estados y que no cumple 

con la obligación de dar recursos a las policías municipales y a las policías estatales”. 

Puyante, con dedicatoria a Morena y “satélites”, el diputado del MC, finalizó intervención: 

-“Han fracasado en seguridad, han fracasado en economía, han fracaso en medio ambiente, han 

fracasado en educación, han fracaso en salud y, hoy, quieren iniciar su fracaso en materia de 

Presupuesto. ¡No!, a violar el proceso parlamentario. ¡Sí!, a incluir todas las voces de México para 

pasar este desastre nacional”. 

El perredista, Miguel Ángel Torres Rosales, fustigó el documento, porque “es de un solo hombre”, 

en alusión al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dirige el país, desde Palacio Nacional, 
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“donde vivir cómodo no le cuesta, donde no sufre la inflación y desde donde dicta a sus súbditos 

qué hacer para alegrarle”. 

El Presupuesto 2023, acusa, son más recursos para gastar en campaña, al destinar casi la mitad de 

8.3 billones de pesos, a programas clientelares, los cuales, de nada sirven para mitigar la pobreza, 

porque el gobierno, tiene 4 millones más de nuevos pobres. 

-“Este Presupuesto significa clientela electoral, elefantes blancos y recursos públicos para utilizar en 

las campañas de 2023, en el Estado de México y en Coahuila. Y en el 24, para la Presidencia de la 

República”, señala, con dedicatoria para los proyectos de nueva refinería, “Tren Maya”, AIFA… 

Critica recorte de gastos al Instituto Nacional Electoral, por 4 mil 475 mdp, con el pretexto de hacer 

eficiente el gasto público, porque no habrá consultas populares el siguiente año, “sabiendo que es 

un tema de venganza y desgaste orquestado desde la Presidencia de la República”. 

En cambio, puntualizó, pretenden dar más de 900 mdp para la operación del nuevo aeropuerto, 

“que tiene más camiones que aviones” y no tiene vuelos, cuando esos recursos los pueden dirigir 

para comprar medicamentos, más gasto para “seguir construyendo los elefantes blancos de esta 

administración, el balneario de Dos Bocas perdón, refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el AIFA, 

no se ajustan a las reglas de autoridad que este gobierno tanto pregona”. 

-“No tienen vergüenza, del billón de pesos que se destina a infraestructura, 700 mil mdp, van 

dirigidos a la construcción de megaobras. Los que se han distribuido tan solo en 14 de las 32 

entidades federativas del país”. Puso en duda, destino de excedentes petroleros por 430 mil mdp, 

porque los ejercen en total opacidad, sin informar destino a la Cámara de Diputados. 

-“A los maestros que vinieron a solicitar recursos para la regularización de sus condiciones laborales, 

cómo los del Conalep, Cecyte y algunos otros más, ¿qué les van a decir?”, cuestionó el perredista, a 

la bancada del grupo mayor y “carnales”. 
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Por el MC, el diputado Salomon Chertorivski Woldenberg, su intervención, fue lapidaria, al dirigirse 

a la bancada del partido en el poder: 

-“Ponen en peligro el destino de las próximas generaciones, cando se plantea que 14 de cada 100 

pesos, sean destinados al endeudamiento público para sostener programas clientelares”.  

Por el PRI, el diputado Jaime Bueno Zertuche, fustigó el PEF-2023, por inequitativo e ineficiente, “un 

Presupuesto pensado en los intereses del Poder Ejecutivo, en lugar de las necesidades de millones 

de mexicanos”. 

-“La propuesta del gobierno federal está diseñada para su partido, Morena, le ponen bandeja de 

plata a programas sociales que los provee de efectivo para coaccionar el voto”. 

-“¿Cuál austeridad republicana?”, cuestiona el legislador priista, al referir que el rubro de gasto 

corriente, sueldos y salarios del gobierno federal, presenta mayor monto de crecimiento, casi 315 

mil mdp adicionales. 

Por el PAN, subió a tribuna a posicionar dictamen del Presupuesto, el diputado Héctor Saúl Téllez 

Hernández,  quien fue directo en acusar: 

-“Desde esta tribuna, rechazamos de manera firme y contundente, el agresivo golpe presupuestal 

dirigido desde la Oficina Presidencial en contra de los órganos autónomos pero en especial, el 

recorte que ataca directamente a la democracia y que pretende asfixiar presupuestalmente al 

Instituto Nacional Electoral, pues le quitan de manera vengativa, un presupuesto de casi 4 mil 500 

mdp”. 

Lapidario el panista, cuando se refiere al Presidente, en términos recíprocos, cual él, los alude, en 

su foro matinal de Palacio Nacional, cuando los llama “conservadores hipócritas”, traidores, 

clasistas, racistas…  
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“Rey del Cash”, autócrata, déspota, fueron términos con los cuales, el diputado de Acción Nacional, 

soltó su furia contra el Ejecutivo Federal por su proyecto de gasto público en el 2023 y por que los 

¡harta!, manera en que los llaman desde la tribuna matutina presidencial. También, acusa: 

-“Este Presupuesto del presidente  López Obrador, no representa a los más pobres, no representa a 

los trabajadores, no fomenta la seguridad, no fomenta la reactivación económica, no apoya a los 

padres que han buscado apoyo para sus hijos que tienen cáncer y mucho menos, apoya a la salud”. 

Terminó los diez minutos del PAN, diputada Margarita Zavala, quien fustigó que, el del próximo año, 

es el Presupuesto más grande de la historia, “y lo acompaña la deuda más grande de la historia”, un 

billón 176 mil mdp. 

Diputada Laura Imelda Pérez Segura, de Morena, en última ronda de posicionamientos, ilustró al 

pleno que el PEF-2023, tiene incremento en el sector salud, de 8%, lo cual, perite avanzar en el 

acceso universal, prevención y atención, además de garantizar mayor cantidad de personal médico 

para la atención de la misma.  

El rubro educación, añadió, es la segunda dependencia que presenta aumento en su presupuesto, 

en 10.3%, para lograr una preparación inclusiva e igualitaria, de calidad en todo el país. 

-“y también es necesario recalcar las reasignaciones de 6 mil 437 mdp, para dirigirlo a los programas 

de bienestar, pero también para el apoyo a las mujeres víctimas de violencia. Esas que ustedes 

reclaman pero que, ¡nunca!, atendieron”, dijo, con alusión a las bancadas de oposición. 

El tiempo de Morena en la tribuna, hasta por 10 minutos, lo terminó el diputado Mario Miguel 

Carrillo Cubillas, quien, en el inicio de su intervención, replicó a la oposición: 

-“No me queda más que desenmascarar las expresiones que con un discurso demagógico ha 

expresado el bloque opositor, porque este Presupuesto, no es el producto del autoritarismo, no es 

el producto del capricho o de la voluntad de una sola persona, es el producto del consenso y del 
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trabajo de un equipo capaz que tiene como prioridad, garantizar el bienestar de las y los 

mexicanos”. 

Puntual, réplica al PAN-PRI-MC, que gobiernan estados de la República: 

-“Hoy, les quiero aclarar a ellos, que se están considerando un aumento cercano al 10% en el gasto 

federalizado, para las 32 entidades federativas; se están considerando 2.4 billones de pesos del PEF, 

que representan, aproximadamente, el 30%, 1 de cada 3 pesos de este Presupuesto de Egresos de 

la Federación para el año 2023, irán para todos los estados, incluidos los estados que hoy gobiernan 

los partidos del bloque opositor”. 

-“20% del total del gasto público para siguiente año, informó al pleno, se desina para atender sector 

salud, educación, seguridad, proyectos de infraestructura y programas sociales. Se están 

considerando 1.5 billones de pesos”. 

Y 16.3% de PEF, en consolidar empresas productivas del Estad, “para que sean las principales 

promotoras y generadoras de desarrollo de nuestro país”. 

-“Es un Presupuesto que garantizará un México más justo, más equitativo, más igualitario, más 

paritario más sustentable y, seguramente, más progresistas. Es un Presupuesto para y por el pueblo 

de México”, finalizó el representante de Morena. 

Después, discusión en lo general, en contra y, a favor, por 5 minutos. 

Previo al inicio de este asunto, el pleno aprobó reglas para el desahogo legislativo del PEF-2023, 

como es novedosa estrategia de aprobar en cuatro horas aproximadamente, en lo general, el 

dictamen y, este miércoles, continuar discusión, en lo particular. 

Contemplan 5 horas, para no cansar y aburrir a nuestros representantes populares, toda vez que se 

inscribieron de parte de todas las bancadas, 2,199 reservas; de no aprobarlas o desecharlas este día, 
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citarán para mañana, hasta agotar ese pendiente, concluir proceso legislativo al decreto del gasto 

público y turnarlo al Ejecutivo para promulgar. 

Hoy, diez horas, tienen convocatoria los diputados, para este asunto, luego que el presidente en 

mesa directiva, Santiago Creel Miranda, decretó primer receso, 17:42 horas. 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

 Inédita estrategia, impusieron al PEF-2023, para su desahogo legislativo en Cámara de Diputados… 
Moisés Ignacio Mier Velazco, sus homólogos “carnales” y de oposición, con el diputado presidente 
de mesa directiva, Santiago Creel Miranda, acordaron esa novedad en el salón de sesiones. 
¡Enhorabuena!... De esa manera, ponen fin a sesiones de madrugada, en la que abundaban los 
bostezos, ausencias, aburrimiento, etcétera…  “Esperemos que podamos terminar a más tardar el 
viernes, haremos todo lo posible porque así sea”, declaró el presidente de los diputados, en alusión 
a cuándo terminan proceso legislativo al PEF-2023… Creel, confirmó operativo que diseñaron para 
ayer, hoy y mañana, cuando concluyen asunto del PEF, en el recinto cameral… Para evitar 
imprevistos en el quórum, por no poder ingresar a sesionar, el presidente de mesa directiva en San 
Lázaro envió comunicación al responsable de la Guardia Nacional, a la jefa del gobierno en CDMX y 
al secretario de Seguridad Pública en la ciudad… “Afortunadamente, ha habido una muy, muy buena 
respuesta”, admite el legislador del PAN, en referencia al general, Luis Rodríguez Bucio; Claudia 
Sheinbaum y Omar García Harfuch…  ¡Que sea para bien!, el diálogo y entendimiento para 
salvaguardar la seguridad en Cámara de Diputados y agenda legislativa, que llevan a cabo los 
diputados, Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco… Abuso de poder, de género y 
virtual conflicto de interés, en el que incurre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San 
Román, en su afán de poner rocas y muros, en la ruta del senador Ricardo Monreal Ávila, hacia la 
candidatura presidencial de Morena, en el 2024… Sin ambages, en tuit, el político de Zacatecas, ayer 
mismo, de inmediato, replicó a controversial Ejecutivo local en aquella entidad: “Layda Sansores es 
una presunta delincuente. Violó la suspensión judicial, intervino comunicaciones y difundió basura 
reciclada. Exigiremos declaratoria de procedencia para suprimir fuero. Pobre Campeche, gobernado 
por odio e impunidad. Claudia, frena tu jauría; no más división”… Con el propósito de fortalecer la 
relación diplomática y parlamentaria entre ambas naciones, ayer, el presidente del Senado, 
Alejandro Armenta Mier, sostuvo encuentro con el embajador de España en México, Juan Duarte 
Cuadrado… “Por si las moscas” o por si “ysq”, protesta por esta reunión, el Senado, sustenta ese 
encuentro, con el artículo 76 en nuestra Ley de leyes… Ayer, ante comisiones unidas de Energía e 
Infraestructura, que presiden en Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez González -Morena- y 
Reginaldo Sandoval Flores -PT-, respectivamente, compareció el controversial director en CFE, 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

Manuel Bartlett Díaz, con motivo de Glosa del IV Informe de presidente Andrés Manuel López 
Obrador… Inusual “recepción”, dio el legislador del PRD, Mauricio Prieto Gómez: “aquí, no es 
bienvenido Manuel Bartlett, no le creemos a su informe”, espetó el representante popular al 
funcionario… Consideró una burla a la representación popular, presencia de Bartlett, pues a un año 
de distancia de su anterior comparecencia, la situación en el país sigue igual, pues se ha encargado 
únicamente a denostar el trabajo de los legisladores… “Es una burla decir que el aumento al recibo 
de la luz, es por los gobiernos neoliberales y no puede acusar al pasado, porque usted formó parte 
de él”… ¡Zas!... Gabriel Bernal Gómez, fue electo presidente de la Asociación Mexicana de Empresas 
de Seguridad Privada (AMESP), para el bienio 2022-2024; sustituye al capitán, Salvador López 
Contreras… El nuevo dirigente de las empresas de seguridad privada más importante del país, 
asume el encargo, próximo 6 de diciembre… Al frente de AMESP, proyecta lograr nueva Ley de 
Seguridad Privada Federal, de acuerdo al contexto que, en ese rubro, vive la nación, y crear una 
Cámara Nacional para este importante sector… ¡Ojalá!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…   

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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5 propuestas para corregir el rumbo de México 
El oficialismo pretende aplicar la estrategia “austericida” de recorte 

presupuestal a programas 

  Jorge Romero Herrera / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial 

En el marco del análisis y la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 
fiscal 2023, detectamos que - como ya es una costumbre en la presente administración - el oficialismo 
pretende aplicar la estrategia “austericida” de recorte presupuestal a programas esenciales que 
impactan la economía, la calidad de vida de las familias y nuestras instituciones democráticas. 

Desde este momento les decimos FUERTE Y CLARO en Acción Nacional no lo vamos a permitir.  

La ya abierta animadversión del presidente hacia algunos funcionarios de los órganos autónomos y 
especialmente con las instituciones electorales, nuevamente se pone de manifiesto, ya que se plantea 
reducir a estos órganos un monto de $4 mil 475 millones de pesos a su presupuesto base y cartera 
institucional, lo que implica una reducción de  24%. De esta manera, se estaría asfixiando al árbitro 
electoral imposibilitando que cumpla adecuadamente sus funciones programadas para el 2023, año 
durante el cual se llevarán a cabo elecciones estatales y es además antesala a la elección federal. 

Como ha sucedido en los últimos años, uno de los sectores más afectado es el de salud que aunque 
plantean un incremento presupuestal al ramo, en su interior es posible observar una dolorosa 
reducción, en programas como los servicios de Vacunación, a los Servicios Estatales de Salud, al 
programa de Prevención de Obesidad, a la Vigilancia Epidemiológica, a la Salud Materna y a la 
Prevención VIH/SIDA principalmente. Poniendo en riesgo la salud de millones de mexicanos 
beneficiarios de estos servicios médicos e impactando en sus bolsillos ya de por sí afectados. Su 
promesa que tanto repitió en campaña que el Sistema de Salud sería equiparable al de Dinamarca, es 
otra más de sus mentiras. 
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En Acción Nacional estamos comprometidos con el bienestar de las familias mexicanas. Nuestro deber 
es velar por que la ciudadanía cuente con mejores condiciones de vida. Por lo tanto, exigimos que los 
recursos de este país, se usen para lo urgente y prioritario y más ante la grave crisis económica que 
vivimos. 

Los 5 ejes que proponemos integrar en el PEF 2023 buscan devolver a las y los mexicanos lo que Morena 
nos ha arrebatado en 4 años de gobierno, pero también incluye propuestas novedosas para atender las 
causas de los problemas que más aquejan a los hogares de México: En materia de Seguridad vamos a 
blindar a México fortaleciendo a las policías estatales municipales; En Salud lucharemos porque 
regresar el Seguro Popular;  Apoyaremos  integralmente a las Mujeres con el regreso de las Estancias 
Infantiles, las Escuelas de Tiempo Completo, los Refugios para Mujeres Violentadas y Apoyos para Jefas 
de Familia; Proponemos la creación del programa México Solidario que otorgará apoyo alimentario 
para personas en pobreza extrema; Vamos a revivir el Instituto Nacional del Emprendedor para 
impulsar los negocios de barrio, especializados en cada estado para así atender las necesidades 
específicas de cada comunidad. 

En Acción Nacional lamentamos el nulo interés del gobierno para atender de raíz los principales 
problemas que lastiman a nuestro país. Por eso cerramos filas para plasmar las necesidades de los 
hogares en el Presupuesto y de esta forma, Corregir el Rumbo de México. 

POR DIP. JORGE ROMERO HERRERA 

COORDINADOR DEL GPPAN 
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 09/11/2022 LEGISLATIVO 

El otoño de la democracia  

 

Hay líneas que si se cruzan es difícil volver atrás. ¿La democracia mexicana resistirá el embate al que está 

sometida? ¿Qué ocurrirá si se aprueba la reforma que envió el presidente López Obrador a la Cámara de 

diputados? ¿Qué se desatará si la oposición resiste? 

Estamos entrando al otoño democrático. Los años de las alternancias y los cambios que mejoraron al sistema, 

nos hicieron perder de vista el tamaño de las resistencias y todos los agravios que se fueron generando.  

En el segundo semestre de 2018, justo después del triunfo arrollador de López Obrador, los análisis sobre el 

futuro del INE y el Tribunal Electoral ya empezaban a dibujarse en el horizonte. No era promisorio lo que 

vendría, pero muchos no quisieron darse por advertidos, ante la ingenuidad de que todo sería como siempre, de 

que las cosas se acomodarían y que se harían cambios para que todo siguiera igual.  

A estas alturas es evidente que ya no fue así. Sí hay una determinación muy clara de cambiar las reglas de juego 

y de volver al esquema del partido hegemónico, modelo con el que el PRI logró sortear los convulsos años sesenta 

y setenta del siglo pasado. 

El presidente López Obrador planteó bien el escenario de la disputa: el pueblo contra la élite burocrática que 

habría demorado la llegada de la 4T. Nosotros y ellos. Los que apenas tienen para subsistir contra los que gozan 

de innumerables privilegios.  

El otoño de la democracia • Red Forbes • Forbes México 

 

  

https://www.forbes.com.mx/el-otono-de-la-democracia/
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846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           2 

11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           2 

11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           2 

11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           2 

11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 

 

09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-5 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-5 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 

 

09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 

 

09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           3 

11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           3 

11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           3 

11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           3 

11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-47 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 9/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 09/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 09/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 09/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-54 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-55 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-55 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 09/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           12 

11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

09/11/2022           12 

11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2022 NACIONAL 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

    

  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf


   09 DE NOVIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Reporta Ssa 2 mil 310 nuevos contagios.- La Secretaria de Salud reportó 2 mil 310 nuevos casos de 

Covid-19 desde el pasado 1 de noviembre, con los que acumula un total de 7 millones 113 mil 429 

contagios desde que inició la pandemia en febrero de 2020. De acuerdo con la dependencia, hasta 

ahora han fallecido 330 mil 406 personas como consecuencia de la enfermedad y, de ellas, 13 fueron 

reportadas en la última semana.  [24 HORAS / p6] 

Casi dos millones de niños se suman al trabajo infantil.- Derivado de la pandemia, cerca de dos 

millones de menores se sumaron al trabajo infantil en nuestro país, para ayudar al ingreso económico 

familiar, pero lo más grave es que un número importante de niños, niñas y adolescentes son 

cooptados por el crimen organizado en México que los somete a nuevas formas de explotación y 

maltrato, advirtió la presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de la Adolescencia en el 

Senado, Josefina Vázquez Mota. [CRÓNICA / p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_24H_6_REPORTANSSA2MIL_CASOSCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/91122_N_CRONICA_6_CASIDOSMILLONES_TRABAJOINFANTIL_12NACIONAL.pdf


    

9 de noviembre de 2022 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

09 de noviembre de 2022 

    

 PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Binance to rescue crypto rival FTX 
as withdrawals trigger “liquidity 

crunch” 

Key contests undecided Moore makes history in 
Maryland 

G.O.P. gains edge, but its 

expectations dim 

Cristina resiste un fallo de la Corte 
que desbarató una maniobra en el 

Senado 

 

“Unethical, immoral”  
Williamson quits over claims 

he bullied staff 

España descarta construir un 
cementerio nuclear centralizado 

Ukraine: la guerre russe vise le 

moral des civils 

Lula põe Persio, Lara Resende, 
Barbosa e Mello na transição  

 

  Race tight for control of 
Congress 

Venezolanos migran al Esquibo al 
margen de la disputa con Guyana 

Seis homicidios en menos de 24 horas 
marcan violenta jornada en el país: se 

registra alza de 33% durante el año 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Estados Unidos cerró su jornada electoral con el control del Congreso aún en el aire 

•Líderes pidieron acciones e impuestos a empresas energéticas en COP27 

•Zelenski abierto a hablar con Rusia, bajo sus términos 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara de Diputados avaló en lo general el Presupuesto de Egresos 2023.- La Cámara de Diputados 

aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. Con ello se procederá a la 

discusión en lo particular, a partir del miércoles y podría finalizar hasta el viernes, ya que hay más de 

2 mil reservas. [FORBES, INFOBAE, BLOOMBERG, SWISSINFO, PRENSA LATINA] 

Senado pidió a Diputados asignar más presupuesto a policías municipales.- El presidente del Senado, 

Alejandro Armenta Mier, llamó a la Cámara de Diputados para que en el Presupuesto de Egresos de 

la Federación 2023 se otorguen más recursos para fortalecer las capacidades de estados y municipios 

en materia de seguridad, salud y reactivación económica. [INFOBAE]   

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel defendió marcha contra la Reforma Electoral.- Tras las críticas del presidente Andrés 

Manuel López Obrador a la marcha del 13 de noviembre contra su propuesta de Reforma Electoral, 

líderes de los partidos de oposición defendieron la manifestación, entre ellos, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. [FORBES, INFOBAE] 

Diputados declararon constitucional reforma para prolongar al Ejército en las calles.- “El Congreso de 

la Unión, en uso de la facultad que le confiere el artículo 135 de la Constitución Política y previa 

aprobación de las mayoría de las honorables Legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, 

declara reformado el artículo quinto transitorio del decreto por el que se reforman y derogan diversas 

disposiciones de la Constitución Política en materia de Guardia Nacional”, dijo la vicepresidenta de 

la Mesa Directiva, Karla Yuritzi Almazán. [FORBES, CALIFORNIA 18] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Jorge Romero acusó a Adán Augusto de “sembrar discordia” para separar al PAN del PRI.- Jorge 

Romero Herrera, coordinador parlamentario del PAN, aseguró que Adán Augusto López Hernández, 

secretario de Gobernación, busca romper la alianza opositora a través de la polémica por la Reforma 

Electoral. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Margarita Zavala exigió a AMLO dejar de dividir a México: “Todos somos pueblo”.- Margarita Zavala, 

diputada federal por el PAN, pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador que deje de dividir a 

la población del país mediante el uso de etiquetas y descalificaciones. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno anunció que el PRI estará en marcha contra Reforma Electoral.- A través de sus redes 

sociales, Alejandro Moreno dio a conocer reiteró su compromiso y apoyo con el Instituto Nacional 

Electoral: “Defender la democracia de nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos 

debemos asumir, por eso el @PRI_Nacional estará presente en la marcha del próximo domingo 13 de 

noviembre. ¡México nos necesita unidos en esta importante batalla!”. [INFOBAE] 

https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-avalan-en-lo-general-el-presupuesto-de-egresos-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/con-la-mayoria-de-morena-y-sus-aliados-diputados-aprobaron-en-lo-general-el-pef-2023/
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/09/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-presupuesto-de-mexico-para-2023/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-presupuesto_diputados-mexicanos-aprueban-gasto-de-415.000-millones-de-d%C3%B3lares-para-2023/48042028
https://www.prensa-latina.cu/2022/11/08/diputados-aprobaron-presupuesto-de-mexico-2023-con-muchas-reservas
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/senado-pide-a-diputados-asignar-mas-presupuesto-a-policias-municipales/
https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-defiende-marcha-contra-reforma-electoral-le-envia-libro-a-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/santiago-creel-le-dedico-un-libro-a-amlo-para-que-reflexione-sobre-la-oligarquia/
https://www.forbes.com.mx/diputados-declaran-constitucional-reforma-para-prolongar-al-ejercito-en-las-calles/
https://california18.com/reform-on-militarization-declared-constitutional/7801492022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/jorge-romero-acuso-a-adan-augusto-de-sembrar-discordia-para-separar-al-pan-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/margarita-zavala-exige-a-amlo-dejar-de-dividir-a-mexico-todos-somos-pueblo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/el-ine-es-intocable-alito-moreno-anuncio-que-el-pri-estara-en-marcha-contra-reforma-electoral/
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Alito Moreno pidió al PAN y PRD “dejar las diferencias” y fortalecer Va por México ante Reforma 

Electoral.- El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, llamó a los líderes de los 

partidos PAN y PRD a dejar “atrás” las diferencias y fortalecer la alianza Va por México en defensa de 

los órganos electorales. [INFOBAE]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Inflación no debe ser pretexto para no aumentar el salario mínimo: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador confió en que el Gobierno y los sectores empresarial y obrero puedan ponerse 

de acuerdo para incrementar el salario mínimo para el próximo año y pidió no poner de pretexto la 

inflación alta que se registra en México para marginar el alza. [FORBES, BLOOMBERG] 

No más cerveceras en el norte de México: el Gobierno prepara una ley para combatir las sequías.- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que propuso reformar la legislación para 

asegurar el uso racional y la conservación del agua, en especial en el norte del país, donde empresas 

globales dedicadas a la producción de cerveza tienen plantas. [RT] 

POLÍTICA 

Lorenzo Córdova es promovido por intereses corruptos de la oposición: AMLO.- El presidente de la 

República arremetió otra vez contra Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional 

Electoral, al señalar que es una pieza clave del conservadurismo y que ha sido promovido por 

intereses corruptos de la oposición. [FORBES] 

JUDICIAL 

Militares denuncian en Fiscalía proceso Ayotzinapa.- Los cuatro militares detenidos por su presunta 

participación en la desaparición de los 43 estudiantes, ocurrida en 2014, presentaron una denuncia 

penal en la Fiscalía General alegando el uso de pruebas falsas, lo que podría afectar el proceso y 

alcanzar al subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas. [AP, INFOBAE] 

Sedena detuvo al hermano de ‘El Marro’, Juan Rodolfo Yépez ‘El Rudy’.- Juan Yépez Ortiz, alias El Rudy, 

que lideraba junto con su padre el grupo criminal Santa Rosa de Lima, fue detenido en la ciudad de 

Tecate, Baja California, informó el titular de la Secretaría de Defensa Nacional.  [EL PAÍS] 

Un juez dictó prisión preventiva contra Rautel, principal sospechoso del feminicidio de Ariadna López.- 

Rautel ‘N’, el principal sospechoso del feminicidio de Ariadna López, afrontará el inicio del caso 

judicial desde la cárcel. Así lo decidió un juez de Ciudad de México en la audiencia inicial, que 

justificó la prisión preventiva como medida cautelar por la gravedad del delito. [EL PAÍS, EUROPA 

PRESS] 

MIGRACIÓN 

Venezolanos deportados por Estados Unidos se refugian en la frontera sur de México.- Venezolanos 

expulsados por Estados Unidos llegaron a Tapachula donde se refugiaron en albergues mientras 

esperan tramitar algún documento para estar de manera regular en México. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Asesinada, madre que buscaba a su hijo desaparecido en México.- Fue asesinada María Vázquez 

Ramírez, quien buscaba a su hijo desaparecido en México. Éste es el quinto homicidio de una madre 

buscadora en el país desde inicios de 2021. [AP, LOS ANGELES TIMES] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/alito-moreno-pidio-al-pan-y-prd-dejar-las-diferencias-y-fortalecer-va-por-mexico-ante-reforma-electoral/
https://www.forbes.com.mx/inflacion-no-debe-ser-pretexto-para-no-aumentar-el-salario-minimo-amlo/
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/08/amlo-dice-que-no-es-idoneo-aumentar-tasa-de-interes-para-frenar-inflacion/
https://actualidad.rt.com/actualidad/447316-mexico-ley-prohibir-cerveceras-norte-sequia
https://www.forbes.com.mx/lorenzo-cordova-es-promovido-por-intereses-corruptos-de-la-oposicion-amlo/
https://apnews.com/article/noticias-236d4c0bbb5b4559013e6471f6685bb4
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/abogados-de-militares-denunciaron-ante-la-fgr-a-alejandro-encinas-por-falsificacion-de-pruebas-en-el-caso-ayotzinapa/
https://elpais.com/mexico/2022-11-08/la-sedena-detiene-a-juan-rodolfo-yepez-el-rudy-hermano-de-el-marro.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-08/un-juez-dicta-prision-preventiva-contra-rautel-el-principal-sospechoso-del-feminicidio-de-ariadna-lopez.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-juez-decreta-prision-preventiva-contra-presunto-feminicida-ariadna-fernanda-mexico-20221108231406.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-juez-decreta-prision-preventiva-contra-presunto-feminicida-ariadna-fernanda-mexico-20221108231406.html
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_venezolanos-deportados-por-eeuu-se-refugian-en-la-frontera-sur-de-m%C3%A9xico/48041320?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://apnews.com/article/noticias-e315763afee5361d212e2a9c64eba607
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-11-08/mother-of-disappeared-person-slain-in-mexico
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La ONU condena el asesinato de una madre buscadora de desaparecidos en México.- La Oficina en 

México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos el asesinato de 

María del Carmen Vázquez Ramírez, madre buscadora de personas desaparecidas, el pasado 

domingo en Abasolo, Guanajuato. [SWISSINFO, ANDINA] 

Un niño de seis años murió ahogado en la piscina de una escuela privada.- Las autoridades 

mexicanas dijeron que investigan la muerte de Abner, un niño de seis años que se ahogó en la piscina 

de la escuela donde cursaba primero de primaria. [TELEMUNDO, RT, EL PAÍS] 

Aguacate mexicano, un alimento que ha sido blanco del crimen organizado.- México es el principal 

exportador de aguacate a nivel global, tan solo en 2021, hizo envíos por más de 3.177 millones de 

dólares; sin embargo, este alimento es blanco del crimen organizado. [SPUTNIK] 

México intentará "engañar al mundo" en la COP27, advierten los expertos.- La acción climática cayó 

en picada bajo el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador, a quien la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación impidió que revirtiera los modestos objetivos de gases de efecto invernadero de París, 

mientras que las emisiones siguen aumentando. [GUARDIAN] 

Opinión/El otoño de la democracia.- El Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación cuentan con una calificación alta y son respaldados por la mayoría de la 

población. Así lo indican todas las encuestas, pero a la vez son frágiles, porque no cuentan con 

herramientas para su propia defensa que puedan hacer frente a los poderes Ejecutivo y Legislativo. 

[FORBES] 
 

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

México prometió incrementar sus metas climáticas en la COP27.- El Gobierno mexicano prometió 

incrementar al 30% su objetivo de reducción de gases de efecto invernadero para 2030 y al 40% su 

meta condicionada. [SWISSINFO] 

Líderes pidieron acciones e impuestos a energéticas en COP27.- Líderes mundiales reclamaron 

acciones más firmes para combatir el cambio climático, mientras crecen las peticiones de que las 

empresas de combustibles fósiles paguen por el daño que han causado al planeta. [AP, EFE] 

El sur necesita billones de dólares para enfrentar el cambio climático.- De acuerdo con un estudio de 

la COP, los países del sur necesitarían más de 2 billones de dólares al año para financiar su lucha 

contra el calentamiento. [DW] 

Las promesas climáticas de las empresas están plagadas de engaños: expertos de la ONU.- Las 

promesas de las empresas, bancos y ciudades de alcanzar cero emisiones a menudo son poco más 

que un “greenwashing”, dijeron expertos de la ONU en un informe; además, propusieron nuevas 

normas para endurecer las declaraciones de emisiones netas cero. [REUTERS] 

Estados Unidos prometió que la lucha climática continuará tras elecciones y los países del sur se 

impacientan.- Estados Unidos continuará con la lucha climática sea cual sea el resultado de las 

elecciones legislativas, aseguró el enviado especial del presidente Joe Biden en la COP27, donde los 

países del sur exigieron una financiación que podría ser astronómica. [SWISSINFO] 

Europa defendió en la COP27 su compromiso con la transición pese a la crisis.- Los máximos 

responsables de la Unión Europea y de los Estados miembro que participan en la COP27 aseguraron 

que, pese a la crisis energética, el viejo continente mantiene su compromiso con la transición 

ecológica, tanto propia como de los países en desarrollo. [SWISSINFO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-d-humanos_la-onu-condena-el-asesinato-de-una-madre-buscadora-de-desaparecidos-en-m%C3%A9xico/48041768#:~:text=Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%2C%208%20nov,el%20c%C3%A9ntrico%20estado%20de%20Guanajuato.
https://andina.pe/agencia/noticia-mexico-onu-condena-asesinato-una-madre-buscadora-desaparecidos-916987.aspx
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/un-nino-de-6-anos-muere-ahogado-en-la-piscina-de-una-escuela-privada-e-rcna56268
https://actualidad.rt.com/actualidad/447443-investigar-mexico-muerte-nino-piscina
https://elpais.com/mexico/2022-11-08/la-fiscalia-investiga-la-muerte-de-un-nino-ahogado-durante-las-clases-de-natacion-en-ciudad-de-mexico.html
https://sputniknews.lat/20221108/el-aguacate-mexicano-un-alimento-que-ha-sido-blanco-del-crimen-organizado-1132220178.html
https://www.theguardian.com/environment/2022/nov/08/mexico-will-try-to-deceive-the-world-at-cop27-experts-warn
https://www.forbes.com.mx/el-otono-de-la-democracia/
https://www.swissinfo.ch/spa/cop27-m%C3%A9xico_m%C3%A9xico-promete-incrementar-sus-metas-clim%C3%A1ticas-en-la-cop27/48041144?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-4e9a2a87f7f5a3c6052d4074ce218da9
https://efe.com/mundo/lideres-globales-en-busca-de-resultados-concretos-y-solidaridad-climatica/
https://www.dw.com/es/el-sur-necesita-billones-de-d%C3%B3lares-para-enfrentar-el-cambio-clim%C3%A1tico/a-63678649
https://www.reuters.com/business/cop/un-experts-cop27-corporate-climate-pledges-rife-with-greenwashing-2022-11-08/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-promete-que-la-lucha-clim%C3%A1tica-continuar%C3%A1-tras-elecciones-y-los-pa%C3%ADses-del-sur-se-impacientan/48040258?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/cop27-clima_europa-defiende-en-la-cop27-su-compromiso-con-la-transici%C3%B3n-pese-a-la-crisis/48040944?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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Zelenski ante la COP27: "no puede haber política climática efectiva sin paz".- El planeta "no puede 

permitirse ni un solo disparo", declaró el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, en un discurso 

videograbado que fue difundido en la cumbre de líderes de la COP27. [DW] 

Petro y Maduro propusieron un ambicioso pacto amazónico.- Los presidentes de Colombia y 

Venezuela llamaron a establecer una "gran alianza amazónica", una ambiciosa propuesta para 

proteger la mayor región de bosque tropical del planeta. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, AP] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Se activaron las alertas aéreas en 12 regiones de Ucrania.- Las alertas aéreas se activaron en las 12 

regiones de la parte central, norte, sur y oriental de Ucrania. [RT] 

Embajadora de Estados Unidos en la ONU prometió en Kiev que Rusia pagará por sus crímenes en 

Ucrania.- La embajadora de Estados Unidos ante Naciones Unidas, Linda Thomas-Greenfield, 

prometió, tras reunirse en Kiev con autoridades ucranianas y víctimas de la guerra, que la comunidad 

internacional hará que Rusia pague por sus actos. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski abierto a hablar con Rusia, bajo sus términos.- El presidente de Ucrania indicó que está 

dispuesto a realizar conversaciones de paz con Rusia, suavizando su negativa previa a negociar 

mientras el presidente Vladimir Putin esté en el poder, pero mantuvo las demandas de Kiev. [AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Acuerdo de granos Rusia-Ucrania es prioridad para la ONU.- La embajadora de Estados Unidos ante 

Naciones Unidas aseguró a los granjeros ucranianos que extender un acuerdo para facilitar los 

embarques por el Mar Negro de granos y otros productos ucranianos es una prioridad para la 

organización. [AP] 

GENERAL 

Unión Europea quiere combatir la propaganda rusa en el Sahel.- La Unión Europea debe combatir 

activamente la propaganda antieuropea y antioccidental que difunde Rusia en el continente 

africano, resaltó la presidencia checa de la Unión Europea ante los participantes de una conferencia 

sobre el Sahel. [SWISSINFO] 

Turquía ya paga en rublos parte de sus importaciones de Rusia.- Turquía paga en rublos parte de los 

bienes que importa de Rusia, y esa proporción aumentará en los próximos meses, anunció el ministro 

de Energía turco Fatih Dönmez. [SWISSINFO] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 

Estados Unidos cerró su jornada electoral con el control del Congreso aún en el aire.- Estados Unidos 

llegó a la madrugada de este miércoles con el control de ambas cámaras del Congreso -tanto 

Senado como Cámara de Representantes- todavía en el aire, después de una jornada electoral en 

la que el Partido Republicano, que partía como favorito, quedó por debajo de las expectativas. [EFE, 

SWISSINFO, EL PAÍS, WASHINGTON POST, LOS ÁNGELES TIMES, WSJ] 
 

https://www.dw.com/es/zelenski-ante-la-cop27-no-puede-haber-pol%C3%ADtica-clim%C3%A1tica-efectiva-sin-paz/a-63688195
https://www.france24.com/es/medio-ambiente/20221108-cop27-d%C3%ADa-3-petro-y-maduro-proponen-un-ambicioso-pacto-amaz%C3%B3nico
https://www.europapress.es/internacional/noticia-petro-maduro-coinciden-senalar-cop27-necesidad-reforzar-defensa-amazonia-20221108191415.html
https://apnews.com/article/noticias-52acc017a89d3a6b187b415c9858505e
https://actualidad.rt.com/actualidad/447456-alertas-aereas-regiones-ucrania
https://www.europapress.es/internacional/noticia-embajadora-eeuu-onu-promete-kiev-rusia-pagara-crimenes-ucrania-20221108195240.html
https://apnews.com/article/noticias-9c8ae73c4cb3f2193e2151333877d7d1
https://apnews.com/article/noticias-d6c3c2232f1253a235a44677e0cfffc3
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-sahel_presidencia-checa-ue-quiere-combatir-la-propaganda-rusa-en-el-sahel/48041128?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-gas_turqu%C3%ADa-ya-paga-en-rublos-parte-de-sus-importaciones-de-rusia/48040950?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://efe.com/portada-espana/elecciones-eeuu/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-elecciones_eeuu-cierra-su-jornada-electoral-con-el-control-del-congreso-a%C3%BAn-en-el-aire/48042428
https://elpais.com/internacional/2022-11-09/los-republicanos-se-encaminan-a-controlar-la-camara-mientras-el-senado-sigue-en-el-aire.html
https://www.washingtonpost.com/elections/midterms-2022/
https://www.latimes.com/politics/story/2022-11-08/midterm-national-results-congress-governors
https://www.wsj.com/articles/midterm-elections-2022-results-house-congress-11667866631?mod=theme_midterms2022
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Los estadounidenses votaron, pero los resultados finales de las "midterms" pueden tardar días.- 

Conocer los resultados finales de las elecciones de medio mandato en Estados Unidos podría tomar 

días debido al sistema descentralizado, el peso del voto por correo y por disputas muy cerradas en 

ciertos estados clave. [RFI, FORBES, AP, EFE, REUTERS] 

Demócratas superan a republicanos en estados liberales.- Los demócratas se impusieron a los 

republicanos respaldados en varios estados con tendencia de izquierda, mientras que en territorios 

más competitivos aguardan pruebas más duras que podrían decidir el control del Congreso y el futuro 

de la presidencia de Joe Biden. [LOS ÁNGELES TIMES, AP, EL PAÍS, MDZ] 

El gobernador Ron DeSantis y el senador Marco Rubio ganan sus contiendas en Florida.- La reelección 

de DeSantis lo posiciona como el más fuerte contrincante del expresidente Donald Trump por la 

nominación presidencial republicana en 2024. Con 55,9% de los votos, Rubio se impuso ante la 

demócrata Val Demings. Con esta victoria, el partido republicano retiene un escaño clave para 

recuperar el control de un Senado muy dividido. [UNIVISIÓN, EL PAÍS, AP, INFOBAE] 

El republicano Greg Abbott ganó la reelección como gobernador de Texas.- El gobernador 

republicano de Texas, Greg Abbott, ganó un tercer mandato, derrotando al demócrata Beto 

O'Rourke en una carrera que puso a prueba el rumbo del superestado rojo de Estados Unidos tras la 

masacre de la escuela de Uvalde y una nueva y estricta prohibición del aborto. [AP] 

Gavin Newsom ganó un segundo mandato como gobernador de California.- El demócrata Gavin 

Newsom ganó un segundo mandato como gobernador de California, venciendo a un senador 

estatal republicano poco conocido. [AP, BLOOMBERG] 

Eligen a la primera gobernadora abiertamente lesbiana en Estados Unidos.- La demócrata Maura 

Healey sería la primera gobernadora abiertamente lesbiana de Estados Unidos, tras vencer en el 

estado de Massachusetts al republicano Geoff Diehl. [HERALDO] 

Wes Moore ganó en Maryland y será el tercer gobernador afroamericano en la historia de Estados 

Unidos.- El demócrata Wes Moore fue elegido como el primer gobernador afroamericano de 

Maryland, derrotando al republicano Dan Cox en un estado donde los demócratas superan en 

número a los republicanos por 2 a 1. [INFOBAE] 

La congresista Alexandria Ocasio-Cortez ganó la reelección en Nueva York.- Alexandria Ocasio-

Cortez, representante demócrata por Nueva York, ganó la reelección a la Cámara, de acuerdo con 

proyecciones de NBC News. [TELEMUNDO] 

Alex Padilla hizo historia como primer latino elegido para el Senado de Estados Unidos por California.- 

El senador demócrata Alex Padilla se convirtió en el primer latino en ser elegido para representar a 

California en el Senado de Estados Unidos. [LOS ANGELES TIMES, AP] 

Demócrata de 25 años ganó escaño en el Congreso de Estados Unidos.- El demócrata Maxwell 

Alejandro Frost derrotó al republicano Calvin Wimbish en la contienda por un escaño en la Cámara 

de Representantes de Estados Unidos por el estado de Florida, con lo que se convierte en el primer 

miembro de la Generación Z en conseguir un puesto en el Congreso. [AP] 

POLÍTICA 

Biden felicitó a primeros candidatos demócratas en ganar las elecciones.- En medio de los primeros 

resultados en las elecciones intermedias, el presidente Joe Biden hizo varias llamadas de felicitación 

a gobernadores, senadores y representantes que fueron electos. [EL DIARIO NUEVA YORK] 

https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20221109-los-estadounidenses-votaron-pero-los-resultados-finales-de-las-midterms-pueden-tardar-d%C3%ADas
https://www.forbes.com.mx/eu-celebra-elecciones-legislativas-clave-para-los-dos-ultimos-anos-de-biden/
https://apnews.com/article/noticias-4f4703906bb600fb18feddfba5719769
https://efe.com/mundo/eeuu-celebra-unas-legislativas-clave-para-los-dos-ultimos-anos-de-biden/
https://www.reuters.com/?edition-redirect=lta
https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2022-11-08/eeuu-vota-con-dos-contendientes-a-la-sombra-briden-y-trump
https://apnews.com/article/noticias-a8d5143e403fd151925dda865600927a
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2022-11-08/elecciones-intermedias-en-ee-uu-2022-votaciones-y-resultados-en-directo.html
https://www.mdzol.com/mundo/2022/11/8/pocas-sorpresas-en-los-primeros-resultados-de-las-elecciones-en-eeuu-289573.html
https://www.univision.com/noticias/politica/ron-desantis-y-el-senador-marco-rubio-ganan-sus-contiendas-en-la-florida
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2022-11-09/desantis-emprende-su-camino-hacia-la-casa-blanca-tras-lograr-la-reeleccion-como-gobernador-de-florida.html
https://apnews.com/article/noticias-ba387c9f8aff7bcabe3234dfd250e925
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/11/09/marco-rubio-fue-reelecto-como-senador-republicano-por-la-florida/
https://apnews.com/article/texas-governor-race-2022-midterm-elections-1aba86e87ccd8384655d4319fd14f3fb
https://apnews.com/article/2022-midterm-elections-california-gavin-newsom-6efce36c66908927e05415478eaa2c44
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-11-09/ap-newsalert-democrat-gavin-newsom-wins-reelection-for-governor-in-california?cmpid=socialflow-twitter-business&utm_content=business&utm_medium=social&utm_source=twitter&utm_campaign=socialflow-organic#xj4y7vzkg
https://www.elheraldo.hn/mundo/eligen-primera-gobernadora-abiertamente-lesbiana-eeuu-JM10856249
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/11/09/wes-moore-gano-en-maryland-y-sera-el-tercer-gobernador-afroamericano-de-la-historia-en-estados-unidos/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/elecciones-estados-unidos-2022/live-blog/elecciones-2022-resultados-congreso-senado-lo-ultimo-rcna56165#rcrd6987
https://www.latimes.com/politics/story/2022-11-08/2022-california-midterm-election-padilla-first-latino-u-s-senate-california
https://apnews.com/article/2022-midterm-elections-california-kamala-harris-gavin-newsom-alex-padilla-60caab4661f65771f8fa21a585de2638
https://apnews.com/article/noticias-90903f97e52ba41bb642ed05474565b8
https://eldiariony.com/2022/11/08/biden-felicito-a-primeros-candidatos-democratas-en-ganar-las-elecciones/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1667967177
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Trump felicitó a republicanos ganadores y aseguró, sin datos, que serán mayoría en el Congreso.- El 

expresidente Donald Trump se atribuyó a sí mismo las victorias republicanas al decir que la mayoría 

de los candidatos que apoyó estaban proyectados para ganar. [UNIVISIÓN] 

Nancy Pelosi lamentó que el ataque a su marido estuvo "alimentado por la desinformación".- La 

presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, lamentó que el ataque a su marido, Paul, 

en su domicilio estuvo "alimentado por la desinformación". [EUROPA PRESS] 

Trump no desveló el misterio del 15 de noviembre al ir a votar.- El expresidente Donald Trump votó en 

Palm Beach rodeado de algunos simpatizantes y periodistas y sin dar pistas sobre el anuncio 

"importante" que hará el 15 de noviembre y que se cree puede ser su decisión de ser candidato a la 

Casa Blanca en 2024. [SWISSINFO, AP] 

GENERAL 

Los votantes de Maryland aprueban la legalización de la marihuana recreativa.- La enmienda 

constitucional define que la marihuana recreativa no sería legal hasta julio de 2023 para los mayores 

de 21 años, sujeta al requisito de que la Asamblea General apruebe la legislación en su próxima sesión 

en relación con la distribución, la regulación y la fiscalidad del cannabis. [AP] 
  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Ente de Ética salvadoreño investigará a funcionaria de Bukele por corrupción.- El Tribunal de Ética 

Gubernamental de El Salvador ordenó que "se inicie una investigación preliminar" contra la jefa del 

Gabinete del Gobierno de Nayib Bukele, Carolina Recinos, por supuesta corrupción en el manejo de 

fondos destinados a becas públicas. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Evo Morales pidió a Arce dar la fecha del censo que causó un paro que “pudo evitarse”.- El 

expresidente de Bolivia, Evo Morales, pidió al Gobierno de Luis Arce  resolver el tema del censo por el 

que hace 18 días la  región de Santa Cruz está en un paro indefinido que “podía evitarse con un 

manejo oportuno y responsable”. [EFE] 

BRASIL 

Bolsonaro, un presidente ausente tras la derrota electoral.- Jair Bolsonaro, presidente de Brasil, 

prácticamente ha desaparecido de la vida pública, incluidas las redes sociales, desde que perdió 

ante el izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva. [FRANCE 24] 

ECUADOR 

Derrocaron un pabellón en prisión desde donde se atacaba a policías en Ecuador.- El presidente 

Guillermo Lasso anunció que se derrocó un pabellón desde el cual se atacaba a los uniformados, en 

una de las prisiones más grandes y pobladas del país. [SWISSINFO] 

Subieron a 31 los fallecidos por intoxicación con alcohol metílico en Ecuador.- La cifra de fallecidos 

por intoxicación por el consumo de alcohol adulterado ascendió a 31, informó el Ministerio de Salud 

Pública, al anotar también que los casos confirmados se incrementaron a 90. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.univision.com/noticias/politica/en-vivo-ultimas-noticias-elecciones-medio-termino-estados-unidos-8-de-noviembre?postId=AAABhFow2Q2h9P9_TwAAAA#AAABhFow2Q2h9P9_TwAAAA
https://www.europapress.es/internacional/noticia-nancy-pelosi-lamenta-ataque-marido-estuvo-alimentado-desinformacion-20221108201553.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-elecciones_trump-no-desvel%C3%B3-el-misterio-del-15-de-noviembre-al-ir-a-votar/48041126?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-4903e25457a860335523cc1bcf8490f5
https://apnews.com/article/marijuana-legalization-recreational-maryland-constitutions-613d0bc692afd6e3ac8625dd4e33692a
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-corrupci%C3%B3n_ente-de-%C3%A9tica-salvadore%C3%B1o-investigar%C3%A1-a-funcionaria-de-bukele-por-corrupci%C3%B3n/48041548?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://efe.com/portada-america/morales-pide-a-arce-dar-la-fecha-del-censo-que-causo-un-paro-que-pudo-evitarse/
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221108-bolsonaro-un-presidente-ausente-tras-la-derrota-electoral-en-brasil
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-c%C3%A1rceles_derrocan-un-pabell%C3%B3n-en-prisi%C3%B3n-desde-donde-se-atacaba-a-polic%C3%ADas-en-ecuador/48040964?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-intoxicaci%C3%B3n_suben-a-31-los-fallecidos-por-intoxicaci%C3%B3n-con-alcohol-met%C3%ADlico-en-ecuador/48041040?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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VENEZUELA 

Organizaciones venezolanas pidieron a Maduro parar la minería en la Amazonía.- Organizaciones de 

Venezuela exhortaron al presidente Nicolás Maduro a detener la minería dentro de la Amazonía, tras 

su discurso en la Cumbre del Clima COP27, en el que abogó por la protección de este bosque 

tropical. [SWISSINFO] 

Fiscalía de Estados Unidos pidió al juez del caso Saab que no desestime la acusación.- La Fiscalía, 

que representa al Gobierno de Estados Unidos, reclamó al juez que lleva el caso por lavado de dinero 

contra Alex Saab, el supuesto testaferro del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, que mantenga 

la acusación, porque no goza de la inmunidad diplomática alegada. [SWISSINFO, AP] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Allanamientos en Alemania en investigación a empresario ruso.- La policía en Alemania allanó dos 

sucursales del banco suizo UBS como parte de la investigación sobre presunto lavado de dinero por 

un empresario ruso. [AP] 

Alemania observa "miedo creciente" en mujeres y migrantes a sufrir violencia.- Más de un 60% de las 

mujeres sienten miedo a salir solas de noche o se sienten en peligro cuando viajan en el transporte 

público en horas nocturnas, señaló un estudio presentado por la ministra de Interior, Nancy Faeser, y 

el jefe del departamento federal de la Policía de lo Criminal, Holger Münch. [DW] 

ESPAÑA 

Iniciativa busca transparentar gestión de cabilderos.- El Consejo de Ministros de España presentó una 

ley para aumentar la transparencia de las interacciones entre funcionarios públicos y cabilderos. [AP] 

GRECIA 

Huelga en Grecia afectará vuelos y el transporte público.- Las principales aerolíneas anunciaron 

cancelaciones de vuelos y cambios de horario debido a que los controladores de tráfico aéreo y 

trabajadores de aviación civil participarán en una huelga general nacional. [AP] 

HUNGRÍA 

Hungría aprobó una enmienda para desbloquear fondos comunitarios.- El Parlamento de Budapest 

aprobó facilitar el acceso a la información de interés público, una medida adoptada para que la 

Comisión Europea desbloquee los fondos comunitarios que congeló por no cumplir con los estándares 

de democracia y Estado de Derecho. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Ministro Interior: "Italia no acepta lecciones de nadie sobre derechos humanos".- El nuevo ministro 

italiano del Interior, Matteo Piantedosi, aseguró que su país no acepta "lecciones de nadie" sobre el 

respeto de los derechos humanos de los migrantes que se encuentran en dos barcos de 

organizaciones no gubernamentales. [SWISSINFO] 

Cientos de migrantes bloqueados en barcos de ONG frente a Italia.- Un navío humanitario alemán 

logró desembarcar en Italia a las 89 personas que había rescatado en el Mediterráneo, pero el 

"Ocean Viking" sigue sin poder acceder a puerto y centenares de migrantes continúan varados en 

otros barcos. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

https://www.swissinfo.ch/spa/cop27-clima-venezuela_organizaciones-venezolanas-piden-a-maduro-parar-la-miner%C3%ADa-en-la-amazon%C3%ADa/48041510?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-saab_la-fiscal%C3%ADa-de-eeuu-pide-al-juez-del-caso-saab-que-no-desestime-la-acusaci%C3%B3n/48041514?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://apnews.com/article/noticias-cda06fb39fdfb24f4a26eea27e682f00
https://apnews.com/article/noticias-38402901951ada48272178e958b143b2
https://www.dw.com/es/alemania-observa-miedo-creciente-en-mujeres-y-migrantes-a-sufrir-violencia/a-63683140
https://apnews.com/article/noticias-72de4fe50e59374ae54c10fd958baff8
https://apnews.com/article/noticias-d43a9fad7a522f5ac144fc46a063c2fe
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-hungr%C3%ADa_hungr%C3%ADa-aprueba-nueva-enmienda-para-desbloquear-fondos-comunitarios/48041046?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/migraci%C3%B3n-mediterr%C3%A1neo_ministro-interior---italia-no-acepta-lecciones-de-nadie-sobre-d--humanos-/48041072?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/cientos-de-migrantes--bloqueados-en-barcos-de-ong-frente-a-italia/48040576?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://apnews.com/article/noticias-476bd538b1b77a8acc8f32476d5716ed
https://www.dw.com/es/barco-humanitario-con-89-migrantes-rescatados-del-mediterr%C3%A1neo-atraca-en-sicilia/a-63678902
https://www.europapress.es/internacional/noticia-msf-confirma-desembarco-migrantes-bordo-geo-barents-dias-espera-catania-20221108201440.html
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Varios inmigrantes del barco Humanity 1 en Catania hacen huelga de hambre.- La "mayoría" de los 

35 inmigrantes a bordo del barco humanitario Humanity 1, a los que el Gobierno de Italia prohibió el 

desembarco, emprendieron huelga de hambre en protesta por su situación. [SWISSINFO] 

PORTUGAL 

OCDE: Es "urgente" que Portugal mejore lucha contra soborno internacional.-  La Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económicos alertó que Portugal necesita "intensificar urgentemente su 

aplicación de la ley contra el soborno internacional", ya que tiene una capacidad de detección 

"baja" y cierra los casos de forma "prematura" y sin investigar lo suficiente. [SWISSINFO] 

SUECIA 

Nuevo Gobierno en Suecia recortó drásticamente la ayuda internacional.- Suecia, uno de los 

principales contribuyentes mundiales a la ayuda al desarrollo, recortará drásticamente sus créditos, 

de acuerdo con el proyecto de presupuesto presentado por el nuevo Gobierno. [SWISSINFO, AP] 

SUIZA 

Un 30% de los suizos no se ha vacunado aún contra la Covid-19.- Más del 30% de la población suiza 

todavía no ha recibido ninguna dosis de la vacuna contra la Covid-19, informó la Oficina Federal de 

Salud Pública. [SWISSINFO] 

TURQUÍA 

Erdogan no prevé ratificar ampliación de OTAN antes de elecciones de junio.- El presidente de 

Turquía, Recep Tayyip Erdogan, dio a entender que la ratificación del ingreso de Suecia y Finlandia 

en la OTAN debería ser abordada en el Parlamento turco solo después de las elecciones generales 

no antes de julio de 2023. [SWISSINFO, DW, EFE] 
 

ASIA 

CHINA 

Residentes chocan con autoridades por normas Covid.- Siete personas fueron detenidas en el noreste 

de China tras enfrentamientos entre residentes y las autoridades que aplican las cuarentenas contra 

el Covid-19, informó la policía de la región. [AP] 

IRÁN 

Dos periodistas iraníes, acusadas de "propaganda" contra la República Islámica.- Dos periodistas 

iraníes, fueron acusadas de "propaganda" contra la República Islámica, anunció la autoridad judicial 

en un contexto de manifestaciones que continúan. [SWISSINFO] 

Quitarle el turbante a los clérigos, la última manera de protestar en Irán.- Los jóvenes iraníes 

improvisaron diversas formas de protestar en Irán, desde mujeres que caminan sin velo a gritos desde 

las ventanas pasando por canciones protesta, y en los últimos días se ha impuesto una nuevo método: 

quitarle el turbante a los clérigos. [EFE] 

ISRAEL 

Zelenski felicitó a Netanyahu y ofreció estrechar lazos con Israel.- El presidente ucraniano, Volodímir 

Zelenski, llamó a Benjamin Netanyahu para felicitarle por su victoria en las elecciones de la semana 

pasada, que aseguraron el espectacular regreso del ex primer ministro de Israel. [DW] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/migraci%C3%B3n-mediterr%C3%A1neo_varios-inmigrantes-del-barco-humanity-1-en-catania-hacen-huelga-de-hambre/48041074?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/portugal-corrupci%C3%B3n_ocde--es--urgente--que-portugal-mejore-lucha-contra-soborno-internacional/48041044?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/nuevo-gobierno-en-suecia-recorta-dr%C3%A1sticamente-la-ayuda-internacional/48040530?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.dw.com/es/nuevo-gobierno-en-suecia-recorta-dr%C3%A1sticamente-la-ayuda-internacional/a-63682598
https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-suiza_un-30---de-los-suizos-no-se-ha-vacunado-a%C3%BAn-contra-la-covid-19/48040948?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/otan-suecia_erdogan-no-prev%C3%A9-ratificar-ampliaci%C3%B3n-de-otan-antes-de-elecciones-de-junio/48041114?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/turqu%C3%ADa-no-ratificar%C3%A1-la-adhesi%C3%B3n-de-suecia-a-la-otan-hasta-despu%C3%A9s-de-las-elecciones/a-63687970
https://efe.com/mundo/erdogan-no-preve-ratificar-la-ampliacion-de-la-otan-antes-de-las-elecciones-de-junio/
https://apnews.com/article/noticias-bd0e42af2a8106c67a30e6d2f8dde277
https://www.swissinfo.ch/spa/dos-periodistas-iran%C3%ADes--acusadas-de--propaganda--contra-la-rep%C3%BAblica-isl%C3%A1mica/48040444?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://efe.com/otras-noticias-espana/quitarle-turbante-a-clerigos-la-ultima-manera-de-protestar-en-iran/
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JAPÓN 

Japón endurecerá las normas sobre donaciones a grupos religiosos.- El Gobierno japonés presentará 

un proyecto de ley para evitar donaciones demasiado importantes a grupos religiosos, dijo el primer 

ministro, Fumio Kishida. [SWISSINFO] 

QATAR 

Embajador del Mundial: la homosexualidad es un ‘daño mental’.- Un embajador del Mundial en Qatar 

describió la homosexualidad como “daño mental” en una entrevista con la televisora pública 

alemana ZDF apenas dos semanas antes de la apertura del torneo. [AP, REUTERS] 
 

ÁFRICA 

MALI 

Malí negó avances del grupo yihadista Estado Islámico en la provincia de Ménaka, en la frontera con 

Níger.- El Ejército de Malí salió al paso de las informaciones sobre presuntos avances del grupo 

yihadista Estado Islámico en el Gran Sáhara en la región de Ménaka, y recalcó que continúa llevando 

a cabo operaciones en la zona, en medio del deterioro de la situación de seguridad durante los 

últimos meses. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Unicef alertó de la "amenaza mortal" que suponen los nuevos desplazamientos por los combates en 

el este.- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia alertó que la oleada de desplazamiento a 

causa del repunte de la violencia provocaron la huida de sus hogares de miles de personas, supone 

una "amenaza mortal" para los niños. [EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Uganda adelantó el parón escolar de Navidad para contener el brote de ébola.- Las escuelas de 

educación primaria y secundaria adelantarán dos semanas el parón por las fiestas de Navidad y 

cerrarán el 25 de noviembre, para contener el brote de ébola que sufre el país. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Apeló el hombre que mató a 51 en mezquitas.- El hombre que asesinó a 51 musulmanes durante el 

tiroteo masivo con más muertos en la historia del país apeló su condena y su sentencia. [AP] 
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